
La Tribuna
---------------- - ele Ciudad Real--------------------

m^on Manuel López Camarena DIARIO INDEPENDIENTE Viernes, 27 de Septiembre de 1991

AÑO II ■ NUM. 334 ■ Edita Publicaciones de Ciudad Real, S. A. (Publicisa) ■ 80 PTAS.

di

icionc

’r una 
ón ei 
npret 
*re. d 
leí í

El 11 Grupo Térmico nos coloca 
a la vanguardia tecnológica

El proyecto de Endesa para Puertollano supondrá que España nología, puesto que utilizará carbón en producción de energía 
se sitúe en la vanguardia de la tecnología. El complejo mine- eléctrica. Con esta tecnología se reducirá la contaminación 
[oeléctrico se basa en la gasificación de carbón en ciclo com- por debajo de los niveles permitidos por la Comunidad Europea, 
binado y será una planta de demostración de la mejor tec- (Pág. 10 y 11) Incierto futuro.
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Once testigos declararon ayer en el
:onien
íberáí
les di ¡uicio contra el magistrado Guijarro
n reí ffr se celebró la tercera
J'5'jo ¿ión de la vista oral del
?j5 licío contra el magistrado 
„ jiís Angel Guyarro y con- 
j’yl ui médico Félix Núñez 
supeS t Z^naSf con la declara- 
lahf tíde once testigos. Entre
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sM se encontraba el cuña- 
iel procesado.

Este manifestó que su padre 
ba sobre la presentación de
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denuncia, por temor a que 
se esclareciera nada y a que 
¡era una discusión entre las 
ilias que le impiediera vol- 
aver a sus nietas. El interro-
orio a los diferentes testigos 

o centrado en la noche en 
murió Consuelo, y en las 
ciones que se dieron entre 
ústintas personas en casa -

los Rincón.
(Págs. 6y7)
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Y además m
García Valverde 
anuncia la implanta
ción de la libre elec
ción de médico en el 
año 1992

(Pág. 20)

Teresa Sanroma Aldea, hermana del letrado de la acusación particular, fue la primera en declarar.

Simago llega a 
un acuerdo con 
los sindicatos 
sobre el futuro 
del personal

Simago y el comité intercen
tros han alcanzado un acuerdo 
sobre la reestructuración del 
personal de la empresa, merced 
al cual cada trabajador que 
quiera irse percibirá 47 días de 
sueldo por cada año trabajado, 
además de otras compensacio
nes por conceptos como cambio 
de horario, etc. Simago tiene 
5.500 trabajadores.

(Pág. 5)

Ayer se 
inauguraron en 
Puertollano las 
jornadas 
“Estelasolar 91”

(Pág. 11)

El ministro del 
interior, José Luis 
Corcuera dijo: 
“Desde que soy 
ministro, sólo ETA
asesina” (Pág. 21)

El presidente de la 
Xunta de Galicia, 

| Manuel Fraga le 
i prepara a Fidel
Castro una

S “queimada” (Pág. 22)

El jefe del Gobierno 
Petre Roman, dimite 
tras los incidentes 
provocados por los 
ministros rumanos

(Pág. 26)

El Ejército federal se 
prepara para 
abandonar Croacia, 
tras la reunión de los 
presidentes serbio y
croata (Pág. 27)

González adelanta a 
Cañellas ^‘contenidos 
fórmulas y plazos” del 

Pacto Autonómico

León Triviño 
habló con Selas 
del tercer centro 
comercial

^ñellas afirmó, en posterior 
de prensa, que González 

™ía avanzado “contenicfos, 
^ pillas y plazos” sobre el Pac- 

'autonómico, y que estas le 
'dejado “satisfecho”, aun- 
'liabrá que discutir algunas 
Apetencias.
^hel Cañellas ase uró que 
«las comunidades que aún 

tienen piensan primor-
®ente en la transferencia de
^•iipetencias en materia de 

a ^ción y Sanidad, sobre las 
'^• Gobierno manifestó que 

„.- '^á en diálogo (Pág. 19)

Gabriel Cañellas 
aseguró que todas las 
comunidades que aún 
no las tienen piensan 
primordialmente en 
la transferencia de las 
competencias en 
materia de Educación 
y Sanidad

Seguro de 
Accidentes

GRATIS

Crece con nosotros

El presidente de la CPE y 
de la Cámara de Comercio, 
Juan Antonio León Triviño, se 
entrevistó ayer con el alcalde 
de Ciudad Real, Lorenzo Selas, 
para hablar del centro comer
cial que quiere levantar un gru
po de comerciantes locales en 
los terrenos de RENFE.

(Pág. 5)

LOTERIA PRIMITIVA 
(Pág. 18)
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Editor

1 cronista tiene la impresión sobrada 
de que Adolfo Suárez no sabe cómo 
cortar el hilo que le une a Centro 

Democrático y Social. Si González anda afec 
tado del mitterrandismo, Suárez sigue afec
tado por el “síndrome del Estrecho de 
Ormuz”, que Calvo Sotelo definió como un 
vuelta a las coordenadas franquistas, árabes 
y americanas, de la política internacional. 

La estatura política de Adolfo Suárez es 
incontestable y el milagro de la transición 
le avala ya de por vida, pero Suárez no 
tiene con fin último (ni siquiera mediato)
volver a presidir Consejos 
mucho menos departir con 
políticos.

La confrontación interna

de Ministros, 
sus ministros

le aburre. En
puridad sólo disfruta con Felipe González 
y por obvias razones de antigüedad política. 
Suárez hizo la transición y tuvo como adver
sario natural a una fortísima oposición que, 
sin embargo, le era necesaria para legitimar 
los cambios y para afianzar la monarquía 
constitucional.

Estos días se especula con una vuelta de 
Adolfo Suárez a la gobernación del partido. 
Una vuelta -dentro de cierto escepticismo- 
que serviría de unión a los candidatos dis
gregados. Solamente Teixidó habla con cla
ridad y exige reorientaciones precisas teñidas 
de radicalismo, cambios definitivos para eta
pas muy duras de confrontación política.

Habría que hacer un esfuerzo grande para 
imaginarse al duque de Suárez en la arena 
pública, atendiendo al mal funcionamiento 
de los servicios públicos, criticando los recor
tes presupuestarios que afectarán a progra
mas ya iniciados, censurando gravemente la 
negativa a investigar la supuesta financiación

extralegal del PSOE, exigiendo a González 
su presencia cotidiana y regular al Par
lamento.

González es, en palabras de Benegas, “el 
dios terrenal”, aupado con su mitterrandismo 
á la construcción europea. Su atalaya es la 
legitimidad de las urnas y la presidencia del 
Gobierno en una etapa prácticamente con
clusa. La de Suárez ya concluyó brillante- 
mente. El partido le perjudica puesto que 
le pide una nueva iniciación, nuevas luchas 
políticas, desde cero, para afianzar exclusi
vamente la superviviencia. Pero a Suárez la 
supervivencia de un proyecto político de nada 
absolutamente le sirve, porque aquella sig
nifica retener una docena de diputados y 
la exigencia de oposición directa en la política 
interna, cuando su talla pública, como la 
de González, se encuentra ya definitivamente 
placeada en los negocios internos del país.

La gran tragedia del CDS en cómo armo
nizar el cartel electoral con candidatos poco 
atractivos, más combativos en política interna, 
con la figura del duque exclusivamente preo
cupado por las cosas internacionales, pero 
incapaz de tolerar contundentes ataques a 
González, caso de la corrupción en el asunto 
Guerra.

« Si la nueva cúpula es del agrado de Súarez 
el partido seguirá padeciendo la lentísima 
agonía de los últimos tiempos. Pero si los 
renovadores son capaces de controlar las 
siglas habrá un distanciamiento cierto que 
puede acabar con la marcha de su fundadador 
hacia aquellas políticas árabes y latinoame
ricanas que tanto seducen al señor Suárez 
González.

Habría que 
hacer un 
esfuerzo grande 
para 
imaginarse al 
duque de 
Suárez en la 
arena pública, 
atendiendo al 
mal 
funcionamiento 
de los servicios 
públicos
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Firma invitada ' s
1 mimetismo, el latino copio-copias-copiare-a- 
vi-atum ha llegado a las televisiones. Los 
derechos de Televisión Española son aco

gidos en las tele-cutres. Todo lo que la tele de 
todos va dejando lo recogen en la cuadratura de 
sus senos la tele-suspenso y la tele-aprobado.ramplón. 
Sólo porque nadie llevase a conclusión semejante 
yo, de Lazarov y Martín Ferrand, sería capaz de 
traerme series de Burkina-Fasso o Guinea Bissau. 
Palabrita del Niño Jesús. Por lo menos serían toda 
una garantía, ¿o no?.

Si la Tele-1 pone de moda los culebrones, van 
las otras y culebronean también. Si la Tele-1 toma 
el apertivivo en Cheers van la otras y se toman 
el café de media tarde en el mismo sitio. Si la 
Tele-1 resucita a Paco Martínez Soria van las otras 
y hacen lo propio. Si la Tele-1 pone series de corte 
erótico en pantalla, van las otras y también hacen 
lo propio pero de corte porno, para dar más que 
hablar.

Falta imaginación. ¡La imaginación a la televisión! 
Solamente saben dar cancha a vocingueros, botarates, 
rebotados y mostrar las redondeces y protuberancias 
de cuatro o cinco culitos respingones que se mueven

Mimética televisión
CARMEN FERRERAS

Me da mucha pena el panorama 
televisivo de las cutres en 
particular. Qué poquito han 
aportado a la cosa televisiva en 
general

a ritmo de salsa y nada más.
Me da mucha pena el panorama televisivo de 

las cutres en particular. Qué poquito han aportado 
a la cosa televisiva en general. Tanto como se criticó 
a la mater magistra, por ser la primera y, hay que 
ver, las otras la han hecho grande. Eso pasa por 
hablar. Dime de qué alardeas y te diré de qué 
careces.

Pasa lo mismo con los “telediarios”. Tanto como 
algunos han criticado a esa perita en dulce llamado 
Pedro Piqueras o al siempre risueño Tom Martín 
Benitez y, ya ve usted lo que son las cosas, en 
la Tele-suspenso nos han sentado frente a la cámara 
a un predicador. Los años pasados por Carrascal 
en Estados Unidos le han marcado negativamente. 
Debía ser adicto a los programas de los tele-pre
dicadores porque le ha quedado un ramalazo bár
baro. Lo de Carrascal es el artículo diario. Su pre
sencia en pantalla le hace bajar puntos.

Y luego está lo de los concursos, ¡cuánta bazofia, 
madre mía! Ha tenido que volver Chicho para dar 
sopa con honda al personal afecto al regalo. Y 
nadie tiene intención de cambiar el panorama.

Volviendo al tema central de esta historia, sería 
muy de agradecer que las susodichas cadenas se 
vacunaran contra el mimetismo y conjugaran el verbo 
“copio” sólo en momento de crisis. Todos saldríamos 
ganando. Yo no sé si el mimetismo será o no comer
cial, lo que si es comercial a la larga es la calidad 
y, mire usted por donde, de esa poca, hasta que 
los anunciantes se den cuenta. Todo es posible.
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1 La pirámide
®^^^ armando 

1/1 ^^ ^^ mundo cristia- 
no de los vivos y de 

gótica este frailecillo que 
lo pequeño y menudo se 

^a su grandeza”. Un fraile 
nada, aburrido y mínimo 
con un corazón en torre 

Í llegar a la última morada 
J dística. En Avila, se cele- 
¿jn estos momentos el Con- 
jjo Internacional Sanjuanis- 
pice el cronista del Con

go que “su poesía ha pasado 
^ja de humildad; poesía 
^rada de memoria en la 
Jiridad de una celda, cru
ja de transgresiones estilís- 

carente de afanes, per
úes, poesía de antipoeta, 
ifin, concebida como testi- 
¡oio’visible del amor divino”, 
está estudiando su obra y 

’^da de tal manera, que va 
¡jprimirse como un hermoso 
gón para obtener lo agridul- 
Je su retórica y de su ins

cción que alimentó, según 
iistobal Cuevas, de la Uni- 
asidad de Málaga, y máximo 
lidioso de San Juan de la 
¡02, una “liberación” en su 
isqueda de un lenguaje “ba- 
(loen la autenticidad”. “San 

los, 
ree- 
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(111 de la Cruz quiere hacer 
a retórica distinta, de pala- 
as dirigidas al corazón”.
Pero no es el propósito de 
lartículo adentrarme en los 
peros e intrincados caminos 
sü “Cántico espiritual”; de 
aJuan de la Cruz escribo 
scomo cronista de un viaje, 
¿10 el periodista que espera 
su personaje para entrevis- 
lieen una de sus caminatas 
;Toledo a Almodóvar, para 
iqué dice de esta hora trivial 
;un mundo desafiante. Por- 
sél está próximo a los cal
mos de todos los lugares. Por 
MÍ pasó o pasa todavía 
•¿ando a su mulo, que no 
¡más ligero, por mucho que 
alma esté en trance de subir 
bcima del monte y llanear, 
ado Caracuel, camino de la 
hde Almodóvar. Y todo se 
cede, entre cerrillos pelados 
ípoco o nada producen a 
: ser, yerbas medicinales 
so el láudano, el cantueso, 
alna, el malvavisco, la man
dila o montear su paso y 
sjción entre encinas, robles 
fesnos, alcornoques, cha
ros y acebnches, que por 
ííforman comunidad nume- 
^ Y para festejar el trance, 
w agua en las fuentes que 
tildan en el camino, aguas 
^ y delgadas, con sabor

a hierro y que forman la laguna 
de Corral de Caracuel, de cin
co fanegas a la redonda.

En mi artículo quiero echar 
el alto al frailecico “tan celes
tial y divino” como le llamara 
Santa Teresa, y pararle para 
que algo diga de los sueños 
y algo revele al corazón de los 
que, cada día, libran la batalla 
del trabajo. Porque tanta san
tidad es incómoda para este 
tiempo en el que se utiliza más 
el lenguaje de la serpiente del 
Génesis para llamar a la cor
dura de los hombres. El frai
lecico, menudo y no muy bien 
cosido o atizonado, de hábito 
raído, no dudaba en su cami
nar y poníase a la alborada 
a marchar para llevar algo que 
comer espiritual a sus herma
nos de otros cenobios y con
ventos que se quejaban de 
soledad.

Pero, he de hacerme a la 
idea de que el frailecico pasa 
por aquí; mira y se detiene;

San Juan de la Cruz
JOSE

conversa con los arrieros y 
saluda a los aldeanos que ven
dimian la cepa a coro; si no 
fuera por el hábito que le 
arma, valdría menos su figura, 
pero así y todo, es atrayente. 
Yo me he apostado que voy 
a arrancarle las palabras de su 
sima interior que con frecuen
cia arde con un fuego abra
sador del que se salva por 
amor. Sólo tres preguntas me 
vienen a la memoria. Fray 
Juan: ¿cómo un poeta puede 
transferir en su poema al Ama
do, la dicha y el misterio de 
los sueños?. Y otra pregunta, 
que no nos basta a los huma
nos, cuando de la relación con 
Dios se trata: ¿cuál es la fuente 
de la que Dios llena de ins
piración al poeta?. Y otra más 
tendenciosa y sonora que va 
más directa al corazón y a la 
inteligencia: ¿para qué sirve la 
poesía en un mundo que con
traviene el orden natural con 
una ofensiva de rencores y

LARA

odios?
En estas turbias aguas del 

mundo, alimentadas por ríos 
de aguas claras y transparentes 
que bajan de los montes como 
hilos o flecos de cristal, se 
bañan los deseos y las ambi
ciones de los hombres; se bau
tizan los pensamientos y se 
limpian los pecados y pecadi
llos del desamor. San Juan de 
la Cruz, ha recibido las pre
guntas con mimo amoroso. 
Contestarías, será cuando Dios 
quiera; quizás en un diálogo 
que tenga con las florecillas 
de la linde; quizás, cuando, 
después del trance místico, 
pida al Amado su sabiduría; 
o quizás también, cuando eche 
una ojeada a la villa de Almo
dóvar que le espera para reci
birle en la mejor otoñada, 
cuando ya el reposo está en 
el alma y está alborotado el 
aire por el trajín de la cosecha.

Yo espero, como siempre, 
porque el oficio de escribir

todos los días no es oficio de 
guardar. La noticia tiene que 
estar sobre la mesa para desen
cantaría si preciso fuere y daría 
como es. San Juan de la Cruz, 
a pesar de los tiempos, pasa 
a menudo por estos senderos 
desafiando a la vida con el tra
zo de su humildad; los campos 
le han servido de consuelo 
para su mejor obra de soledad 
y poesía. El “sanjuanismo”, 
con este Congreso Internacio
nal de Avila, puede ponerse 
de moda; su mística, puede ser 
garantía de que el Amado ha 
sido correspondido por el 
hombre y le cura de sus heridas 
por la hazaña. San Juan de 
la Cruz ha aliviado los caminos 
de la Mancha para ese ir y 
venir de Toledo a Almodóvar. 
Yo saldré al atajo por si está 
a punto la respuesta a mis pre
guntas, pues me urge conocer 
la verdad. Y Dios, está en el 
secreto de mi vida.

La soledad sonora
wdos los avatares litera

rios que inspiran y escri- 
ben un poema, tienen 

*faíces vigorosas: el yoismo, 
’iiiundo que nos circunda. 
3®*smo, es la interpretación 
'^I poeta da al temario sobre 
.Í*c trabaja; el poeta es el 
i^ntro de la motivación; lo 
^^scribe, es lo que proyecta. 

^-d ®^^e capta y también pro- 
.^i ’^ U concentración mental 
><< “^ aguda, más fuerte, en 

^*a que en el escritor; en 
^^ía. que en la prosa. La 

la verdadera Poesía, 
que sea formal, tiene 

; alma que de cerebro. 
, |*'Pensamos si el alma tiene 

i ‘f*^ y si el cerebro tiene 
1' Hay prosas poemáticas. 

incluso poéticas: Tagore, Juan 
Ramón, etc.; pero esas prosas, 
no son Poesía. Observa, lector, 
que escribo Poesía con mayús
culas. Escribir un poema autén
tico es, siempre, sufrir un poco, 
o sufrir intensamente. Hablo de 
poetas, no de fabricantes de 
versos. Es decir, no hablo de 
farsantes. El poeta, tiene que 
poseer cualidades básicas: per- 
sonalidd y anchura de senti
mientos. Profundidad y altura 
de pensamiento. Casi todos los 
grandes poetas, son algo teó-

EI poema
ALEJANDRO COLAS

logos, algo filósofos, algo cris
tos. San Juan de la Cruz reunió 
esas tres cualidades. ¿Y Santa 
Teresa...? Más que la fruición 
de leer sus escritos, es pensar 
en su figura humana y ascética 
la que nos atrae ya, desde su 
niñez en la bella Avila, la de 
las murallas milenarias. Niña, 
nos la imaginamos en su niñez 
en la que ya palpitan vocaciones 
y emociones misioneras: “En 
una casa/ de piedra oscura, 
arhorenada/, que tiene un escu
do en la fachada/, hay una niña 

jugando a santa.../ Se llama 
Teresa y tiene en la mirada/ 
una luz humilde, casi diviniza
da/. Fue a una ventana/ y la 
abrió. Luego abrió una jaula/ 
y un pájaro amarillo tendió las 
alas/ en busca de la libertad cer
cana.../ Teresa sonreía y llo
raba.../.

Recuerdo una frase de Adol
fo Marsillac, hombre de teatro, 
de espíritu sensible y persona 
por tanto, que sabe plantear 
problemas altos y puros, decía: 
“¿Por qué no se forma una 

peregrinación nacional literaria, 
al cementerio del Espino, en 
la vieja Soria, para rezar y poe
tizar, ante la tumba de Leonor 
Izquierdo Cuevas, la dulce 
esposa de Antonio Macha
do...?”. La idea, el proyecto, me 
parece viable, siempre y cuan
do, claro está, que éste acto 
no se politizara. Lo dejo caer 
aquí, en el corazón de la llanura 
manchega, que tantos poetas ha 
dado y sigue dando. Mejor 
dicho, lo dejo caer en las tierras 
hospitalarias de toda España, 
para que encuentren eco fecun
do, en todos los escritores que 
aman la paz, la libertad y la 
Poesía... Sería escribir un bello 
y gran poema. Exactamente, un 
poema inolvidable.
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L
a celebración del último 
Consejo de Ministros de 
Agricultura de la Comu

nidad Europea (CE) ha supues
to ya la consagración del debate 
y las negociaciones sobre la 
reforma de la Política Agrícola 
Común (PAC), adobados con 
las discusiones sobre la reforma 
del sector de las oleaginosas 
que según algunas delegacio
nes, va más allá de lo que imli- 
can las conclusiones del panel 
del GATT condenando las ayu
das comunitarias. ¿Y mientras 
tanto en España qué? Pues en 
españa bien poco, se está jugan
do con el futuro del sector agra
rio español y aquí no se ha 
registrado el debate que ya se 
ha producido en otros países. 
Pero vayamos por partes.

En primer lugar, hay que 
repetir que la mayor parte de 
los agricultores y ganaderos 
están viviendo de espaldas al 
proceso por el que se van a 
fijar las reglas del juego que 
van a tener que cumplir en los 
próximos años. Mientras en 
otros países miembros e ha 
registrado un gran debate a 
nivel nacional aquí, nada de 
nada, con alguna excepción. 
Algo ha tendió también que ver 
la Administración que no ha 
promovido la realización del 
mismo. En segundo lugar, lo 
que hay que destacar ya es que 
lo que si está fijado, por lo 
menos en sus líneas generales, 
es al posición del Ministerio de 
Agricultura español. Se consi
dera que la reforma que ha 
propuesto la Comisión Europea 
es beneficiosa pra los intereses 
de nuestro campo y por eso 
se apoya aunque con matiza
ciones. Solbes ha insistido en 
numerosas ocasiones en Bru
selas en qu el apoyo matizado 
de las autoridades de Madrid 
pasa por el cumplimiento de 
una serie de principios entre 
los que destaca la gradualidad 
en su aplicación, las garantías 
financieras, es decir, que va a 
haber dinero suficiente para

La del manojo de rosas

E
ra la primera vez en tres 
años que Mohamed 
Alí-Anguita visitaba la 

mezquita de Ferraz. Y lo hizo 
de la mano del emir Nicoalí Sar
torius y de una carpeta de piel 
de Carrillo curtida y repujada 
con las aleluyas del PCE en la 
que Alí-Anguita llevaba la coar
tada de folios mecanografiados. 
Antes de ser recibidos por Ibn 
Batuta-Benegas en el interior de 
la mezquita posaron para la 
prensa mientras ambos tuvieron 
la sensación de haber vivido una 
situación similar con anteriori
dad. Sin embargo no era así, 
pero- el deseo reprimido les 
hacía creer que ya habían vivido 
aquel momento. Alí-Anguita, 
delante de los reporteros grá
ficos, sufrió un lapsus y tarareó 
algo así como: “Hace tiempo 
que vengo al taller y no sé a 
qué vengo...”. Nicoalí Sartorius, 
traicionado por su exquisita 
educación, preguntó: “¿Quoi?”. 
“No, nada. No te preocupes. 
Debe de ser cosa de los ner
vios...”, aclaró Alí-Anguita. Por 
fin apareció en la puerta de la 
mezquita Ibn Batuta-Benegas 
con una bata de cretona y la 
partitura de “El huésped del 
sevillano” debajo del brazo. Les

hacer frente al incremento de 
los gastos que se va a producir, 
y conocer cuál es el ámbito de 
aplicación de la reforma para 
saber si va a continuar con 
otros sectores, entre otra serie 
de cuestiones.

Sin embargo, y ésta sería la 
tercera consideración, hay que 
plantearse si la reforma que 
porpone la Comisión es apli
cable en la práctica a España. 
Me explico. La Comisión pro
pugna que se paguen precios 
más bajos que los rigen actual

invitó a pasar. Pasaron. De 
todo; algo frecuente en los últi
mos tiempos, muy especialmen
te desde las últimas elecciones 
municipales y autonómicas. Al 
fondo, en una hornacina, estaba 
Eduardo Martín Total, “El 
Incombustible”, quien con la 
sonrisa del padre Abraham se 
acercó a los visitantes ofrecién
doles pequeñas frutas silvestres 
del bosque del ogro. Se aco
modaron. Ibn Batuta-Benegas 
preguntó por qué no habían ido 
antes. Mohamed Alí-Anguita lo 
achacó al tráfico, que en esa 
zona ya se sabe. Nicoalí Sar
torius continuó la justificación 
con la angustia del que no 
encuentra aparcamiento para 
después argumentar que el 
minarete de la mezquita no se 
divisa desde lejos y ésto hace 
difícil su localización. Acabadas 
las idioteces protocolarias de la 
primera toma de contacto, Ibn 
Batuta-Benegas abrió el fuego: 
“Bueno, ¿constatamos o consen
suamos?”. Martín Total, cons
ciente de las diferencias entre 
unos y otros en política auto
nómica sugirió, primero cons
tatar y después consensuar. 
Aceptaron, no sin cierto gesto 
apesadumbrado que podría

La reforma del papeleo
CESAR LUMBRERAS

mente para la mayoría de los 
productos con el fin de ade
cuarlos a los que están vigentes 
en Iso mercados internaciona
les. Para compensar la pérdida 
de renta que van a tener los 
agricultores y ganaderos se van 
a establecer una serie de ayudas 
directas a las rentas apoyando 
sobre todo a los pequeños y 
medianos productores. Desde 
este punto de vista no hay nada 
que objetar porque está claro 
que la reforma favorece a Espa
ña y perjudica a Holanda, por 

interpretarse como “Ya empe
zamos...”. Alí-Anguita sacó de 
su carpeta de cordobán una res
ma de folios mecanografiados 
que hicieron temblar al misterio. 
Ibn Batuta-Benegas tranquilizó 
al misterio pasándole la mano 
por los cabellos al tiempo que 
le pedía calma y justificaba el 
incidente como “cosas de las 
autonomías”. El misterio echó 
el aliento en el cogote de Ibn 
Batuta-Benegas y le chismorreó 
algo al oído. “Qué dice el mis
terio -explicó Batuta-Benegas- 
que si no os importa podíamos 
pasar a lo de el desarrollo de 
las libertades en el marco de 
la Constitución. O a lo de la 
política española con respecto 
a Europa...”. Aceptaron y cuan
do Martín Total se ponía de 
nuevo las gafillas y Alí-Anguita 
abría la carpeta de piel repu
jada, se oyó un claro: “¡Cu, 
Cu...!”. “¡Ahivadios... Si tenía 
hora en la “pelu! -dijo Ibn Batu- 
ra-Benegas-. Alí-Anguita y 
Nicoalí Sartorius miraron sus 
relojes, todos los que llevaban 
en ambos brazos y dijeron: “Ba
rato, paisa, barato. Esto... ¡qué 
tarde es...! Ibn Batuta-Benegas 
se despidió precipitadamente y 
remangándose la bata de cre- 

poner un ejemplo. Ahora bien, 
también son legítimas las dudas 
de los que piensan que en la 
práctica va a ser muy difícil 
cumplir estas nuevas normas en 
España donde el sector agrario 
está en la mayor parte de los 
casos “sin papeles”.

Y es que la aplicación de 
la reforma va a ser muy com
pleja desde el punto de vista 
burocrático y es de tener que 
al final muchas de las ayudas 
no lleguen al campo de verdad 
después de haber convertido a 

Qacu

iquf

sé a qué vengo..."
dijo

StO! 
¡OS, 
cioi 

Aleta

ún 
pro' 
,est 
b re

ta

qt 
onii( 

■favo
es 1

esta 
con 

di 
servic 
dec

Nicoalí Sartorius le 
satisfacción que consioe
positivo el encuentro. No ^y Real

tona salió corriendo dando 
grandes zancadas escaleras arri
ba. Eduardo Martín Total, qui
tándose las gafillas, dijo que el 
tiempo se les había echado enci
ma y sería mejor dejarlo para 
otro día.

“Para la semana que viene”, 
precisó.

Alí-Anguita y Nicoalí Sarto
rius, como el público divertido 
se fueron donde habían venido. 
Ya en la calle a Alí-Anguita 
le asaltó el mismo soniquete que 
tarareó al principio: “Hace 
tiempo que vengo al taller y no 

los agricultores y ganaderos 
gestores administrativos.

Aquí está el verdadero mt 
jnzai 
mi

llo de la custión y lo que deb 
ría ser objeto de debate,r 

car

Carl

decir, si existen las suficiei a ei 
garantías de que el dinerov¡ ^ d( 
a llegar sin mucho papelei Qads 
los agricultores y ganadt ^pie 
españoles. ggs

En caso de no existir e¡ ¡Kalel 
garantías el ministro de .A reon 
cultura, Pedro Solbes y su eq ¡set 
po deberían cambiar o, -estr 
menos, matizar su posición, {sias, 

sido ni doloroso ni compr
tido y -recordóque quien c^f 
en la mezquita, corno di 
proverbio árabe, sale otra 

’f Ot

«ntn

5ün 1

pero deja algo dentro.
“Y estamos invitados P^^ T,

semana que v 
guita, quien a 
to, el que no < 
so Puerta”. ‘ 
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Unida”, dijo
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nversión de Simago llegará hasta el logotipo y orientará las ventas, preferenteinente, a la alimentación. PAUL WHITE

Los empleados que abandonen voluntariamente la empresa percibirán 47 días de sueldo por año trabajado

Simago y los sindicatos han alcanzado un acuerdo

Reconversión comercial ■

SM;;*-

1

sobre la reestructuración del personal
Aún no se sabe nada sobre cómo afectará la reconversión a los centros de Ciudad Real y Puertollano

jago está inmerso en estos momentos en ún proceso 
^conversión que afectará al personal y también a 

Igf(^5, [i^racterísticas comerciales. Sin embargo, el acuerdo 
mdo con los sindicatos posibilitará que la reestruc- 

¡onj wn de personal se haga de manera poco trauática.
lede Carlos MUÑOZ DE LUNA
¡ate,
icien h empresa Simago, que
'™'' K dos centros comerciales 
P^I^< Ciudad Real y Puertollano, 
i2de á Pleno del Comité Inter

nos alcanzaron el pasado 
*■■ ^ icoles un acuerdo en rela- 
^ A "con las condiciones en las 
5U« ise desarrollará el proceso 

01 Restructuración de personal 
>0111 tita sociedad.
— Élacuerdo, de alcance nacio-

. establece, por una parte, 
i compensación económica 
li días de salario por año 
MÍO para el trabajador 

: decida marcharse de la
R y, por otra, diferentes 
ensaciones en los distintos 
Kstos de cambios de turnos, 
^os, jornadas laborales, 
liciones anticipadas, etc. 
Mamente, estas compen- 
■’nes serán de entre 120 y 
WO pesetas a los trabaja- 
sque se vean afectados por 

•os de horarios y, además, 
•nía posibilidad de nego- 
■ los descansos semanales, 
•nn Toñi Hidalgo, respon- 
•provincial de Comercio de 
•este acuerdo hace posible 
• reconversión en Simago 
• tan traumática como se 
•en un principio. Además, 
• que las compensaciones 

ideil 
o bj 
'P^ 
n ej 

ira i 

r^niicas pueden resultar 
favorables a personas que, 
r el caso de algunas tra
pas de la empresa en Ciu- 
r “eal y Puertollano, llevan 
i® 20 años en Simago. 
p otro lado, y a pesar de 
Hn no se sabe con certeza 
r'^ a ser el futuro de los

pat^'"'^°^ ^^'stenles en la pro- 
Slí-A í ^®^' Hidalgo dijo que 
orcH í ■ perspectivas de cierre 
5,^5 .""’g^po de ellos”, extremo 
enjl confirmaron fuen- 
luii *?empresa, que negaron 
rtoni íí^^d de cer ar centro

P' Para la sindicalista, la 

supervivencia de ambos centros 
se debe que los dos presentan 
una excelente cuenta de bene
ficios, si bien apuntó que los 
planes iniciales de Simago eran 
convertir los grandes almacenes 
en supermercados de alimenta
ción, además de abrir 600 nue
vos en toda España.

Nueva política comercial

Por su parte, la empresa 
señala que “en los últimos 
meses se ha procedido a la 
redefinición de todo el ciclo del 
negocio, estableciendo una nue
va política comercial, el diseño 
de una nueva identidad corpo
rativa, que incluye un cambio 
de logotipo y de los uniformes 
del personal, y la fijación de 
un modelo de comercio moder
no y atractivo para el cliente”.

Según las mismas fuentes, la 
operación de relanzamiento, 
que supondrá una inversión de 
3.000 millones de pesetas y que 
incluye la instalación de termi
nales informáticos, permitirá 
situar a Simago entre las empre
sas más destacadas del sector, 
aunque reconocieron que “an
tes hay que tomar medidas 
amargas”, como el despido de 
personal si las medidas antes 
citadas no convencen a los sufi
cientes trabajadores. Toñi 
Hidalgo cifra la cantidad de 
personal que SQbra en 1.045 (de 
un total de 5.500), cantidad a 
la que, según Simago, “posible
mente no se va a llegar”.

La reconversión ya ha 
comenzado en algunos de los 
centros de Simago, como el que 
la empresa tiene en el barrio 
madrileño de Aluche, al que se 
le ha dado “un lavado de cara”, 
que se repetirá “en la mayoría 
de los centros”, según la empre
sa.^ La situación de Simago ha 
provocado entre los trabajac^p- 
res un clima de incertidumbre.

Juan Antonio León Triviño.

León Triviño y Lorenzo Selas
hablaron del tercer ^‘hiper”

C.M.L.

El presidente de la Confede
ración Provincial de Empresa
rios (CPE) y la Cámara de 
Comercio, Juan Antonio León 
Triviño, y el alcalde de Ciudad 
Real, Lorenzo Selas, mantuvie
ron ayer una reunión para tratar 
sobre el centro comercial que 
un grupo de empresarios locales 
quieren construir ^i parte de 
los terrenos ocupados actual
mente por la estación de REN
FE.

"León Triviño calificó la reu
nión de “cordial y positiva“ y 
señaló que el alcalde se había 
ratificado en todos sus compro
misos anteriores con los empre
sarios. El presidente de la CPE 
resaltó la “buena voluntad” que 

mantienen tanto Lorenzo Selas 
como RENFE en la resolución 
positiva de este asunto, en el 
que Triviño tiene el máximo 
interés. El presidente de los 
empresarios ciudarrealeños rei
teró la viabilidad del proyecto 
del centro comercial y abundó 
en la necesidad de apoyar al 
máximo las iniciativas que par
ten de las personas de aquí fren
te a “proyectos foráneos”. Por 
otro lado, Triviño expresó su 
deseo de que acudiera el máxi
mo número posible de comer
ciantes a la asamblea que se 
celebró anoche en la Cámara 
de Comercio para tratar la crea
ción de este centro comercial 
porque, según dijo, se juegan 
mucho con los dos centros 
comerciales que están levantán

dose en la ciudad. Ya hay cien 
empresarios implicados en el 
proyecto, pero “hay sitio para 
todos los que quieran sumarse 
todavía”, indicó Juan Antonio 
León Triviño, quien agregó que 
el proyecto, que requiere una 
superficie de 30 a 40.000 metros 
cuadrados, podría estar culmi
nado dentro de dos años.

En otro orden de cosas, el 
presidente de la Cámara de 
Comercio se congratuló por'la 
inminente construcción del II 
Grupo Térmico en Puertollano, 
noticia que se conoció el pasado 
miércoles. El empresario recor
dó, acerca de este proyecto, que 
fue precisamente la CPE y 
FEPÚ quienes le dieron un 
importante impulso tras un 
período de tiempo en que estuv x 
paralizado.
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Juicio contra Guijarro
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Jesús García-Villarrubia, Teresa Sanroma Aldea, Concepción Alvarez Miralles y Epifanio Martín-Consuegra, testigos del juicio contra el magistrado Guijarro.

En la tercera sesión del juicio declararon once testigos, entre los que estaban familiares, vecinos y amigos
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con el certificado que había firmado el médict *
El hermano de Consuelo Rincón afirma que Guijarro le dijo ^‘qué remordimiento voy a tener toda mi vida”

Rui

En la tercera sesión del juicio contra el magis
trado Guijarro y contra el médico Félix Núñez 
de Arenas, siguieron los interrogatorios a los 
testigos. Durante la sesión de ayer fueron interro
gados once testigos, entre los que estaban Tomás 
Rincón Susmozas, hermano de Consuelo, y Euse-

bio Rincón Ruiz de la Hermosa, tío de la fallecida. 
Tomás Rincón hqo declaró que fue en la mañana 
del 25 cuando se enteró que su padre culpaba 
de la muerte de su hermana a Jesús Angel Gui
jarro. También afirmó que éste, durante la noche, 
te dijo que ^^qué remordimiento voy a tener toda

Olio 1 
mi vida”. Todos los interrogatorios se reñrífí ^^^^ 
principalmente, a la noche en que murió Comí 
Rincón y a las situaciones que se proáü¡( 
entre las personas que acudieron a la coi y

, en 1 
■.ntra 
-M;

Tomás Rincón esa noche, sobre todo enti Dur: 
dos familias. Guijarro y Rincón. ' “9'

Francisco J. PEÑA miento voy a tener 
vida”.

toda mí

En la sesión de ayer fueron 
interrogados once testigos, entre 
los que estaban familiares, veci
nos y conocidos de la familia 
Rincón. Entre ellos estaba el 
hermano de Consuelo Rincón, 
Tomás.

Este afirmó que cuando llegó 
a la casa durante esa noche, sus 
padres no le contaron nada dé 
lo sucedido esa noche. A pre
guntas del fiscal, Tomás Rincón 
declaró que piensa que sus 
padres no quisieron contarle 
nada por temor a que hiciera 
algo. En concreto, afirmó que 
“si me hubieran contado cómo 
murió mi hermana, éste que está 
detrás de mí (refiriéndose a 
Jesús Guijarro, situado en el 
banquillo de acusados) no esta
ría ahí ahora”.

Tomás Rincón manifestó, sin 
embargo, que no pudo reaccio- 
nar y que estaba muy afectado. 
En un momento del interroga
torio explicó que Jesús Guijarro 
le había dicho “qué remordi-

Parte de su testimonio estuvo 
centrada en la conversación que 
tuvieron él y su padre con el 
médico, Félix Núñez de Arenas,

en el patio de la casa el día 
25 por la mañana. Según su 
declaración, fue allí donde se 
enteró de que su padre culpaba 
a su yerno de la muerte de Con
suelo, aunque no mencionó nada

del puñetazo.
También en esa conversación 

se trató el tema de la autopsia, 
sobre el que Tomás Rincón dijo 
que su padre no quería que se 
hiciera la autopsia, cuando el

medico le pregunto soors
tema. También declaró q Íhnsu
padre le dijo al médico qw ..^^ , 
mí no se va a saber nadar ^f^ j
que él no entendió c»
momento.

pasa

Rafael Rojo, abogado defensor, con Jesús Angel Guijarro. PAUL WHITE

Epifanio 
Martín-Consuegra, 
amigo íntimo del 
magistrado Guijarro,' 
le contó a este que en 
el pueblo había 
rumores que decían 
que “su suegro lo iba 
a matar porque había 
matado a su hija”, a 
los que, al igual que 
Jesús, no dio ningún 
crédito

Otro aspecto de su tesu ¡jp^j,^ 
estuvo centrado en la visil [q^^^j 
realizó, junto con su pa® beig 
médico Félix Núñez de A i¡yp¡j 
el día 1 de enero. Seguí ¿¡j^^ 
su padre fue a la consulti ¡q Yi 
decirle que no estaba con 
con la muerte que se liab_ 
mado, a lo que él méoijy 
pondió diciendo que in2 
a hablar con el juez. /

Tomás Rincón también 
que el médico le dio tres _ 
nes a su padre: “callarte, - Ar 
ciar, o matarlo”. El hernií|' 
Consuelo también expH^ * . 
él había empezado a pen .en ; 
había que denunciar el e ^ non 
no se podía quedar— ¿Xis
tras su padre tenia t 
dudas al respecto y nueV 
no se sacara nada en 
a que se provocara una go 
familiar que le impíd’ ;^ e

^Jes
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Marcelino Sanroma Aldea también testiñeó en el juicio. PAUL WHITE

Ultimos testigos de ayer

Rumores en el pueblo

le

con

ir»'

5 enero comió en su casa

en»

hermano 
así, nos

a oir después del entierro. Tam
bién afirmó que en la noche en 
que murió Consuelo, oyó que 
Tomás Rincón decía “un disgus
to muy grande por una tontería”.

que en 
violento.

Marcelino Sanroma también 
pudo escuchar parte de la dis
cusión en la habitación de Con
suelo, en la que oyó que Jesús 
Guijarro decía “es que me echas

ibién 
res o

"o. y por eso cuando oyó 
'a Tomás Rincón que “ha- 
pasado lo que tenía que 

®" pensó que había sucedido

• w I vz V.VJllllvz ^11 OU* V»t4OUl

2’“ * Angel Guijarro, al que 
rmí ^los

W daí&

la culpa a mí”, y a su 
Antonio “si seguimos 
vamos”.

Sanroma manifestó 
ese momento se puso

15(3 sus nietas.

Otros testimonios

obKi’^’ Cuando llegó a la 
ó ^®^’J® Guijarro le dijo que 

^'’suelo le había dado un

j''’'tación.
^5fotra parte, Epifanio Mar- 
consuegra afirmó que el día

ib

22

Juicio contra Guijarro -
■germano de Consuelo Rincón afirma que su padre tenía miedo a presentar la denuncia

feresa Sanroma Aldea fue la 
era que testificó en la sesión 
8ver. En el interrogatorio 
¿ que no oyó a nadie que 
d que hubiera que denun- 

U-31go. En la habitación donde 
'¡j8 el cadáver encontró a 

Rincón hijo, dando 
jgs en el corazón a Con- 

jlo y a Otra persona.
0'segundo testigo interroga- 
1(6 Jesús García-Villarrubia, 
declaró que cuando llegó 

aJesús Guijarro con la mano 
Consuelo cogida. Durante las 
olieras que permaneció en 
casa, según afirmó, oyó a 
^ Rincón comentar más de 
vez la frase “esto tenía que 

que atribuyó a los ante
ves de enfermedades car

de Consuelo y a la pasada 
rte del hermano de ésta por 

infarto.
Jesús García-Villarrubia fue 
¡iigo de la llegada de los 
esy del hermano de Jesús 
jarro a la casa. Según expli- 
se metieron las dos familias 
la habitación donde estaba 

Muelo, y cerraron la puerta, 
oyó voces en tono elevado, 
nsó que no era usual que 

b habitación de una difunta 
aese ambiente tenso y dis
iones. De la conversación, 

ía Villarrubia declaró ayer 
sólo pudo distinguir una 

¿emia.
Otra de las que testificaron 

PAUii ¡esta tercera sesión fue Con- 
:1o Sánchez Miralles, que 

! ¡iaró que tuvo la impresión 
i que allí había pasado algo. 
? ¿litio entró en la casa,' vió 

njrtteús Guijarro abrazado a 
ffiueio. También declaró que 
magistrado comentaba “no 

i de ser verdad”, y que “ha- 
adiscutido le había dado una 
«imia y se había caído”.

' Otro de los testigos que oyó 
OT ‘ ^^ ^^ conversación entre 

'’I’® familias, a puerta cerra- 
■í« en la habitación donde se 

entraba en cadáver, fue Epi- 
Martín-Consuegra Berme- 

?n™Durante el interrogatorio 
que nunca había visto un 

porio en donde la familia se 

^ '® ^^^ hermano 
^^®^ antes, 

la conversación entre las 
'Í3niilias sólo pudo oir la fra- 
*Jesús Angel Guijarro “eso 
•». Tomás”, y según declaró, 
apreció caras agresivas y sig- 

;A enfrentamiento entre las 
’%r 'familias cuando salieron de 

rumores que corrían 
pueblo, y que él había 

■on su droguería, sobre la 
ca^ ^ón de su suegro, Tomás 
ItOi -''n, de matarle como Jesús 

'Guijarro había matado a 
;dflí ^
t <^f* ^re los rumores, el siguien- 
a Marcelino Sanroma 

declaró que los empezó 

“porque no es agradable oir dis
cusiones en momentos como 
esos”, y pensó que los padres 
de Consuelo achacaban a Jesús 
la muerte de ésta.

El hermano de Tomás, Euse

Sigue la expectación del juicio en la Audiencia Provincial. PAUL WHITE

bio Rincón Ruiz de la Hermosa, 
declaró que la primera noticia 
que tuvo del puñetazo a Con
suelo fue en la noche en que 
su hermano Tomás estaba dete
nido, ya que en el día de la 
muerte de su sobrina fue Jesús 
Guijarro el que le dijo “una 
pequeña disputa de las muchas 
que hemos tenido, y ha muerto”.

El siguiente testigo en decla
rar fue un sobrino de Tomás 
Rincón, Santiago Manuel Cola
do Rincón. Este afirmó haber 
oído de la conversación citada 
entre las dos familias, a través 
de una ventana abierta, a su tío 
Tomás que decía a sus consue-

Tomas Rincon Susmozas, hermano de Consuelo. PAUL WHITE

gros “ahí tienen a su hijo, que 
me ha matado a mi hija de un 
sofocón y de un puñetazo”. San
tiago Colado, según dijo ayer, 
pensó en ese momento que su 
tío disparataba por los nervios.

Por otra parte, Isabel Alvarez 
Miralles dijo ayer que Ramona 
Susmozas, madre de Consuelo, 
le comentó en la cocina de la 
casa que Jesús Guijarro “ha 
pasado como un loco”, y que 
“esto mañana va al Juzgado”. 
También afirmó que no oyó 
hablar a nadie del puñetazo esa 
noche.

Otros testigos fueron María 
del Sagrario Susmozas Ruiz de 
la Hermosa, prima y amiga de 
Consuelo, y Nieves Gómez 
Limón, amiga también, que 
comentaron aspectos del carác
ter de Consuelo.

7 Viernes, 27 de
Septiembre de 1991

El sobrino de Tomás 
Rincón, Santiago 
Manuel Colado, oyó 
durante la madrugada 
del 25 de diciembre a 
través de una ventana 
a su tío, dirigiéndose 
a los padres de 
Guijarro, decir “ahí 
tienen a su hijo, que 
ha matado a mi hija 
de un sofocón y de 
un puñetazo”
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Martín Moreno, secretario provincial de UPA. PAUL WHITE

Martín Moreno quiere saber por qué se les excluyó de esa ''reunión sorpresa'’

La UPA critica la reunión de Barato
con los vinicultores de Valdepeñas

El secretario provincial dijo que '^COAG ha andado perdida en el convenio dei campo^^

El secretario provincial de la Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) ofreció ayer su versión sobre las nego
ciaciones que están realizándose en Valdepeñas acerca 
del precio de la uva con los industriales y sobre el 
recientemente firmado convenio del campo.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El secretario provincial de 
la UPA, Martín Moreno, cri
ticó ayer duramente la reu
nión que mantuvieron el mar
tes en Valdepeñas Pedro 
Barato, presiáente provincial 
de ASAJA, y los industriales 
vinícolas de la comarca, ya 
que, según señaló, “las nego
ciaciones del precio de la uva 
las habíamos mantenido con
juntamente ASAJA y UPA”.

Sin embargo, “el martes 
hubo una reunión sorpresa 
entre Barató y los industriales 
en la que se pospusieron las

Las emisoras municipales quieren ampliar 
su ámbito de colaboración

LT

El miércoles tuvo lugar en 
Ciudad Real una reunión de 
representantes de las emisoras 
municipales de la provincia. El 
motivo de la reunión fue crear 
una relación y cooperación 
entre los distintos medios de 
comunicación local, así como la 
creación de infraestructuras 
informativas de cara a la nueva 
programación de otoño-invier
no, que estas emisoras ponen 
en marcha estos días. 

conversaciones hasta el próxi
mo lunes”. El dirigente de 
UPA dijo que “esta reunión 
demuestra el hilo directo que 
existe entre ASAJA y los 
industriales, ya que ambos 
pertenecen a la CEOE”. 
Moreno subrayó que acudirán 
a la reunión del lunes y*pedi- 
rán explicaciones sobre los 
contactos “secretos“ del mar
tes para saber qué temas fue
ron abordados y por qué UPA 
no pudo discutirlos con ellos, 
como venía haciéndose desde 
el comienzo del conflicto en 
Valdepeñas.

Martín Moreno puso de 
manifiesto su malestar por el

Lo que se intentó en esta 
reunión fue impulsar una rela
ción que tuviese como fin la 
creación de un mapa de com
petencias informativas, de 
manera que cada emisora se 
convierta en corresponsal de las 
Jemás de toda noticia que gene
rase su comarca natural.

Otro de los temas abordados 
fue la relación entre estos 
medios para dotar a cada emi
sora local de medios técnicos, 
discográficos y de asesoramien
to que hagan que estas emisoras 

hecho de que ambas organi
zaciones habían mantenido 
una unidad de acción y habían 
conseguido parar la vendimia, 
“pero Pedro Barato se des
marcó” y añadió que la actitud 
del presidente de ASAJA ha 
caído mal incluso entre sus 
propios afiliados, alguno de 
los cuales, según el secretario 
de UPA, dijo que sentía ver
güenza de la actuación de su 
máximo dirigente.

Además, apuntó que, desde 
la reunión del martes, “se ha 
comenzado a hablar de acuer
dos raros que pueden vulnerar 
la legalidad, por eso hemos 
decidido invitar a algún repre
sentante de la Administración 
a la reunión del lunes”.

En otro orden de cosas, 
Martín Moreno se refirió al 
convenio del campo, en el que 
se consiguió un preacuerdo el 
pasado martes, y justificó su 

funcionen de manera estable.
Estas emisoras, que comen

zaron a funcionar en Ciudad 
real hace seis años tras la crea
ción de Onda Mancha Almadén 
se han convertido en vehículos 
de información local en muchos 
casos donde las emisoras 
comerciales no tienen cobertura 
y en otros tantos han servido 
de motivación a jóvenes que 
desconocían la realidad interior 
del medio.

También se acordó en esta 
reunión ampliar la oferta de 

ausencia en la parte patronal 
diciendo que “nuestra orga
nización no defiende el mismo 
tipo de explotación que ASA
JA” y manifestó la existencia 
de cierta sintonía con las rei
vindicaciones de los sindica
tos. En este sentido criticó la 
actitud de ASAJA en la nego
ciación, en la que “no ha 
manejado cifras reales” y com
paró lo ofertado con lo que 
se ha conseguido en Toledo.

El dirigente de UPA tam
bién criticó la actitud de 
COAG, que sí estuvo presente 
en la negociación. “A mi jui
cio, dijo Moreno, COAG ha 
estado perdida durante las 
negociaciones, porque tan 
pronto se unía a ASAJA como 
a los sindicatos, como inten
taba firmar el convenio con 
los JJAA a espaldas de ASA
JA”.

colaboración a otros terrenos, 
generando cada comarca pro
gramas de carácter cultural 
recuperando valores tradiciona
les e históricos que podían ser 
emitidos por los diferentes 
medios de difusión local para 
mejor conocimiento de la cul
tura y costumbres populares de 
cada zona.

Las emisoras presentes coin
cidieron en la intención de lle
var el proyecto adelante, así 
como realizar reuniones cada 
dos meses.

ASAJA presenta 
sus propuestas i 
para el plan 
alternativo al 
decreto 808

--------------------------------- --

ASAJA ha remitido a 
Secretaría General de Esti 
ras Agrarias del MaPv 
observaciones y propuestas J 
ca del nuevo programa dea 
das que, en los próximos 
sustituirá al Real Dpp, 
808/1987.

El citado Real Decretoá 
constituía la más impo^ 
línea de subvenciones n 
mejorar las estructuras dei 
explotaciones agrarias, sulni 
las semanas anteriores al vei 
una paralización de solicii 
al haberse agotado los pi 
puestos previstos para este 
así como las posibilidades) 
cargar subvenciones a. pr 
puestos de años posteriores.^

Esta paralización supuso I5 
aceptación de nuevas solicitt 
y la suspensión de todas aquí j 
que, a la fecha, no estuvii 
aún aprobadas.

Ante esta situación, el Mí 
ha planteado la revisión de 
programa, revisión cuyos t 
básicos serían la implica 
económica de las comunid 
autónomas en la financiación 
la medida, una mayor se!ec 
de los beneficiarios y los' 
yectos subvencionados y la j 
ridad de los créditos conb 
ficación de intereses sobís 
ayudas directas.

Asimismo ASAJA ha ped 
a la Administración que lar 
sión del 808 no afecte nej 
vámente a aquellas subvenci 
aprobadas y que están aúiij 
pagar.

Entre otras cosas, ASAJÍ 
propuesto,' en primer lugai 
extensión a todo el territi 
nacional de convenios entri 
comunidades autónomas yj 
entidades financieras, a fui 
proporcionar a los benefícit 
anticipos a interés cero, i 
más, establecer mecanismo 
seguimiento que garanticen 
correcta utilización del dú 
público sin multiplicar los re 
sitos y la documentación e 
dos para acceder a estas ayl 
En tercer lugar, concreté 
fases, introducir medios it 
máticos y auspiciar la col 
ración de las organizacií 
agrarias para acortar la rf 
tación al máximo posible. A 
JA propone también el ia 
mentó de los impuestos, ta 
a nivel nacional como re^j 
dedicados a la financiaciol 
esta medida, así como 
cuantía de las ayudas a los^ 
mos niveles que la reglamf 
ción comunitaria, más altos 
en la normativa española^ 
último, la puesta en marcti 
un sistema de créditos a^ 
bajo interés y con unos 
sitos de garantías accesi _ 
los agricultores.

ASAJA considera que 
programa debe dedicar 
especial atención a los 
tores a título principal» en 
cial a los jóvenes y a aq 
explotaciones con per^Pp 
de viabilidad económica, 
mente, esta organización ^ 
hacer notar “las 
tativas que se avecinan a . 
agrario español de
propuestas en la refonn 
PAC”.
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Fiat Tipo AGT S l^^OO
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• 86 CV • 177 Km/h.
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II Grupo Térmico
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Este proyecto estabilizará los puestos de trabajo en Encasur.Puertollano ha acogido satisfactoriamente la instalación de la central

W ^ í>^

La afírmación de que el II Grupo Térmico se 
construirá finalmente en Puertollano ha sido 
acogida de forma muy positiva en todos los 
sectores relacionados en alguna medida con este 
proyecto. Todas las personas consultadas por

LA TRIBUNA han destacado los enormes bene
ficios que el proyecto Endesa va a aportar a 
la comarca de Puertollano. Para UGT, lo más 
importante será los puestos de trabajo que pueda 
crear y la estabilidad de empleo durante un

período de cinco a diez años. Comisiones Obn 
ras opina que todavía es pronto y hay que cono 
cer el proyecto antes de valorarlo totalmenii 
Para Encasur con el II Grupo Térmico se cía 
rifíca el porvenir de la minería otros 25 anoj

Para UGT, con este proyecto la ciudad coge el tren del progreso que había perdido

Satisfacción general ante la instalación de la 
Central Térmica de Endesa en Puertollano

Esta central hará que se garantice la estabilidad de la plantilla actual en Encasur

Ana BARCENILLA

Esteban Fernández, secreta
rio general comarcal de 
UGT-FETIQUE destacó la 
importancia de esta noticia ya 
que aportará estabilidad en el 
empleo a la comarca de Puer
tollano y expresó la satisfacción 
de la UGT y FETIQUE por 
las perspectivas que se abren 
para Puertollano: “Puertollano 
coge el tren que había perdido. 
Hay que aprovechar esta oca
sión con el 11 Grupo Térmico, 
el Tren de Alta Velocidad y 
el inicio de la venta de parcelas 
en el polígono industrial 
SEPES”.

Se prevee que durante el 
tiempo de montaje de la central 
habrá una media de 1.500 a 
2.000 personas trabajando. Para 
la UGT y FETIQUE lo más 
importante es que este Grupo 
Térmico podrá atraer el grupo 
de gasificación que estaría sub
vencionado por la CE con lo 
que se conseguiría la estabilrad 
en el empleo durante un perío
do de cinco a diez años. Tam
bién tendrá que construirse un 
nuevo pantano para abastecer 
al nuevo grupo térmico aunque 
se sabe que no será en la Dehe
sa Royal según dijo Esteban 
Fernández. Los rumores, sin 
confirmar oficialmente, apun
tan a la ampliación del embalse 
de Montoro.

Fernández resaltó que el II 
Grupo Térmico supone la esta
bilidad en el empleo para 
ENCASUR además de un 
aumento de plantilla y perspec
tivas de futuro para la insta
lación minera.

CC.OO: ‘^Habrá que conocer 
el proyecto para valorarlo”

Jesús Camacho, secretario 
general de CC.OO señaló que 
la moratoria nuclear ha per
mitido que venga a Puertollano 
un 11 Grupo Térmico y expresó 
su satisfacción porque el pro
yecto de ENDESA se instale 
finalmente en Puertollano. 
Camacho manifestó que lo real
mente importante es saber los 
puestos fijos que se habrán 
creado una vez que termine el 
montaje: “La primera fase del 
proyecto tendrá una repercu
sión importante y positiva en 
el empleo pero habrá que ver 
después cómo queda la plantilla 
y para eso hay que conocer 
todos los detalles del proyecto”.

ENCASUR: *‘Se clarifica el 
porvenir de la minería”

El director del Centro Mine-

Técnica de lecho fíuido
Aurelio Megía Morales, 

ingeniero jefe de la Central 
Térmica de Sevillana de Elec
tricidad destacó la importan
cia de que el II Grupo Tér
mico se haya incluido dentro 
del Plan Energético Nacional.

“Lo realmente importante 
es que el PEN contemple la 
determinada potencia para 
Puertollanoa través de la ins
talación de esos dos grupos”. 
Megía declaró a título per
sonal que era fundamental 
que el PEN decidiera la ins
talación en Puertollano de 
una central de generación 
eléctrica ya fuera del tipo con

La instalación del II 
Grupo Térmico en 
Puertollano supone la 
estabilidad o el 
aumento de plantilla 
en Encasur

ro ENCASUR, José Lorenzo 
señaló que desde hace dos años 
están trabajando en el proyecto 
de ENDESA y la importancia 
que para ENCASUR tiene esta 
medida que permitirá alargar 
considerablemente la vida de la 
explotación. 

vencional o del tipo de gasi
ficación y lecho fluido y ase
guró que como manchego se 
felicita porque el PEN sitúa 
un grupo de generación eléc
trica dentro de la comarca de 
Puertollano.

Respecto a la posible ins
talación de un Tercer Grupo 
de 150 megavatios Aurelio 
Megía señaló a este diario 
que la energía que se utili
zaría en esta central es la de 
lecho fluido: “Cuando el PEN 
habla del grupo Puertolla- 
no-III habla de utilizar una 
técnica de lecho fluido atmos
férico.

Esta tecnología no desarro

La actividad minera en 
ENCASUR comenzó en el año 
76 con una previsión de vida 
de unos quince años y con la 
intención de explotar la zona 
occidental de la cuenca que 
había quedado virgen tras un 
siglo de explotación minera. En 
el año 81, según explicó a LA 
TRIBUNA José Lorenzo, se 
plantearon la necesidad de 
tomar medidas para prolongar 
la vida de la cuenca: “Reco
pilamos todos los datos posibles 
y demostramos que en la cuen
ca quedaban por entonces unos 
200 millones de toneladas de 
carbón, la mitad de él explo
table”. Lorenzo calculó las 
reservas de carbón actuales en 
unos 60 millones de toneladas 
para extraer en las mejores 
condiciones.

Respecto a las previsiones de 
empleo Lorenzo manifestó que 

llada todavía se investiga 
actualmente a nivel mundial. 
ENDESA tiene un proyecto 
de este tipo con una empresa 
sueca en Escatrón (Zarago
za).

Las conclusiones que se 
extraigan allí y en otros pro
yectos de tipo europeo se 
podrán aplicar a Puertolla
no”.

Antes de este grupo de 150 
MW se desarrollará el pro
yecto apoyado por la Comu
nidad Europea y pro el Esta
do Español que al incluirlo 
en el PEN le da el espal
darazo definitivo según apun
tó Megía.

se garantiza la estabilidad i 
la plantilla actual y apuntó 1¡ 
dificultad de hablar ahora d 
una posible ampliación: "Sú 
mando los que trabajamos ei 
ENCASUR, los contratistas) 
las otras minas de la cuenc 
hay unos 500 puestos directi 
en la actividad minera qu 
podemos decir que se garai 
tizan.

Plantearse ahora si habi 
aumento de plantilla va liga 
a más factores como por ejei 
pío las horas que tenga ai 
la central actual de Sevilla 
que parece ser que se va a ala 
gar su vida hasta el año 200í 
A la hora de hablar de araplij 
ción de plantilla también habr 
que tener en cuenta, añaé 
Lorenzo si se llevará a cal 
el tercer grupo térmico qt 
contempla el PEN, el Pucrti 
llano-III con una potenciá is 
150 megavatios que utilizará! 
tecnología de lecho fluido qt 
no daña el medioambicniC' 

Qd 
ír 
te 
te 
fó

seti

ítr 
íle
F»
SCIAdemás ENCASUR va aren^ 

var sus equipos para reducir 10 
costes de explotación: “El caí 
bón está más profundo, J 
explotación a partir de ahoo 
va a ser más difícil y tenenK 
que ser capaces de afronO 
unos mayores costes de exp 
tación”. ENCASUR vená 
anualmente unas 750.000 to<? 
ladas, cifra inferior al caro 

«t 
,'es 
fe 
S 
Í|Kque se extrae de la mina.

En definitiva, la 5°’’jT'n"'!’ 
ción de la instalación de jás 
Grupo Térmico para PuerteJ 
no ha sido acogida por í®^^ • 
los sectores relacionados _ 
forma muy positiva, pues ^^ 
gura el mantenimiento o 
puestos de trabajo.
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Con esta tecnoh^ía se reduce la contaminación por debajo de los niveles permitidos por la CE 

El proyecto de Endesa para Puertollano pondrá 
a España a la vanguardia tecnológica

Fuentes de esta empresa comunicaron que todavía no saben si la Comunidad Europea lo subvencionará

£/ complejo mineroeléctrico proyectado por ENDESA 
se basa en la gasifícación de carbón en ciclo combinado 
v será una planta de demostración de la mejor tecnología 
para utilizar el carbón en producción de energía eléctrica. 
En este proyecto participan cinco empresas, fanto espa
ñolas como europeas.

Ana BARCENILLA

i <110,l>Según el proyecto de 
■ ENDESA el complejo incluirá 

en sus instalaciones un lava
dero de carbón con capacidad 
para 500 toneladas por hora. 
Este carbón, junto con el 

’bií 
ono 
?níe 
da 

líioi

coque de la refinería, pasaría 
a una planta de gasificación. 
El gas allí generado, exento 
de contaminantes, serviría 
para producir electricidad en 
ciclo combinado mediante una 
turbina de gas de 190 mega
vatios de potencia y otra tur
bina de 140 megavatios, ali
mentada por el vapor que llega 
de la caldera de recuperación 
de calor donde se aprovecha 
el calor residual del gas. Los 
desechos del lavadero de car
bón se utilizarían como com
bustible en una planta de lecho 
fluido circulante de 150 a 170 
megavatios de potencia que se 
constuiría después.

Reducción de la 
contaminación

Con esta tecnología se redu
ce la contaminación por deba

jo de los niveles permitidos 
por la CE y se obtendría un 
alto rendimiento energético, 
superior al 45%. Según una 
nota facilitada por ENDESA 
el éxito del proyecto consiste 
en conseguir un aprovecha
miento limpio del 94 por 100 
de la energía del yacimiento 
carbonífero de Puertollano 
partiendo de un carbón de 
escasa calidadf y conseguirlo 
en las más óptimas condicio
nes medioambientales.

ENDESA presentó el pro
yecto de Generación Eléctrica 
por gasificación de carbón 
integrado con ciclo combinado 
llamado “La opción Puertolla
no” el 26 de octubre del 90 
en la sede de la Comunidad 
Europea en Bruselas.’ Para la 
obtención de ayudas comuni
tarias del proyecto THERMIE 
Endesa tuvo que lograr que 
se incorporasen al proyecto 
empresas eléctricas europeas. 
Meses después, el 7 de enero 
del 90, ENDESA presentó la 
solicitud de apoyo financiero 
al proyecto ante la División 
diecisiete de la CE.

La Agrupación de empresas

Con la tecnología que se utilizará se reducirá la contaminación.

eléctricas que construirá la 
Central de Puertollano está 
formda por ENDESA, Sevilla
na de Electricidad, Electricité 
de Francia, Electricidad de 
Portugal, Hidroeléctrica del 
Cantábrico, Hidroeléctrica 
Española y respaldada por la 
Empresa Nacional Italiana. 
Estas empresas han constitui
do una sociedad que se encar

gará de explotar la central y 
de comercializar la experiencia 
tecnológica que se adquiera en 
la misma.

Fuentes del Gabinete de 
Prensa de ENDESA han seña
lado a este diario que no se 
tiene ninguna noticia de si la 
CE ha decidido subvencionar 
o no el proyecto de ENDESA 
y que “aquí sigue todo igual

que hace una semana y no 
sabemos si el proyecto saldrá 
adelante”. Sin embargo según 
confirmó el propio José Bono 
al alcalde de Puertollano, San
tiago Moreno el proyecto de 
ENDESA se instalará en Puer
tollano al margen de la sub
vención que le puede conceder 
la Comunidad Europea al 
haberse incluido en el PEN.
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En la Casa de Cultura con el planetario viajero

Ayer se inauguraron las 
jornadas ‘‘Estelasolar 91”

A.B.
au

lüí Ayer se inauguraron las Jor- 
jjj «adas de Astronomía Estelaso- 
wfi 91 que, organizadas por el 
|- Vea de Cultura del Ayunta- 

Bienio de Puertollano, intentan 
. cercar al mundo del Universo. 
\ i'ara contribuir a este propósito 

^Fundación Caja de Pensiones 
9? fe La Caixa ha cedido un Pla
nto 
i di 
a li 
q9

otario Viajero, nuevo en Espa- 
- que permite a los jóvenes 
Btroducirse bajo una bóveda 
i^ste y seguir, a través de un 

me pograma audiovisual, la tras
era) tóón de los planetas del Sis- 
río feffla Solar, observar las estre- 
car fes más conocidas y contemplar 

li '^cambios del cielo. 
1011

Semejante a un iglú

plo /‘ aspecto exterior del Pla- 
pdi Alario es semejante a un iglú 

/tá construido de un material 
'Estico. El corazón del sistema 4 

bón

ma

ídos
di

a»
los

® un aparato de proyección 
®P®nés, que permite reproducir 
■*®fidelidad 500 estrellas. Ade- 

tiene pequeños espejos gra- 
J^les que representan el Sol, 
,Luna con sus fases y todos 
^planetas. Entre los progra- 
Í que ofrece el Planetario 

’^jero se contemplan concep- 
sobre las estaciones astro

nómicas y el movimiento diur
no, además de representar el 
cielo del Hemisferio Sur y pro
yectar las figuras mitológicas de 
las constelaciones.

El planetario viajero es una 
versión reducida del que se 
encuentra instalado en el 
Museo de la Ciencia de Bar
celona y ofrece a los escolares 
de diferentes puntos del país 
la posibilidad de acercarse al 
mundo de la astronomía. Su 
completo programa audiovisual 
permite observar las estrellas 
más conocidas, contemplar los 
cambios del cielo y seguir la 
traslación de los planetas.

La cúpula tiene un diámetro 
útil de tres metros y se puede 
utilizar a plena luz del día. El 
reducido espacio permite una 
gran interacción entre el moni
tor y los alumnos.

Estas actividades se han pro
gramado para grupos de 20 a 
25 escolares. El Planetario 
podrá visitarse de 10 a 13 h y 
de 18 a 20 h y los centros esco
lares deberán concertar las visi
tas llamando a la Casa de Cul
tura donde serán atendidos en 
orden de solicitud.

Proyecciones de películas

Entre otras actividades de las

El planetario se ha inaugurado en Puertollano.

Jornadas Estelasolar 91, que se 
prolongarán hasta el 11 de octu
bre, habrá proyecciones diarias 
de vídeos de Carl Sagan, con
cursos de dibujos y cuentos para 
alumnos de quinto a octavo de 
EGB y una demostración astro
nómica para lo que se instalará 
un telescopio en la terraza de 
la Casa de Cultura los días 27 
y 30 de septiembre a partir de 
las 20 horas. Se sortearán plazas 

para un viaje al Planetario de 
Madrid entre los visitants del 
Planetario Viajero y los gana
dores de los concursos de dibu
jo y cuentos. El viaje será el 
sábado 19 de octubre.

Público infantil

Dado que la astronomía es 
una ciencia que no se incluye 
en los programas escolares de

EGB, el planetario puede ser 
una buena oportunidad para 
que el público infantil tome 
contacto con las estrellas y se 
familiarice con este fascinante 
mundo. Por otro lado, son los 
estudiantes los que en mayor 
medida acuden a esta exhibi
ción, en la que reciben una 
completa información por parte 
de los monitores durante una 
hora.
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El Consejo Regulador D.O. Valdepeñas preparé la 
edición de un libro sobre vinos de la zona

Tendrá una tirada de tres mil ejemplares y será ^^la mejor carta de presentación a los que nos visiten”
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El Consejo Regulador de la Denominación de Origen Val
depeñas está preparando un libro sobre los vinos de esta 
zona. Esta guia se editará en cuatro idiomas y tiene 
prevista una tirada de tres mil ejemplares. También se 
ha pensado diseñar una campaña de cartelería.

Elisa LADERAS

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen Val
depeñas está preparando la con
fección de un libro, que se edi
tará en varios idiomas y en el 
que la cultuta e historia de la 
zona irá ligada al mundo del 
vino, su distribución y las carac
terísticas que poseen, según 
indicó el presidente del citado 
organismo y delegado provin
cial de Agricultura, Antonio 
Salinas.

En esta publicación, que en 
un principio contará con una 
edición de tres mil ejemplares, 
se incluirá además, en colabo
ración con las bodegas inscritas 
en el Consejo Regulador, y que 
tienen firmas presentes en los 
mercados nacionales e interna
cionales, un catálogo de todos 
los embotellados que se elabo
ran en la actualidad.

En cuatro idiomas

Para el presidente del Con
sejo Regulador, el libro que se 
editará en alemán, inglés, fran
cés y español, será “la mejor 
carta de presentación con la que 
podamos obsequiar a los que 
nos visiten desde fuera o vice
versa”. Con la guía de los vinos 
de Valdepeñas, agregó, cual
quier aficionado podrá conocer 
la zona de producción lo más> 
aproximadamente posible, así 
como las direcciones de las fir
mas donde se elaboran los cal
dos para hacer, en caso de que 
fuera necesario, un pedido.

Para financiar el libro, cuyo 
coste no se nos facilitó, el Con
sejo, según afirmó Salinas, se 
ha acogido a las líneas de auxi
lio que tiene establecidas la 
Consejería de Agricultura de 
CastiliaLa Mancha, para las 
campañas de promoción que se 
realizan en los Consejos.

Otra de las iniciativas publi
citarias y de promoción que 
durante este año está realizando 
el Consejo, es la de un video 
de 20 minutos de duración en 
el que también se describe toda 
la zona de producción y que 
será distribuido a todos los 
agregados agronómicos de las 
embajadas españolas en el 
extranjero, con objeto de poder 
realizar en cualquier momento 
una exposición de la zona de 
Valdepeñas. Así como aquellas 
cadenas hosteleras que habitua- 
lemente entran en los grandes 
“tour operator”.

Campaña de cartelería

El diseño de una campaña 
de cartelería, en la que se resal
tarán los tres tipos de vino que 
se elaboran en Valdepeñas, 
jóvenes, tradicionales y añejos, 
completan las iniciativas del 
Consejo en cuanto a promoción 
de sus caldos.

El Consejo Regulador par
ticipa además en diversas mani
festaciones vitivinícolas tanto 
nacionales como internaciona
les, unas veces como tal Con
sejo y otras en apoyo a la Aso
ciación de Exportadores de Val
depeñas (ASEVAL). Esta Aso
ciación pensaba participar en 
una muestra que se celebra en 
Anuga, Alemania, aunque pare
ce ser que se han tenido que 
quedar en lista de espera por 
falta de espacio, motivo este por 
el que no han podido confirmar 
la prticipación en este certa
men, uno de los más prestigio
sos que se celebran en Ale
mania.

Con toda esta campaña de 
promoción, el Consejo Regu
lador pretende ampliar los mer
cados de venta a otros lugares 
de Europa así como dar a cono
cer los caldos de esta zona man
chega, acogidos a la Denomi
nación de Origen.

BS l 
corre

Salvador Galán, alcalde de Valdepeñas, presidió este pleno ordinario.

Ayer se celebró pleno en el
Ayuntamiento de Valdepeñas

E.L.

La Corporación Municipal de 
Valdepeñas celebró ayer un ple
no de carácter ordinario, en 
cuyo orden del día se incluyeron 
23 puntos, entre los que des
tacan los contratos de préstamo 
con el Banco de Crédito Local 
de España para la financiación 
de diversas inversiones así como 
para la financiación de apor
tación municipal en el plan pro
vincial de obras y servicios del 
año en curso y la aprobación 
inicial de diversas modificacio
nes puntuales de las normas 
subsidiarias de planeamiento.

En la sesión plenaria también 
se propuso la ratificación del 
recurso de alzada, interpuesto 
por la Alcaldía contra el acuer

do de la comisión de urbanismo 
denegatorio de autorización 
para la construcción de un hotel 
en la N-IV.

Reforma en el Centro Social

La reforma del proyecto del 
Centro Social Polivalente, así 
como la solicitud al Ministerio 
del Educación y Ciencia de la 
creación de una Escuela de 
Idiomas en la localidad y la 
transformación de la Escuela 
Municipal de Música en Con
servatorio Elemental, fueron 
algunos de los puntos más 
importantes que se debatieron 
en dicho pleno.

Otro de los puntos más des
tacados fue el expediente de 
imposición y ordenación de 

contribuciones especiales W 
las obras de pavimentación ]
acerado de las calles Altillo 
OanÍ7 además del recurso^Daoiz, además del recursoj 
reposición interpuesto por P 
particular en relación coi4'- 
canon de la concesión del g 
vicio del Transporte Uro® 
Colectivo de viajeros en suiP 

cuanto a la plaza de perso 
eventual de controlador | 
obras y servicios se refiere- |

Este será el último 
que asista el actual secret^ 
quien en breve prestará sus 
vicios en el Tribunal ^^P^^ 
de Justicia de Madrid. -

En el pleno de la tarde 
se debatieron un total 
puntos. H
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La propuesta salarial de éstos, ha sido igual a la firmada

\ COAG considera la huelga 
del campo innecesaria

^^EI problema no es de salarios, sino de mano de obra

Blj^ Unión de Agricultores 
Ganaderos de Casti- 

Mancha, COAG, 
^^(oasidera que el conflicto 

provocado previa- 
a la firma del con- 

colectivo del campo 
la provincia de Ciudad 

ha sido a todas luces 
innecesario,

] Domin VILLAREJO

a

COAG basa su afirmación 
en la propuesta salarial que 
iSia organización llevó a la 
mesa negociadora, el pasado 
)de septiembre y que era igual 
ala firmada recientemente. Es 
decir 65.000 pesetas para los 
trabajadores fijos y 4.142 pese
tas para los eventuales.

Por este motivo la Unión 
¡le Agricultores y Ganaderos 
de la región no entiende la 
lozudez por mantener postu
tas ultramontanas que no se 
corresponden con la realidad 
social y laboral de los traba
jadores asalariados del campo” 
ique han sido protagonizadas, 
supuestamente, por alguna 
organización agraria. La pro
blemática del campo en Ciu
dad Real no se encuentra, a 
picio de COAG, en los sala
rios que se están pagando, 
superiores a los firmados en 
el convenio, sino por la escasez 
de mano de obra, provocada 
asu vez por el escape de tra
bajadores del campo a otros 
sectores que ofrecen condicio
nes salariales y laborales más 
dignas.

COAG entiende y así lo 
manifiesta en nota de prensa, 
que con propuestas como las

La huelga, para COAG, ha sido innecesaria.

firmadas en el convenio colec
tivo se contribuye a dignificar 
y estabilizar la mano de obra 
en el campo y en definitiva 
la vida rural y recuerda que 
las explotaciones familiares 
agrarias, a las que representa 
contratan, en nuestra provin
cia, el 54,9% de los jornales 
que se dan en campañas agrí
colas y el 24,3% de los tra
bajadores fijos. Por otra parte 
COAG señala que la proble
mática de las pequeñas explo
taciones agrarias es diferente 
a la de las grandes explota

ciones y a las de la gran patro
nal del campo y, por tanto, 
no se pueden unificar en una 
sóla organización todos los 
intereses que confluyen en el ■ 
sector agrícola. Recordemos 
en este sentido que ASAJA 
ha cuestionado la presencia de 
COAG en la mesa negocia
dora del convenio del campo, 
a lo que la organización refe
rida responde que “en tanto 
en cuanto no se produzcan las 
esperadas elecciones sindicales 
del campo, la representativi
dad la otorga el Ministerio de 
Agricultura.

Seis de ellos se dediarán al fútbol

Tomelloso: 31 plazas para 
monitores deportivos

Araceli OLMEDO

El Patronato de Deportes de 
Tomelloso ha convocado 31 pla
zas para cubrir diversos puestos 
de monitores deportivos, en las 
distintas especialidades que se 
imparten desde el Patronato.

Las plazas anunciadas serán 
seis para monitores de fútbol, 
cuatro para monitores de balon
cesto y balonmano (en esta 
especialidad deportiva también 
existe un puesto de director), 
así como dos para tenis y aje
drez y tan solo una plaza para 
natación, judo y billar. La últi
ma oferta del Patronato Muni
cipal de Deportes de Tomelloso 
es para un médico.

Los interesados deberán pre
sentar su curriculum que acre

Los sindicatos valoran el 
preacuerdo en la comarca

Pilar RAMOS

El secretario comarcal de 
CC.OO, Antonio Cervantes, ha 
declarado que se va a realizar 
una reflexión interna a nivel sin
dical para reestructurar su 
acción, en referencia a la no par
ticipación de trabajadores de 
Socuéllamos y Tomelloso en la 
huelga convocada durante los 
últimos días en protesta por el 
convenio del campo, que en esta 
comarca afecta a unos 1.500 tra
bajadores. Estas declaraciones 
las realizaba en una rueda de 
prensa ofrecida en Socuéllamos, 
junto al representante comarcal 
de UGT, Desiderio Madrid. Para 
Cervantes, esta falta de partici
pación se ha debido fundamen
talmente a la no existencia de 
grandes empresas con gran 
número de trabajadores.

En otro orden de cosas, tam
bién hizo referencia al logro de 

dite su experiencia como moni
tor, ser mayor de 18 años y no 
estar incapacitado físicamente o 
trabajar en otro lugar que resul
te incompatible con la plaza 
solicitada.

El plazo de presentación de* 
solicitudes se abrió el pasado 
día 25 y finalizará el dos de 
octubre. Los interesados deba- 
rán presentarse personalmente 
o por correo dirigido al Patro
nato Municipal de Deportes de 
Tomelloso.

Con estas plazas, el. Ayun
tamiento de Tomelloso preten
de potenciar la práctica depor
tiva para de todos los niños de 
la localidad, tanto en deportes 
de masas, como fútbol y balon
cesto, como aquellos menos 
conocidos como billar. 

incluir en el preacuerdo del con
venio del campo, un contrato de 
trabajadores fijos discontinuos, 
con el fin de que puedan cobrar 
desempleo, “ya que este colec
tivo ha sido marginado a nivel 
legislativo respecto a los traba
jadores en régimen general”.

Cervantes añadió que en 
asamblea con los trabajadores 
del sector se ha llegado a la con
clusión de que ha sido un buen 
acuerdo, dentro de las circuns
tancias en las que se ha desarro- 
lado, y se mostró satisfecho con 
el aumento salarial de cerca del 
26 por ciento en un total de 
dos años.

Por lo que se refiere al secre
tario comarcal de UGT, Desi
derio Madrid, éste destacó, que 
se trata de un acuerdo que tan 
sólo ha tocado el tema econó
mico de los salrios, quedando 
el resto de los puntos del con
venio sin modificar.
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Asociución 'Ayudule u Caminar"
(Solicite itifonunción f^ratnita sobre prerencióti de mitiusrctliíis psícpticas, Jisicns y setisoríales)

¡María de Molina, 64 - 28006 MADRID - Tfnos.: 411 45 91 - 411 73 28
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Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio I-II-III

Tétanos Difteria Tosferina Polio I-II-III

Tétanos Difteria Polio I-II-III

Tétanos Polio I-II-III

Tétanos Polio I-II-III

Parotiditis (•) Sarampión Rubéola

Je 1

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

P.R.

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Tú, que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para que yo alcance 

mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar una vez más que 
nunca quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres queridos, en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin decir 
el pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por más difícil
que séa. Publicar en cuanto se haya recibido la gracia). 
Agradece Isis gracias alcanzadas,.,.. C.V.M.

UNION FENOSA
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELEC
TRICO EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, 
y para ello nos vemos obligados a interrumpir 
provisionalmente el suministro el día 29 para 
conexionar nuevas instalaciones y/o efectuar 
labores de mantenimiento en las existentes. 
Se verán afectadas las siguientes poblaciones:

De8a11.- Parte de LA SOLANA
(Sustituir aisladores y Seccionador)

De8a14.- C.T. Obras Públicas en CIUDAD REAL 
(Obra Civil y colocar Interruptor)

De 8 a 14.- C.T. Fiat en CIUDAD REAL 
(Sustituir C.T. de Intemperie)

De 8 a14.- C.T. Tenerias en Villarrubia Ojos 
(Reforma B.T. en el C.T.)

Estas interrupciones cuentan con 
la autorización de la Delegación Provincial de 
Industria y Turismo de la Junta de Comuni
dades Castilla-La Mancha. ROGAMOS DISCUL
PEN LAS MOLESTIAS QUE LES PUEDA 
OCASIONAR. \
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En publicidad, 
nos importa 
lo que se 
disT^uye.
Porque vivimos de la publicidad 
y no de subvenciones, 
ofrecemos un soporte eficaz 
para la difusión.
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1 colectivo 
(taina 
(iiuncia a 
SAJA y al PP 
jf desprestigio

Araceli OLMEDO

Debido a la huelga del campo se han retrasado las entregas

La campaña del melón 
finalizará en octubre

Las altas temperaturas han benefíciado ¡a demanda de esta fruta

Ciento setenta 
alumnos se 
examinaron de 
Selectividad en 
Alcázar

A.O.

^colectivo ecologista “Caba- 
LRetama” de Argamasilla 
^ba, ha denunciado la cam- 
üde desprestigio a que está 
Í sometido por parte de

y del PP de la localidad, 
wa campaña consiste en una 
^(le declaraciones y artículos 
Dicados en el programa de 

en los que se acusaba 
ID más que de violentos, ven- 
jj5 y seudoecologistas. Lx)s 
gros de estas críticas no tie- 
,110 origen claro, para Pedro 
fila, representante de Reta- 
; aunque según él pueden 
^fundamentadas a raíz de 
propuesta del colectivo eco- 

de reconstituir la Coor- 
ndora Cero para la defensa 
¡Acuífero 24.
ieste acto se invitó a todos 
ijiupos sindicales, políticos y 
jales de Argamasilla de Alba, 
laido el PP y ASAJA, aunque 
¡Sidos últimos no acudieron. 
[Otro lado, cabe reseñar que 
«dos grupos han creado una 
¡jnización paralela a la 
iión Cero y que recibe el 
rbre de Plataforma para el 
a. Al no existir motivos,, por 
so, claros para estas críticas, 
lilla considera que lo que ha 
sido al PP y a ASAJA de 
fjinasilla de Alba a montar 
icampaña de desprestigio son 
TO exclusivamente persona- 
contra Retama, más que 

ilógicos. Padilla manifestó 
i“no se a qué responden ni 
dónde vienen, pero da la 

«lesión de que lo que pre- 
dcn es de alguna manera que- 
to alterar al grupo ecologista 
basta ahora está siendo el 

sor de la Coordinadora, aun- 
¡lo que queremos es que las 
incas del Acuífero 24, que 
in quitando el agua al Parque 
aral de las Lagunas de Rui- 
sy al embalse de Peñarroya, 
«nde regar y de contaminar 
^a. Eso es lo que desea-

0 colectivo ecologista Reta- 
iba pedido a los integrantes 
la Plataforma para el agua 
íy ASAJA), que se posicio- 
ipúblicamente y digan si de 
Jad están a favor o en contra 
la Opción Cero. Retama y 
^grupos ecologistas de Cas
ita Mancha se han quejado 
talmente a la ejecutiva regio- 
^1 PP para que tenga cons
ola de estos hechos.

La campaña del melón 
fínalizará en la primera 
quincena del mes de octu
bre, este año, en Tome
lloso. El resultado de esta 
es muy positivo, ya que se 
han recogido un 20 por 
ciento más del producto, 
según informó la S.T.A., 
“Santiago ApostoT^ En 
esta campaña la recolec
ción ha sido más alta.

Araceli OLMEDO

En la primera quincena del 
mes de octubre se dará por 
finalizada la campaña del 
melón, este año, en Tomelloso. 
El resultado de esta es muy 
positivo, recogiendo un 20 por 
ciento más de producto, según 
nos informaba la S.T.A. “San
tiago Apóstol”. Los kilos de 
melón que se han recogido 
hasta el momento oscilan alre
dedor de los 7,5 millones, de 
los que el 80 por ciento son 
del tipo de melón denominado 
“piel de sapo” y el 20 por cien
to restante de melón “amari
llo” y sandía.

Esta campaña se diferencia 
de la anterior en que la reco
lección ha sido más alta, millón 
y medio de kilos más, y tam
bién por lo fluctuante que se 
ha mostrado el mercado de los 
precios.

Así como para los viñedos 
el tiempo no ha sido muy favo
rable, para los melones sí lo 
ha sido, favoreciendo su 
comercialización aunque no su 
producción dada las altas tem
peraturas. La huelga manteni
da durante estos pasados días 
por los trabajadores del campo 
para reivindicar un salario dig
no, también ha tenido su incur
sión en este antefinal de la 
campaña del melón. Por lo 
que, se han retrasado algunas 
entregas de melón por falta 
de personal, pero no ha tenido 
incidencia en el tema econó
mico, según aclaraba Emilio 
Navarro, jefe de ventas de la 
Cooperativa “Santiago Após
tol”.

Distintas variedades

El tiempo ha sido muy favorable para los melones

La producción de melón en 
España está presidida por tres 
variedades muy concretas: 
amarillo, piel de sapo y tendral 
o negro. Estas variedades, 
conocidas en nuestro país des
de siempre, tienen ciclos y 
tiempos de maduración dife
rentes, así como una textura 
en su carne también desigual. 
Los melones españoles, incluso 
los del norte de Africa, tienen 
poco que ver con los que se 
cultivan y comercializan en 
países menos cálidos. El melón 
amarillo de las zonas más cáli
das de España es el que se 
comercializa antes, siendo 
habitual el consumir melones 
así en las primeras fechas del 
año; el piel de sapo es pos
terior y según las provincias 
donde se cultiva se encuentra 
antes o después en el mercado, 
como sucede con los que lle
gan de Badajoz y, posterior
mente, de nuestra provincia; 
finalmente, el negro o tendral, 
también conocido en nuestra 
zona como “melón de 
Carrión”, se recolecta el últi
mo y llega al mercado después 
que los demás. Es el que se 
conserva, en condiciones favo
rables, hasta Navidad.

El desenvolvimiento de la 
campaña, que se prolongará 
hasta la primera quincena del 
mes próximo, dependerá de la 
estabilidad de las altas tem
peraturas, hecho que beneficia 
la demanda del melón en los 
mercados.

C. Real, a la 
cabeza de la 
producción

La provincia de Ciu
dad Real es la mayor 
productora de melón 
del territorio nacional, 
con una producción de 
168.000 toneladas y un 
terreno cultivado de 
unas 12.000 hectáreas, 
durante el pasado agos
to.

Este año y durante 
la última semana, las 
partidas del melón 
manchego alcanzaron 
un precio superior a las 
treinta pesetas el kilo
gramo, más de lo que 
se obtuvo en las mis
mas fechas en pasados 
veranos.

Para trasladar él fru
to y colocarlo en los 
camiones que lo tras
portaran, hay jornale
ros que reciben una 
peseta por kilogramo 
que coloquen en los 
vehículos, con lo que 
algunos de ellos ganan 
al día hasta 15.000 
pesetas por este tra
bajo.

Los estudiantes de COU, que 
suspendieron la Selectividad el 
pasado mes de julio, han tenido 
su segunda oportunidad para 
pasar dicho examen el pasado 
fin de semana en el polidepor
tivo de Alcázar de San Juan. 
Acudieron también los alumnos 
dependientes del Instituto de 
Ballicherato de Tomelloso.

En las pruebas realizadas este 
fin de semana, a la que acu
dieron un total de 170 jóvenes, 
sólo hubo un Tribunal exami
nador en Alcázar de San Juan. 
El pasado mes de junio se esta
bleció otro Tribunal en Tome
lloso, debido a la gran cantidad 
de alumnos que se presentaron 
en la primera convocatoria.

Los 170 alumnos, que se exa
minaron en Alcázar, procedían 
de los institutos de Manzanares, 
Criptana, Madridejos, La Sola
na, Socuéllamos, Tomelloso, 
Villarrobledo, Mota del Cuervo 
y la propia localidad de Alcázar.

Por lo que se refiere al por
centaje de aprobados aún es 
difícil dar una cifra, aunque es 
posible que no baje del 50 por 
ciento, “no obstante, en sep
tiembre, los alumnos acuden 
peor preparados“”, según la 
opinión de Angel Luis Cabañas, 
director del Instituto de Bachi
llerato de Tomelloso. Todo 
quedará claro alrededor del 
próximo sábado, 28 de septiem
bre, que será cuando el Tri
bunal Corrector, único ubicado 
en Ciudad Real, dará a conocer 
los resultados de los exámenes 
que se expondrán públicamente 
en los tablones de anuncios de 
los diferentes institutos.

Precisamente en estos dias 
los estudiantes de ensañanzas 
media y universitarias que han 
superado el curso en las dos 
convocatorias de junio y sep
tiembre están presentando en 
los distintos centros escolares 
a los que pertenecen, las corres
pondientes solicitudes de beca 
que con distuntas cuantías, 
según los casos, concede el 
Ministrio de Educación y Cien
cia y a las que pueden optar 
los alumnos que con un deter
minado nivel de renta familiar 
no hayan dejado pendientes 
más de una asignatura del curso 
anterior.

ÜRADIOESTADIO!!
Dirije y Presenta: ANGEL NAVARRO
Domingos de 22’00 a 23’00 HORAS

ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL

RENAULT
oncesionario en CIUDAD REAL: ,^JXKLT^^S^\FÍ ^tUliZ, ^^.L.

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50
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^B La Solana
A mediodía de ayer se reunían en el salón de 
juntas del Centro Comarcal de la Salud, repre
sentantes de los profesionales sanitarios y repre
sentantes de todos los colegios de la localidad, 
para diseñar un plan de actuación conjunta

sobre un proyecto escolar de Salud, al que se 
le quiere acompañar de una amplia participación 
de distintas instituciones y sectores de la socie
dad, para una proyección inmediata en el pre
sente curso escolar. A esta reunión asistieron

la coordinadora de Educación, Isabel r 
los doctores José Manuel Ontín y AureÜQ^^- 
rez, las ATS, Alejandra Delgado y Agustina r 
tínez y los representantes de los de ¡os 
colegios de la localidad. ’^*'’^^

Podría estar operativo en el presente curso escolar para preescolar y el ciclo inicial

Sanitarios y profesores estudiaron el proyecte 
de Salud en la escuela en La Solana

Esta idea podría seguir las líneas del elaborado sobre AJimentación e Higiene y Normas de Convivencia

A. GARCIA-CERVIGON

La convocatoria, que estuvo 
presidida por la Coordinadora 
de estos temas en la unidad de 
programas educativos de la 
dirección provincial de Educa
ción y Ciencia, Isabel Campos, 
comenzó por una exposición 
informativa del médico coordi
nador del programa, José 
Manuel Ontín Arroniz, que asis
tió días pasados al curso básico 
para la salud, dirigido a personal 
sanitario y docente, dentro del 
convenio marco de ambos minis
terios, impartido en la E. Nacio
nal de la Salud.

Análisis del curso

El doctor José Manuel Ontín 
realizó un análisis de la expe
riencia del curso seguido en 
Madrid, para posteriormente 
trasladarlo a nuestro entorno, 
una vez comprobada la eficacia 
de algunos proyectos elaborados 
y puestos en práctica en algunas 
zonas de España, propuso que 
la redacción del mismo se exten
diera, no solamente al personal 
docente y sanitario, sino a otras 
instituciones de La Solana que 
puedan decir algo sobre el tema.

Aportó el esquema básico 
para empezar, empleado ante 
cualquier estudio, un análisis 
profundo de nuestra realidad, 
para luego dibujar un cuadro de 
prioridades a la hora de actuar, 
que serán el plano-marco para 
diseñar unos objetivos generales 
y específicos a cargo de los pro
fesores, para los que tiene que 
haber un apartado de recursos.

Plan de trabajo a corto plazo

Tras la exposición del doctor 
Ontín, los participantes reflexio-

Los escolares de La Solana aprenderán este curso notas básicas sobre la salud.

bol 
laba 
ha 
sik 
bm

dad 
doi

naron sobre temas puntuales con 
diversas e interesantes manifes
taciones, hubo un acuerdo final 
para redactar un diseño de 
actuaciones a corto plazo, tanto 
por parte del profesorado como 
del personal sanitario.

Las conclusiones pueden con
cretarse en la realización, por 
parte de los profesionales docen
tes, de un estudio del medio en 
el que se tenga en cuenta la 
población, a partir de la realidad

"$ 3$^ÍSr«¥íáwt«^'
Las j 
tor 

en 
cabo

inmediata del centro, sus rasgos 
de identidad, situación socio-e
conómica de las familias, aspec
tos culturales en todas sus for
mas, estudio que será confec
cionado con las aportaciones de 
las asociaciones de padres e 
incluso de los propios alumnos 
en una batería de encuestas rea
lizadas en los propios centros.

Por su parte el personal sani
tario se comprometió a elaborar 
un informe sobre la patología 

de las enfermedades que pade
cen los habitantes. Todo dentro 
de un mapa de actuaciones pro
puesto por la coordinadora 
provincial.

Programación centro-aula

El proyecto, que puede seguir 
las líneas del elaborado sobre 
Alimentación-Higiene y Normas 
de Convivencia, se intenta apli
car a todos los niveles pero inci

diendo de una forma dir 
prioritaria en los nivel 
Preescolar y Ciclo Medio a 

com 
los 

orgai
tir del presente curso esd Me 

Una reunión intercentro^ ^ Me
profesorado de estos cicid “Rc 
propiciará dentro de unos d ¡Kt k 
para que se elabore sobres Pa 
líneas maestras los objej ’^dde 
generales y específicos j 'esd 
inclusión en el plan anua^ art 
por estas fechas elaboran lo^ ' 

" íiantintos centros.

^B Piedrabuena
■ 110111 
peni 
¡por

La presa de la Peralosa abastece a esta localidad

El problema del agua en 
Piedrabuena se solucionará

J.F.

La fuga de agua que junto 
al tubo de desagüe tiene la pre
sa de la Peralosa o del puente 
de los Moros, que abastece de 
agua potable a Piedrabuena ha 
sido la causante de que este 
verano el suministro de agua 
se haya reducido hasta tan sólo 
cuatro horas al día.

Este fue uno de los puntos, 
junto con la sequía del río y 
la baja como afiliado del Par

tido Popular del alcalde de Pie
drabuena, Angel Jiménez, que 
ha llevado a la oposición muni
cipal, formada por socialistas y 
centristas, a pedir un pleno 
extraordinario que se celebrará 
el próximo día 30 de este mes.

El pasado día 17, el alcalde 
de Piedrabuena mantuvo una 
reunión con el diputado pro
vincial del PSOE, Nicolás Cla
vero, para buscar una solución 
al problema que tiene la presa, 
que no es otro que la fuga de

agua, que comenzó desde su 
construcción, por la empresa 
Agroman hace ahora cinco 
años. En esta reunión se quedó 
en realizar algunas reformas e 
inyectar la presa, por un impor
te total de 11.034.000 pesetas, 
de las que el ochenta por ciento 
serán financiadas por la Dipu
tación y un veinte por ciento 
por el Ayuntamiento de Piedra
buena. Se espera que las obras 
estén terminadas para el próxi
mo mes de marzo.

D.2022
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Homenaje ai maestro Palmero se ha suspendido

LT

tilos motivos que les llevaron

El Museo Palmero fue el primero de la provincia

ij-wática, han hecho público 
lirectí icomunicado en el que expli-
«I<I.............................

22

’3 ^Var, 
' cuafíi

Ante la negativa expresada, mediante el silencio, por el Ayuntamiento a la subvención económica y cesión del Teatro Municipal

El homenaje al pintor Alfredo Palmero, en 
Almodóvar del Campo, ha sido suspendido

Las jornadas que se iban a celebrar habían sido organizadas por escritores, periodistas, poetas y artistas

homenaje al pintor almodovense Alfredo Palmero, que 
ba previsto que comenzará ayer y fínalizará hoy sábado, 

lha suspendido ante la negativa expresada, mediante 
silencio, por el Ayuntamiento de esta localidad a la 
yención económimca y la cesión del Teatro Municipal.

Las jornadas de homenaje al 
otor almodovense Alfredo 
dinero que se iban a llevar 
cabo durante estos días han 
dado suspendidas. Los coor- 

* adores de dicho homenaje 
ío Bayo, escritor, y José 

• ilael González, profesor de 

¡oap organizar estas jornadas de 
escí menaje y las razones que les 

itrd m llevado a desistir en su 
xld -?eño. Con el fin de reco- 
los d ^íi la labor del pintor Alfre- 
)ree ! Palmero, recientemente 
)bjtt Hdo, un grupo compuesto 
s 1 lescritores, poetas, penodis- 
luaV artistas, y gentes relacio- 
10»^ con nuestra cultura se 

pian unido en una comisión 
a llevar a cabo unas jornadas 
homenaje del 26 al 28 de 

piiembre. El motivo no sólo 
¡por su trayectoria pictórica, 

_j Mué justificada, sino tam- 
a por su contribución al 
ado de la cultura. Esto que- 
reflej^ado en la fundación, 
los años veinte, de la publi- 

®ón “La novela manchega” 
■d propósito de dar a la 
¡los trabajos de escritores de 
^•ra tierra. También fue el 
ador en su Almodóvar del 
¡apo del primer museo de 

de la provincia de Ciu- 
I^oal y en el que hoy se 

den admirar obra de Picas- 
I^olí, Renoir, Goya, Sorolla, 
"» Cano, Solana, Caravag- 
jentre otras. Además crearía 
“"eresante y peculiar biblio- 
‘oervantina con el anhelo 

^jecoger ediciones raras y 
as de “El Quijote”.

V Comunicado afirma que 
Bhuenas intenciones de la 
lición se han roto ante la 
■yiiva expresada mediante el 

silencio, por el Ayuntamiento 
de Almodóvar del Campo a la 
solicitud de subvención econó
mica y la cesión del Teatro 
Municipal, lo que les ha llevado 
a la suspensión de todas las acti
vidades programadas para el 
homenaje del pintor Alfredo 
Palmero.

Esto supone, según los orga
nizadores, un atentado más a 
la cultura manchega, ya que en 
este caso ha sido marginada por 
el interés político y el prota
gonismo, que de algún modo 
quiere llevar en este tema el 
equipo de gobierno del Ayun
tamiento de Almodóvar.

El comunicado hace también 
referencia a unas declaraciones 
realizadas a la prensa en días 
pasados, por su concejal de cul
tura, en las que expresaba “he 
puesto especial énfasis en dina
mizar la vida cultural”, y cali
fican estas declaraciones de 
gran cinismo “y lamentables 
cuando en realidad no se ha 
preocupado, ni se ha interesado 
por este proyecto.

En la rueda de prensa en 
la que se hizo público este 
comunicado, los organizadores 
de este homenaje dijeron que 
era lógico ofrecer este proyecto 
al Ayuntamiento de Almodóvar, 
por ser esta localidad el lugar 
donde tenía previsto realizarse 
y afirmar que el problema está 
en que el Ayuntamiento y la 
Diputación están preparando 
otro homenaje en el que lle
varán el principal protagonis
mo, cosa que en este programa 
no había.

La subvención que se había 
solicitado al Ayuntamiento con
sistía en 100.000 pesetas, para 
paliar los gastos de publicidad 
y la edición de una publicación 
conmemorativa, así como la 
cesión del Teatro Municipal 
para la celebración de los actos.

El Ayuntamiento ha negado, mediante el silencio, la subvención económica y cesión del Teatro

El motivo del homenaje al pintor almodovense 
no era sólo por su trayectoria pictórica,' más 
que justificada, sino también por su contribución 
al mundo de la cultura, ya que entre otras 
cosas, creó el primer museo en la provincia

Actividades 
programadas

Entre las personas que se 
habían adherido desinteresada
mente a este homenaje estaban 
Juan Sisinio Pérez Garzón, con
sejero de Cultura, Manuel 
López Camarena, director de 
LA TRIBUNA de Ciudad Real; 
José González Ortiz, director 
del Museo Municipal de Ciudad 
Real; Pedro Peral, periodista y 
diputado de las Cortes Regio
nales; Nicolás del Hierro, escri
tor; Valentín Arteaga, poeta;

José López Martínez, periodista 
y escritor; Miguel García de 
Mora, periodista; Vicente Mar
tín, pintor; Roberto Muñoz, 
director de la revista “Siembra"; 
Angel López Sánchez, periodis
ta; Grupo Literario El Trasca
cho de Valdepeñas; Carlos 
Baos, poeta; Vicente Cano, 
poeta y director dé la revista 
“Manxa“; Emilio Arjona, perio
dista; Julián Camacho, cantante 
y Primi Ortega, cantante.

Entre las actividades 
programadas había confe
rencias, un recital de gui
tarra, una muestra de bai
les regionales, actuación 
musical de Julián Cama
cho y Primi Ortega. Tam
bién estaba previsto la 
inauguración de una expo
sición fotográfica titulada 
“Almodóvar del Campo 
en la vida del maestro Pal
mero”, que recogería foto
grafías de la época. Igual
mente se editaría una 
publicación conmemorati
va, y un acto central del 
homenaje que se habría 
llevado a cabo el sábado 
día 28, en el que habrían 
intervenido familiares del 
pintor, autoridades perso
nales adheridas ai home
naje
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La delegación española apoya las propuestas de la Comisión

ESQUELAS DE
DEFUNCION

Se reciben en LA TRI
BUNA hasta las 9,30 de 
la tarde Plaza del Pilar, 
7 (Entreplanta) o por telé
fono al 21 53 01

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n® 39 - Cotizaciones de) día 26-09-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas.j
Corderos de 10 a 12 kg..............................
Corderos de 12,1 a 15 kg...........................
Corderos de 15,1 a 19 kg..........................
Corderos de 19,1 a 23 kg.........................
Corderos de 23,1 a 25,4 kg.....................
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I).
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO II) 
Corderos de más de 34 kg.....................  
Oveja Extra...................................................  
Lana.................................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería...................
Cebadas para cervecería.............................
Cebadas-pienso de rnás de 62 Kg/hl......
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl..........
Trigos duros..................... ...............................
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).......  
Extensibles:
Chamorro..........................................................
Aragón................................................................
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano) 
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)....................  
Avena..................................................................  
Centeno.............................................................. 
Triticales............................................................. 
Maíz secadero..................................................

Diferencia
655-665 =

555-565
460-470
420-430 =
400-410 =
380-390 =
325-335 =
295-305 =
s/c
s/c ?

22,95-23,15 +0,15
21,95-22,20 +0,15
21,30-21,55 +0,10
26-27 =

28 -0,25

31,25
30,25 =
27,25 =
25,75 =
20,25-20,50 =
22,50
23,50
s/c

LEGUMINOSAS
Yeros...................
Veza.....................
Lentejas...............
Heno de Alfalfa. 14 -0,50

PORCINO
Selecto...................................
Normal...................................
Graso.....................................
Lechón normal hasta 18 kg

183
177
173
4.300 +100

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 315-330 +10, +5
Conejo desvieje...................................... 70

Información de precios. Teléfono: (967) 21 59 10 (Contestador)

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Esflíritu Santo, Tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para 
que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir el 
pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por muy difícil que
sea). (Publicar en cuanto se haya recibide la gracia) E.C.

Los ministros de Agricultura jg 
la CE reanudan los debates 
sobre la reforma del PAC

o 
f.

Se abordó el tema de las oleagiiw

P“

E( 
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nc 
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Se trató por primera vez la situación del sector de oleaginosas

Los ministros de agricultura de la Comunidad Europea 
(CE) reanudaron a principios de esta semana sus debates 
sobre la propuesta para reformar la Política Agrícola 
Común (PAC). La delegación española presidida por José 
Barreiro repitió que apoyará las propuestas de la Comisión,
siempre y cuando se hagan una serie de matizaciones.

César LUMBRERAS

También se abordó la pro
puesta para reformar el sector 
de las oleaginosas que cuenta 

' con el apoyo de la delegación 
de Madrid, aunque con muchos 
matices.

El Consejo de Ministros de 
Agricultura de la CE se ha reu
nido el lunes y martes pasados 
en Bruselas por primera vez 
después del paréntesis de las 
vacaciones. Las tres cuestiones 
principales que' se debatieron 
fueron la reforma de la PAC, 
la reforma del sector de* las 
oleaginosas y el conflicto con 
los Estados Unidos a propósito 
del gluten del maíz. Y todo ello 
en medio de un ambiente de 
crispación de los agricultores y 
ganaderos europeos que crece 
día a día por la difícil situación 
que atraviesa el sector. Así,

durante los últimos días se han 
► registrado manifestaciones en 

Alemania. En Francia se han 
reproducido los incidentes con 
nuevos ataques a camiones car
gados con carnes, varios de ellos 
españoles, que han servido 
como preparación de la mani
festación que tendrá lugar en 
París el próximo domiii^o y a 
la que se espera que acudan 
más de 100.000 profesionales 
del campo galo. Hay que tener 
en cuenta que los agricultores 
y ganaderos del vecino país tie
nen un gran peso político y que, 
en ocasiones anteriores, este 
tipo de manifestaciones han 
provocado crisis ,de Gobierno.

Los ministros de agricultura 
de la CE realizaron un segundo 
debate sobre las propuestas de 
la Comisión para reformar la 
PAC. El presidente del Con
sejo, en este caso el ministro
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holandés, consideró al final 
la reunión que se habíani 
lizado avences mientras qw 
comisario de Agricultura im 
que sus tesis se habían acept 
en líneas generales. Contiii 
las diferencias entre lospa 
del norte y los del sur. Los 
meros más reacios a las¡ 
puestas de la Comisión yj 
segundos más favorables.

La delegación española,! 
estuvo presidida por el se 
tario general de Produedf 
y Mercados, José Baneira 
que Pedro Solbes se enconti 
participando en Madrid ei 
X Conferencia Interamerii 
de ministros de Agriciil 
insistió una vez más en que; 
yaba el documento de la Ce 
sión siempre y cuando se 
peten cuatro principios: ga 
tía financiera, es decir, qm 
a haber dinero suficiente! 
pagar las ayudas directas;! 
gresividad en la aplicaciói 
las medidas que se apme 
globalidad, o dicho de 
manera, que se sepa exacM 
te qué sectores se van a re 
mar y cuáles no y, por úlu 
cohesión, que en palabras 
Barreiro se resume en “dar 
al que más lo necesita 
debates sobre esta cuestióm 
tinuarán en el próximo con 
de Agricultura que tendráb 
en la segunda quincena 
octubre.

También se debatiópotf
mera vez la propuesta ( 
reformar el sector de toW 
ginosas. La delegación
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ficiosa para los interese^ 
ñoles. Sin embago, también 
na que va más lejos de» 
imponen las conclusiones 
panel del GATT que con 
las ayudas comunitarias eni 
sector.

En cualquier caso y 
que respecta a este sector 
dó clara la voluntad tan 
la Comisión como de _ 
sidencia de alcanzar un a 
antes de que acabe el £ 
octubre para cumplir . cení 
los compromisos intern Cay, 
les que se han adquirido-

cení
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^ Diálogo autonómico
£¡ presidente de la Comunidad Autónoma 
^sleaff Gabriel Cañellas, dijo ayer Jueves que 
gj Gobierno central y las comunidades autó
nomas ‘‘van, de momento, por el mismo camino” 
¡n cuanto a la transferencia de las competencias

El presidente del Gobierno balear i

que se incluirán en el futuro Pacto Autonómico. 
Cañellas se entrevistó durante más de hora y 
media en el Palacio de La Moncloa con el pre
sidente del Gobierno, Felipe González, en un 
encuentro en el que también estuvo presente 
irmó que el tema de la financiación puede ser

el ministro para las Administraciones Públicas, 
Juan Manuel Eguiagaray. El presidente auto
nómico califícó la conversación como “absolu
tamente distendida pero importante en su 
contenido”.

el gran escollo entre ambos poderes

leagint

González adelanta a Cañellas “contenidos
fórmulas y plazos” del Pacto Autonómico

Serra: “El Gobierno buscará nuevos mecanismos para la fínanciación de las comunidades y los discutirá con todos los partidos
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MADRID. (Efe).- Cañellas 
afirmó, en posterior rueda de 
prensa, que González le había 
avanzado “contenidos, fórmulas 
y plazos” sobre el Pacto Auto
nómico, y que estas le han deja
do “satisfecho”, aunque habrá 
que discutir algunas competen
cias.

Gabriel Cañellas aseguró que 
todas las comunidades que aún 
no las tienen piensan primor
dialmente en la transferencia de 
las competencias en materia de 
Educación y Sanidad, sobre las 
que el Gobierno les ha mani
festado “que esto es algo que 
puede entrar en el diálogo”.

La financiación autonómica, 
sin embargo, puede ser “el gran 
escollo” entre ambos poderes, 
añadió el presidente balear, “si 
no encontramos una fórmula 
que no nos enfrente a unas 
comunidades autónomas con 
otras”.

Para Gabriel Cañellas existen 
tres puntos sobre los que tiene 
que haber acuerdo en la nego
ciación sobre el Pacto Autonó
mico: competencias transferi
bles, fórmula de financiación y 
método por el que se harán las 
transferencias.

Soporte jurídico

“Tiene que ser posible -di- 
joque los dos partidos mayo
ritarios, y aquellos que el 
Gobierno quiera sumar a ellos, 
encuentren fórmulas en compe
tencias y en plazos, y quizá lo 
más difícil sea encontrar la fór
mula de soporte jurídico que 
haya que darle a este marco
autonómico”.

El presidente del Gobierno 
*^/‘ de Baleares entregó a Felipe 
Y® González un documento de 26 

hojas en el que se resumen, ”es-
‘dar

Felipe González y Gabriel Cañellas conversaron durante mas de hora y media en La Moncloa.

Gabriel Cañellas aseguró que todas las comunidades que aún no 
las tienen piensan primordialmente en la transferencia de las com
petencias en materia de Educación y Sanidad, sobre las que el Gobierno 
les ha manifestado “que esto es algo que puede entrar en el diálogo

ita"
itiÓD'

quemáticamente y por capítu
los”, los problemas “más impor
tantes” de Baleares, como son

’ ®? las inversiones pendientes del

cena

por 
sta | 
las o 
eión 
nanif

Estado en el archipiélago.
“Existe compromiso por par

te del Gobierno -añadió- en que
■iinguna de ellas pueda quedar 
<fe momento marginada, aun-
que todo tiene que ajustarse a 
os plazos que puedan permitir 
los Presupuestos del Estado que 
^stán en estos momentos a pun-

encontrar la vía jurídica en el 
tema de las unidades adminis
trativas y en el de carreteras.

Estos y otros asuntos se con
cretarán en las reuniones que 
a principios de octubre celebra
rán la Comisión Mixta de 
Transferencias y la Comisión 
Bilateral, que se ha encargado 
de coordinar el ministro para 
las Administraciones Públicas, 
Juan Manuel Eguiagaray.

que “hoy he hecho borrón y 
cuenta nueva”.

Declaraciones de Serra

^® remitirse al Parlamento”, 
bieu De este compromiso. Cañe

tas destacó “el sí rotundo al

Visita de González a Baleares

conw ^^’^^P^^^'^Q ^® Palma”, la volun- 
sen^ d^ ^^ estudiar la ampliación 

M ^1 horario del aeropuerto de 
r ^J^^ "”s^” ^n compromiso 

torfl ^^ ^^^^ caso-, las obras 
anttl ? infraestructuras de costas y 
la i ''^’^i^’^zo este mismo año de 

acu® ^ ^*”^^^ ^^i Hospital de Mana-

m» El presidente del Gobierno

3.

manifestó también a 1 Onelias su compromiso de

Cañellas anunció que Felipe 
González visitará las Islas 
Baleares “de manera informal”, 
en el momento en que encuen
tre “unos días” para poder 
hacerlo.

Respecto a la demora duran
te cuatro años de esta entre
vista, que Gabriel Cañellas soli
citó nada más ser investido pre
sidente por segunda vez en el 
año 1987, el titular del Gobierno 
balear afirmó a los peridistas

Por su parte, el vicepresiden
te del Gobierno, Narcís Serra, 
que inauguró ayer en Valencia 
la Feria Internacional del Mue
ble, ha declarado que “hay que 
buscar una solución estable y 
aceptable” al sistema de finan
ciación de las Comunidades 
Autónomas.

Narcís Serra comentó que, a 
finales de este año, “termina 
el plazo acordado en 1986 para 
la aplicación de la Ley Orgánica 
de Financiación de las Comu
nidades Autónomas (LOF- 
CA)”, pero que en el ánimo 
del óobierno no está aplicar 
una prórroga, sino “buscar nue
vos mecanismos y discutidos 
con todas las fuerzas políticas”.

El vicepresidente del Gobier
no inauguró a mediodía la 
XXVIII Feria Internacional del

Mueble de Valencia, el mayor 
certamen monográfico de Espa
ña, que ocupa una superficie 
de 220.000 metros cuadrados.

En cuanto a la cuestión auto
nómica, el vicepresidente no 
quiso precisar la posición del 
Ejecutivo sobre la posible 
ampliación de competencias a 
las comunidades autónomas, 
para “no condicionar las nego- 
'ciaciones”, aunque añadió que 
confía “en el diálogo” para 
alcanzar un consenso.

Al ser consultado sobre otros 
aspectos, Serra mostró su coin
cidencia con la opinión del 
ministro de Economía acerca de 
la creación de puestos de tra
bajo, siempre que se mantengan 
“las perspectivas de crecimiento 
económico”. Declinó pronun
ciarse sobre el discurso de Jordi 
Pujol, en el que fija las con
diciones para un buen enten
dimiento con el Gobierno en 
materia autonómica.

Cumbre de¡ 
PSOE

El desarrollo del Pacto 
Autonómico y el análisis 
de las consecuencias de 
los acontecimientos en los 
países de Europa Central 
y del Este serán las dos 
cuestiones centrales que, 
en su reunión de hoy, 
abordará el Comité Fede
ral del PSOE.

En esta cita de los 
socialistas, José María 
Benegas informará de las 
reuniones que, en los últi
mos días, ha mantenido 
con los líderes del PP, IU, 
CiU, PNV y CDS, para 
relanzar el diálogo polí
tico entre fuerzas parla
mentarias.

A esta cumbre del 
PSOE asistirán sus máxi
mos dirigentes, Felipe 
González y Alfonso 
Guerra, numerosos 
miembros del Gobierno, 
entre ellos el vicepresi
dente Serra, diez presi
dentes de CC.AA. y los 
secretarios generales de 
las federaciones del par
tido.
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Adolfo Suárez.

sentantes de las distintas "El ministro de Sanidad, Julián García Valverde, compareció ayer ante el pleno del Congreso.

de

milias” intentan acercar posic ¿^

MADRID (Fax Press)..» “ 
se inicia el congreso extrat ¡p 
dinario del CDS y los repi jjai

El ministro aseguró que la Sanidad será prioritaria' en los presupuestos para el año que viene

García Valverde anuncia la implantación 
de la libre elección de médico en el 92

La medida precisará para su gestión administrativa de ¡a distribución de ¡a tarjeta sanitaria

El ministro de Samad y. Consumo, Julián Garcia Val- 
verde anunció ayer la implantación de la libre elección 
de médico por parte del usuario para el primer trimestre 
del 92. Esta medida se aplicará en todo el territorio 
gestionado por el INSALUD.

MADRID (Fax Press).- La 
medida precisará para su ges
tión administrativa de la dis
tribución de la taqeta sani
taria, algo que el Ministerio 
de Sanidad ha empezado a 
hacer en 14 provincias. En su 
comparecencia ante el pleno 
del Congreso, Garcia Valver
de descartó Definitivamente 
dos de las propuestas más 
polémicas contenidas en el 
“informe Abril”, el “ticket 
moderador” y la contribución 
de los pensionistas al pago de 
los medicamentos, y aseguró 
que los presupuestos para el 
año que viene recogerán la

Continúa la búsqueda de dos 
desaparecidos por las lluvias

BARCELONA (Efe).- Los 
Bomberos de la Generalitat y 
efectivos de la Guardia Civil 
reanudaron ayer a primera hora 
de la mañana la búsqueda de 
los dos desaparecidos el miér
coles en las localidades barce
lonesas de Premiá de Mar y 
Alella, arrastrados por una ria
da provocada por las fuertes llu
vias caídas en la zona.

En las tareas de búsqueda 
participan un equipo de sub
marinistas de la Guardia Civil, 
auxiliados por un helicóptero de 
los Bomberos de la Generalitat, 

sanidad como una de las prio
ridades del Gobierno.

y^nte un pleno del Congreso 
con escasa animación y sólo 
en los sillones azules del Con
greso- no había ningún otro 
miembro del Gobierno- el 
ministro 
visismo, 
para la 
nacional

hizo un breve, bre- 
análisis del informe 
reforma del sistema 
de salud, realizado 

por la Comisión de Expertos 
que ha presidido Fernando 
Abril Martorell. Tras calificar
lo de “buena iniciativa”, insis
tió en que se trata de un ins
trumento valido, junto con 
otros, para iniciar un debate 

informaron fuentes de este 
cuerpo.

En Premiá de Mar, los equi
pos de rescate buscan a la joven 
de 17 años Fátima Rodríguez 
Muñoz, que según ''indicaron 
testigos presenciales, fue alcan
zada por la riada y hasta el 
momento sólo han podido ser 
recuperados algunos de sus 
efectos personales, como su 
documento de identidad y la 
cartera con los libros de estudio.

En Alella proseguirán las 
tareas de búsqueda de Francis
co Casino Soriano, de 45 años. 

sobre lo que debe ser la refor
ma de la sanidad, pero que 
en ningún caso “define la polí
tica del Gobierno en materia 
sanitaria”.

Su intervención se centró 
basicamente en las medidas 
que piensa adoptar su Minis
terio, y en hacer un descrip
ción de la situacióin actual. 
También aclaró la cuestión 
que más polémica ha gene
rado estos últimos meses.

Según explicó, el “ticket 
moderador”, contribución del 
usuario al pago del acto médi
co, y el abono de un 40% 
del precio de los medicamen
tos, han sido desechadas como 
alternativas. Las razones de 
este rechazo tienen como base 
criterios de equidad y de 
eficacia.

“Las experiencias interna
cionales y la evolución del gas

que fue arrastrado por las aguas 
después de que abandonara el 
vehículo en el que viajaba.

Por otra parte, unas 20 uni
dades de los Bomberos conti
nuaban ayer trabajando para 
despejar los colectores de agua 
de varias poblaciones costeras, 
actualmente obturados por el 
barro y ramas de árboles.

Los bomberos realizaban, asi
mismo, intervenciones para res
catar coches y achicar el agua 
de subterráneos, parquings y 
viviendas situadas a nivel del 
suelo.

to farmacéutico en nuestro 
país parecen señalar la escasa 
y limitada en el tiempo capa
cidad de contribución del 
usuario para moderar el con
sumo. Asimismocontinuó el 
ministro- la contribución del 
usuario no parece inducir una 
selección de los fármacos 
supuestamente más eficaces y 
además existen estudios que 
demuestran que se podrían 
producir reducciones en el 
acceso a la prestación para 
aquellas personas con meno
res recursos económicos”. 
Como alternativa para frenar 
el gasto farmacéutico, que 
representa el 19% del presu
puesto total sanitario, Garcia 
Valverde propusó una mejor 
selección de la oferta de fár
macos y el desarrollo de una 
política de uso racional del 
medicamento.

Las lluvias produjeron una riada.

Morodo se reún 
con Suárez para 
pedirle que 
medie en la 
crisis del CDS

nes y recabar el máximo apo 
posible para sus candidatos 
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la presidencia y a la secreta jg^ 
genera del partido, aunque ■ 
estas alturas y a la vista de coi J 
se han ido desarrollando 
preparativos previos congresi 
les, incluso los más optimis ü 
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de que se ha comenzadoaba . 
jar la posibilidad del abando

ción del partido fundado ¡ 
Adolfo Suárez, sobre todo d 

definitivo del ex-presidente 
Gobierno de la política ad “^ 
y de su escaño de diputa ™ 
Posibilidad que el actual seo ’I*^' 
tario general, y una de lasíi¡ 
ras mas controvertidas de 
lucha interna por el poder, Ji 

Por iRamón Caso, no descarta, pí 
que le lleva a afirmar que” 
Suárez, no habrá CDS”. ™ 
parecidos términos se ha ma M 

Mraifestado el portavoz centrista 
el Congreso de los diputad «te 
Alejandro Rebollo, quien t ®te 
asegurar que se trata de 
rumor sin fundamento, de ” 
globo sonda,' al final afirmó i 
sin la presencia de Suárez 
CDS no podrá sobrevivir’'. R 
Morodo, en un intento des 
perado de poenr un poco 
orden y concierto, hace uní 
mamiento a Suárez para t 
medie en la crisis. Estas ho 
que preceden al congrí 
extraordinario que tendrá lii 
el fin de semana en Madi 
han sido pródigas en reunioi 
en un intento casi desepera 
de aunar fuerzas e intentar! 
gar a una solución medial 
mente viable que evite M 
tura total y la dispersión! 
CDS. En este marco dem 
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El 
¡«peí

frontación y enfrentamiíí
Raúl Morodo, uno de los** 
didatos más firmes a ocupái t 
presidencia, ha manifestaa<’‘ iKtic:

si bién es más o
pi CMUCiicia, lid uiauuvu.- 

o menos non 
que en una fase precon^^ ^Jg! 
como ésta haya una 
fusión”, “quizá estenios R’ «ciar 
do ya al límite de lo tolete iij j 
y, en este caso, pasaríamos u¡)|j(. 
la confusión al caos”. P®^' Imedi
Morodo ha propuesto <1“® anda 
Suárez el que convoque a 
candidatos a la presiden®
secretaría general par^ 
ficar” la situación.
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El ministro añadió que respeta la sentencia del “caso Amedo

Corcuera: ^‘Desde que soy 
ministro, sólo ETA asesina”
£¡ titular de Interior criticó a ^‘algunos que han hablado de tramas negras

fj miáis tro del Interior, José Luis Corcuera, dijo el miér- 
eo los pasillos del Congreso que “desde que yo 

joÍBÍstro del Interior nadie que no sea ETA ha ase- 
de en este país^\ tras ser preguntado sobre su valo- 

L^^fl de la sentencia del “caso Amedo”, que dijo respetar.

j4ADRID. (Efe).- Corcuera enmiendas que pudiera haber 
¡ntualizó que “ojalá que se acordado su Ministerio con el 

-------- ’------- ? Grupo Socialista.
Tras recordar que considera 

el proyecto acorde con la Cons-

eúne 
lara

jtienda bien, porque siempre 
M alguno que saca de contexto 
gcosas que digo” para señalar 

“en este momento los úni-

titución, José Luis Corcuera, 
defendió los “instrumentos” 
que el proyecto concede a las 
Fuerzas de Seguridad para 
garantizar la seguridad ciuda
dana.

Calificó de “positivo” el pro
ceso de regularización de los 
extranjeros que residen ilegal
mente en España, al haber lle
gado a 68.000 las solicitudes de 
incorporación a este proceso. José Luis Corcuera, ministro del Interior.

IS

^terroristas que atentan con- 
r¡la convivencia democrática 
^España y contra los ciuda- 
inos son los de ETA, y esa 
soi principal preocupación”. 
Tras afirmar que “siempre he
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^ que si alguna preocupa
do tengo como ministro del 
brior es la que se deriva de 
Lenes asesinan a miembros de 
k Fuerzas de Seguridad o a 
Ládanos en general”, el titu- 
t de Interior añadió que ésta 
kbería ser ser la principal 
^ocupación de todos”.
ÍJosé Luis Corcuera hizo estas 
Ltociones tras asistir al Ple- 
|del Congreso, en el que res- 
ludió a preguntas de los dipu- 
lios sobre la delincuencia, de 
Le dijo que evoluciona favo- 
Hemente y sobre el proceso 
■regularización de extranjeros 
Lles. En sus declaraciones 
líos pasillos de la Cámara 
L Corcuera dedicó críticas 
■‘algunos que han hablado de 
Las negras. “De eso saben 
Istante, de las tramas que 
Liaran al terrorismo”, dijo.

de Seguridad Ciudadana

Porotro lado, elmáximo res
abie de Interior expresó su 
panza en que la Ley de 
bridad Ciudadana “saldrá 
Rorada” de las Cortes tras su 
pte parlamentario “como 
blos proyectos de ley”, pero 
huiso concretar las posibles
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wedo no pedirá 
P indulto

Por su parte, el sub- 
«misario José Amedo, 
hfirma que no pedirá al 
pobiemo que le indulte 

gue no guarda ninguna 
harta” en la manga 
pan te una entrevista 
hneedida a la cadena 

en su celda de la 
jprisión de Guadalajara. 
| El policía reiteró su 
ppeto por la Justicia: 

en cuenta que este 
pntaje ha sido muy difí- 
p de descifrar para la 
pbeia”, aseveró, para 
^fayar que “ha habido 
f gran presión”.
1 Por Otra parte, en otras 
|b:laraciones efectuadas 

revista “Panorama” 
I^bcadas esta semana, 
^sdo dice que “quienes 

dado lugar a esta sen- 
[«a son ETA y HB, 

los responsables de 
W Sentencia son ellos”.

Venga, Pruebe un Peugeot
g Gane un Viaje Fascinante

le invitamos a la Gran Prueba
Este mes, su Concesionario Peugeot Talbot regala miles de obsequios y sortea 300 viajes* 
(lllaitEg)tomiiiiiorMe, Kenia y París) entre todas aquellas personas que prueben un PEUGEOT.

Y además, si adquiere ahora su nuevo PEUGEOT se beneficiará de excepcionales ventajas:

Sobretasación de su vehículo usado y una excelente financiación.
Venga a comprobarlo.

«*'//<*.

* 10 viajes a UWt^^totylMorW’ para 2 adultos y 2 niños menores de 12 años. 10 viajes a Kenia para 2 personas y 120 viajes a Pans para 2 personas.

CIUDAD REAL 
Ronda de Toledo, 21 
Teléfono: 221700 MOSA
VALDEPEÑAS
Cam- Madrid-Cádiz, Km. 198
Teléfono: 322000

SU concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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Como final de la recepción ofrecida al presidente cubano

Fraga le prepara a Fidel 
Castro una ^^queimada”

‘Elegó la hora de las grandes reconciliaciones^^ dijo el líder conservador

El presidente cubano 
Fidel Castro degustó ayer 
Jueves por primera vez 
una **queimada”, que le 
preparó el presidente de 
la Xunta de Galicia, 
Manuel Fraga, como fínal 
de la recepción que éste 
ofreció en la casa de pro
tocolo donde se hospeda 
durante la visita de una 
semana que efectúa al país 
antillano.

LA HABANA. (Efe).- Cas
tro, cuya presencia en los 
actos programados para la 
visita de Fraga es más fre
cuente de lo que aquí se con
sidera habitual, rechazó las 
primeras bebidas que le ofre
cieron y solicitó el caldo galle
go “albariño”, que había pro
bado en la primera cena que 
compartió con el presidente 
gallego, el día de su llegada.

En estas recepciones -la 
primera fue ofrecida el miér
coles por el presidente cuba
no- Fidel Castro departió 
informalmente con los perio
distas que acompañan a Fra
ga. Preguntado sobre si aún 
posee alguna tierra en Galicia 
contestó que creía que sí, 
pero añadió que se la cede 
a Fraga para la concentración 
parcelaria.

Antes de la preparación de 
la “queimada”. Fraga dijo 
ante Fidel que el presidente 
de la Xunta deseaba agrade
cer las facilidades que habían 
recibido para su trabajo. 
Creemos que, por encima de 
todo -dijo-, Cuba y Galicia 
marcharan unidas y nunca 
aceptaremos ningún plantea
miento que vaya en contra 
de ellas.

^^Permanencia de los 
pueblos^*

Creemos -agregó el político 
conservador- en la permanen
cia de los pueblos. Hemos 
perdido todos demasiado

Aznar defiende la libertad 
del vicepresidente del CGPJ 

para expresar su opinión
PAMPLONA. (Efe).- El pre

sidente del Partido Popular, 
José María Aznar, defendió 
ayer en Pamplona al vicepre
sidente del Consejo General del 
Poder Judicial, José Luis Man
zanares, del que dijo que “es 
un ciudadano español que tiene 
libertad plena para expresar la 
opinión que le parezca opor
tuna”.

Aznar, que asistió en Pam
plona a la toma de posesión 
del regionalista Juan Cruz Alli 
como presidente del Gobierno 
de Navarra, se refirió con ello 
a la afirmación realizada por 
Manzanares de que el Consejo 
General del Poder Judicial “es
tá muerto”. En este sentido, el

Jordi Pujol, presidente de la Generalitat de Cataluña.

En respuesta al líder de ERC, Angel Colom

Fraga pasó ayer su tercer día de estancia en Cuba.

tiempo en enfrentamientos 
internos y externos y ha lle
gado la hora de las grandes 
reconciliaciones.

Fidel agradeció las pala
bras del presidente gallego, al 
que llamó “compatriota”, por 
su “profundo sentido huma
no”. Dijo que tras esta visita 
de la delegación gallega los 
sentimientos ya existentes 
entre ambos pueblos quedan 
reforzados.

Cuando Fraga ya estaba 
preparando la “queimada”, 
Fidel comentó que si este pre
parado se bebiese en Cuba 
no trabajaría nadie. No obs
tante, después reconoció que 
había tomado tres tazas, “qui
zás cuatro”.

Fuentes de la Xunta infor
maron de que el presidente 
gallego había donado doce 
millones de pesetas conver
tibles (120.000 dólares) en 
divisa para que los gallegos 
puedan restaurar algunas de 
las sedes de sus asociaciones 
en La Habana y que el 
Gobierno cubano había auto
rizado, por primera vez, que 
se acuda con esta cantidad 
al mercado libre para realizar 
las compras necesarias. Esta 
cantidad será desembolsada 
del dinero que Manuel Fraga 
dispone directamente.

líder del PP comentó que “me 
parecería un acto asombroso 
que pudiese tomarse cualquier 
tipo de acuerdo en relación con 
las declaraciones del señor 
Manzanares”.

Aznar reiteró también su 
impresión de que el comentario 
realizado por el Papa acerca del 
“neopaganismo” de la sociedad 
española es “oportuno” y señaló 
que “la sociedad española, des
de el punto de vista moral, ha 
sufrido durante los últimos años 
algún daño”. Por ello, abogó 
por “la recuperación de valores 
como es el esfuerzo, amor por 
el trabajo bien hecho, la capa
cidad o el mérito”, que, dijo, 
“son cosas muy importantes”.

En uno de los actos de esta 
jornada y ante el vicepresi
dente cubano José Ramón 
Fernández, los representantes 
de las casas de Galicia pidie
ron a Fraga que se interese 
por la devolución del centro 
gallego, actualmente sede del 
gran teatro y del ballet nacio
nal de Cuba.

''Nuevo encuentro privado

Fidel Castro y Manuel Fra
ga podrían participar juntos 
en una jornada de pesca el 
próximo sábado y en este nue
vo encuentro privado -seña
laron las fuentes de la Xun- 
taFraga planteará a Fidel “to
do lo que sea beneficioso para 
los gallegos”.

Agregaron que si en la jor
nada del martes “empezaron 
a entrar en materia”, el sába
do rematarán los asuntos que 
tienen programados.

Ayer Fraga se entrevistó 
con el nuncio apostólico en 
Cuba, Faustino Sainz, y el 
arzobispo de La Habana, Jai
me Ortega.

Posteriormente visitará la 
Universidad de La Habana, 
un hospital y el centro de 
ingeniería genética y biotec
nología.

José María Aznar.

Jordi Pujol descarta las 
posturas independentistas

BARCELONA. (Efe).- El. 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, afirmó ayer que los 
planteamientos independentis
tas “no tienen salida” actual
mente en Cataluña en respuesta 
al líder de ERC, Angel Colom, 
en la segunda sesión del debate 
sobre política general que se 
celebra en el Parlament.

Jordi Pujol opinó que la via
bilidad de un proceso de inde
pendencia “necesita que las 
cosas no se resuelvan y que el 
marco en el que se está sea 
un desastre” y puntualizó que 

y criticó la “insuficiencia tri 
génita” del Estatuto y de 
Constitución.

Defendió en consecuencial 
nuevo pacto entre una Caialy 
independiente y España ye 
ticó la situación lingüística! 
catalán, la falta de autorii 
del Gobierno catalán sobre 
miembros de las Fuerzasi 
Seguridad y lo que denomi 
“poca dignidad nacional”.

Declaraciones de Epia^

ni la transición española ni 
inserción en la CE “juegan 
favor” de esta vía.

La discusión entre Pujol 

la 
a

y
Colom centró la primera parte 
de la sesión matinal del debate, 
en la que intervinieron los gru
pos minoritarios de la Cámara, 
que tildaron de “preelectoral” 
el discurso de Pujol.

En su respuesta global a los 
diputados del Grupo Mixto, 
Pujol negó que se encuentre en 
precampaña electoral “porque 
lo que me preocupa -dijo- son 
otras cosas como la aprobación 
del presupuesto antes del 31 de 
diciembre y las 21 leyes que han 
entrado en el Parlament”.

“No tengo por qué renunciar 
a la potestad de convocar las 
elecciones el 45 de diciembre”, 
señaló Pujol, quien puntualizó 
que “si sólo me moviera el inte
rés de CiU tendría que con
vocarías ahora, pero también 
juegan otras cuestiones como el 
interés del país”.

Tras reiterar que el plantea
miento independentista “no tie
ne salida y puede llevar a situa
ciones de inmovilismo y frus
tración”, Pujol definió como 
ejes de la opción de su Gobier
no el control político y admi
nistrativo del territorio, la defi
nición y aplicación prioritaria 
de la identidad catalana y una 
buena financiación.

La polémica entre ambos 
políticos se agudizó al recordar 
Pujol que como presidente aún 
no había gritado “Viva España” 
como hizo Lluis Companys y 
que ERC no había defendido 
siempre la independencia, para 
lo cual puso como ejemplo la 
colaboración de Companys 
como ministro de Marina 
durante la Segunda República.

Durante su intervención, 
Angel Colom definió como 
“miedosa” la política de CiU 
durante los últimos doce años

Por su parte, el ministropi 
las Administraciones Públic 
Juan Manuel Eguiagaray, d 
ayer que, a la vista de laspa 
bras de Pujol, no pareced 
prenderse que dentro de 
perspectivas del presidente 
la Generalitat de Catalí 
Pujol, esté “un modelo ca 
el lituano”.

Eguiagaray, que eludióa 
testar a las “condiciones” pl 
teadas por Pujol en el Pat 
mentó catalán para un bi 
entendimiento con el Gobie 
central, se congratuló de i 
el presidente catalán reafinn 
su aceptación del marco co 
titucional y estatutario y reí 
dó, en declaraciones a Efe,i 
en el territorio de Cataluña' 
guirán coexistiendo tres ad 
nistraciones”.

El presidente de Catalí 
planteó cuatro condicionesp 
un buen entendimiento coD 
Gobierno central y profundi 
en el autogobierno: que 
Generalitat asuma la repres 
tación del Estado en Catalu 
el reforzamiento del estat 
jurídico de la lengua catab 
la mejora de la financiació 
el fin del enfrentamiento! 
cuestiones competenciales.

Para el ministro, las diiH 
tades de entendimiento w 
instituciones distintas pu^ 
tener un buen tratamiento, 
se plantea en el marco« 
tucional que nos liemos 
y que ahora reafirmamos,) 
reafirma Pujol, como es 
Constitución y el Estatuto! 
Autonomía”.

“Aceptando ese m^rcO' 
dió Eguiagaray- no tienen 
siadas dificultades bu- 
aproximaciones y acuerdos^ 
nos produzcan a todos 
satisfacción, desde algb 
siempre tendré que recia 
Pujol, y a cualquier otr 
sidente autonómico, 4“® , 
lealtad constitucional o 
tad al sistema en el quee 
participando”.

.2022
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Si tú o algún familiar o amigo tuyo tenéis 
algún problema de drogas y deseáis 
recibir información clara y real, llámanos. 
No te costará nada.

Instituto de Documentación e Información sobre Drogodependencias; 
Patrocinado por: Obra Social de la CAJA DE AHORROS DE MADRID

FUNDACION DE AYUDA 
CONTRA LA DROGADICCION
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CotizBCionCS de Ib BoIsB de Madrid índice General anterior (277’86) actual (276’43)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.760’00 3.755’00

B. Exterior 3.960‘00 3.955'00

B. Central 4.195’00 4.180’00

B. Hispano 3.310’00 3.300’00

B. Popular 11.560‘00 11.510'00

B. Santander 5.160'00 5.160'00

B. Valencia 1.515'00 1.525'00

Barclays Bank 705'00 705’00

B. Zaragozano 2.680’00 2.680’00

B. Cto. Balear 3.830’00 3.840’00

B. Bilbao-Vizcaya 3.275’00 3.300’00

B. Alicante 5.030’00 5.030’00

B. Vitoria 2.950’00 2.940’00

B. Andalucía 10.570’00 10.590’00

B. Castilla 31.640’00 31.640’00

B. Herrero 4.020’00 4.080’00

B. Pastor 6.560’00 6.560’00

B. Vasconia 4.250’00 4.250’00

B. Atlántico 2.900’00 2.900’00

B. Galicia 5.860’00 5.850’00

B. Fomento 2.000’00 2.000’00

Bankinter 8.050’00 8.010’00

B. Progreso 2.670’00 2.670’00

Aguas Barcelona 3.800’00 3.840’00

Catalana de gas 6.350’00 6.340’00

Eléct. Viesgo 2.560’00 2.650’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.115’00 1.145’00

F.E.C.S.A. 775’00 761’00

Hidrocantábrico 1.960’00 940’00

Hid. Cataluña

Hid. Española 575’00 582’00

Iberduero 738’00 740’00

Saltos del Nansa 7.190’00 7.190’00

Sevillana Eléc. 612’00 618’00

Unión Eléc. Fenosa 586’00 581’00

Emp. Nae. Eléctric. 2.720’00 2.720’00

Eléc. Ribagorzana 1.800’00 1.860’00

Gas y Eléctric. 2.815’00 2.835’00

Unión Ind. Agrogan. 1.850’00 1.850’00

EI Aguila 1.270’00 1.260’00

Azucarera 4.900’00 4.895’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.770-00 2.770’00

Campofrío 10.550’00 10.500’00

Ebro Agrícolas 2.625’00 2.615’00

Tabacalera 5.810’00 5.800’00

Koipe 4.130’00 4.130’00

Finañzauto 1.280’00 1.275'’O

Asland 2.535’00 2.475’00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.040’00 2.000’00

Portland Valder. 15.960’00 15.880’00

Valenc. Cementos 9.900’00 9.600’00

Uralita, S.A. 1.485’00 1.450’00

Cristalera Esp. 6.800’00 6.600’00

Dragados y Const. 2.360’00 2.300’00

Obras y Const. Ind. 6.700’00 6.570’00

Vallehermoso 3.060’00 3.045’00

Bami 990’00 979’00

Prima Inmobiliaria 5.500’00 5.500’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.350’00 5.300’00

Sotogrande 495’00 500’00

Inmob. Urbis 1.420’00 1.390’00

Focsa 12.890’00 12.600’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.900’00 1.810’00

Financiera y minera 5.040’00 5.040’00

Cubiertas 12.400’00 12.500’00

Huarte 2.000’00 1.995’00

Urbanizaciones y Trans. 586’00 590’00

Filo, S.A. 1.440’00 1.445’00

Corp. Fin. Alba 5.440’00 5.400’00

Cía. Gral. Invers. 980’00 958’00

Cofir 1.770’00 1.770’00

Corp. Fin. Hispamer 31)00’00 3.030’00

Papelera Española 251’00 252’00

Sarrió, S.A. 778’00 790’00

Eppic 249’00 251’00

Argón 4.550’00 4.450’00

Ercros 740’00 731’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.160’00 1.160’00

Carburos metálicos

Repsol 2.850’00 2.835’00

Cepsa

Mercado de divisas
Moneda Com^ra^ Vende^
1 dólar USA......................... 106’421 106’741
1 ecu......................................... 129’514 129’904
1 marco alemán.................... 63’297 63’487
1 franco francés.................... 18’573 18’629
1 libra esterlina..................... 184’588 185’142
100 liras italianas.................. 8’459 8’485
100 francos belgas................. 307’132 308’054
1 florín holandés................... 56’159 56’327
1 corona danesa.................... 16’396 16’446
1 libra irlandesa.................... 169’231 169’739
100 escudos portugueses.... 73’365 73’585
100 dracmas griegas............ 56’901 57’071
1 dólar canadiense............... 93’755 94’037
1 franco suizo........................ 72’717 72’935
100 yens japoneses............... 79’716 79’956
1 corona sueca..................... 17’344 17’396
1 corona noruega.................. 16’175 16’223
1 marco finlandés................. 25’944 26’022
100 chelines austríacos........ 899’435 902’137
1 dólar australiano............... 84’552 84’806

NOMBRE VALOR

Petromed________________ 8.200’00

La Seda de Barcelona

Sniace___________________ 266’00

Emp. Nae. Celulosa 2.200’00

Fosforera________________ 2.040’00

Algodonera S. Antonio 719’00 7in'íln

Tafisa Serie B____________ 1.880’00
—

Corp. Mapfre 5.420’00

Unión y el Fénix 6.350’00

Azkoyen_________________ 3.160’00 ^•130'0(]

Dimetal__________________ 3.580’00

Nicolás Correa___________ 2.150’00 __2jpo^

A. Hornos Vizcaya_______ 175’00 - 17^

Acerinox_________________ 7.710’00

Asturiana Zinc___________ 3.930’00
------- -  

__3:^

Esp. del Zinc____________ 1.125’00

Mat. y Construcción 512’00

M. Montana Quijano_____ 205’00 ___208'Oj

Met. Duro Felguera______ 1.400’00

Amper 744’00

Tubacex 443’00 ___^

Zardoya Otis 12.410’00 12.4409

Citroen Hisp.

Tudor 1.040’00 1.020'0(

Nissan M. Ibérica 497’00 4939

Telefónica 1.125’00 1.130'0

Autop. M. Nostrum 1.330’00 1.300'0

Autopistas C. Esp. 1.265’00 1.270'0

Prosegur 3.150’00 3.140'0

Vidrala 2.585’00 2.450'0

Commerzbank ______ ___

Volkswagen______________ 22.900’00 23.400’0
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Las ventas se generalizaron
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa de Madrid n 

reaccionó al descenso de la rentabilidad en las Letr 
a un año de 0,31-0/0, porcentaje mayor de lo esperad 
quedando en el 11,85-0/0 muy próximo al nivel mi 
bajo del año.

Los inversores parecen haber descontado en d» 
anteriores un descenso en las Letras, por lo que 1 
ventas se generalizaron en todos los grupos y dien 
como resultado final una pérdida del índice geno 
de 1,43 puntos.

El dinero se volvió a retirar del mercado, p» 
si en los primeros compases de la sesión alguna ton 
de posición estuvo presente en valores selectivos, u 
apertura de la Bolsa neoyorquina a la baja hizo qi 
los valores que operan en el mercado continuo pí 
dieran posiciones respecto a la mañana. No obstan 
el volumen de negocio fue muy elevado, centra 
especialmente en las compañías eléctricas, graci35 
operaciones de gran cuantía como la realizada so 
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AI situar el tipo de interés marginal en el 11,85%, frente al 12,16 de la subasta anterior

El Tesoro reduce la rentabilidad de
1^

aí 
ají 
Z^go
5W

sus letras a un año en 0,31 puntos
presentado un recurso que pide la suspensión de Deuda Pública Especial por ‘*ser anticonstitucionar

£¡ Tesoro redujo ayer la rentabilidad de sus letras 
^00 vencimiento a un año en 0,31 puntos, al situar 
el tipo de interés marginal en el 11,85 por ciento, frente 
3¡ 12,16 por ciento de la subasta anterior, informó el 
Sanco de España. En la subasta celebrada ayer habían

sido solicitadas letras por un importe de 935.009 millo
nes de pesetas, de los que finalmente se adjudicaron 
250.709 millones. El tipo marginal se situó en el 11,85 
por ciento, en tanto que el medio quedó fyado en 
el 11,80 por ciento.

®5 

®gc 

ai 
jOO^g 
ai 

¡20

ai 
ai 
W| 
ai 
ai 
7^ 
ai 
ai

ai 
ai 
130'0

100'0

¡70'1 

140'0 

150’flj

IQO’Oj

W

rid n 
Letfi 
erad 
:I ni¡

IvíADRID. (Efe).- El tipo 
medio quedó fijado en el 11,80 
por ciento, con lo que el pre
cio marginal fue de 893.000 
pesetas y el medio en 893.350 
pesetas.

El importe adjudicado al 
tipo marginal fue de 125.721 
millones de pesetas, mientras 
que el no competitivo fue de 
30.515 millones.

El recorte de 0,31 puntos 
de las Letras del Tesoro ani
mó ayer jueves a los inver
sores, que comenzaron la 
sesión bursátil con extremada 
cautela, ante la expectativa de 
que el Tesoro confirmara sus 
previsiones.

Aunque el Tesoro ha baja
do más de 0,25 puntos las 
letras, límite máximo fijado 
por los inversores, éstos reac
cionaron con moderado opti
mismo en espera de que se 
traduzca en una bajada de 
tipos de interés.

Cuando pasaban sólo quin
ce minutos de la apertura del 
Mercado Continuo, el índice 
general madrileño subía 0,40 
puntos y se situaba en el 
278,26.

Piden la suspensión de la 
Deuda Pública Especial

Por otra parte, los abogados 
valencianos Francisco y José 
María Davó presentaron ayer 
un recurso de interposición 
ante el Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid, en el que 
piden la suspensión de la emi
sión de Deuda Pública Espe
cial, porX:onsiderar que cons
tituye una amnistía, prohibida 
por la Constitución.

El recurso solicita también 
a la sala que eleve una cues
tión de constitucionalidad al 
Tribunal Constitucional, para 
que se pronuncie^ sobre la 
legalidad o no de la Deuda

n di 
ue 12

La Bolsa reaccionó con moderado optimismo al conocer la noticia.

Pública Especial.
Las emisiones de estos acti

vos financieros están regula
das por la Disposición Adi
cional XIII de la nueva Ley 
del Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas, y su 
objetivo es aflorar el dinero 
“negro” que actualmente hay 
invertido en pagarés del Teso
ro.

Según los abogados 
recurrentes, que cuentan con 
el apoyo de la Asociación para 
la Defensa del Accionista -de
fensora de los intereses de 
titulares de primas únicas-, su 
actuación obedece al deber de 
luchar contra lo que conside
ran una clara forma de abuso 
de poder, que es la arbi
trariedad.

José María Davó afirmó 
que la Administración actúa 
de una manera “sucia”, e 
intenta “colar a la opinión 
pública esta amnistía fiscal 
para ciertos defraudadores 
por la puerta falsa, sin llamar 
a las cosas por su nombre y 

actuando de forma semiclan- 
destina”.

Trato discriminatorio

Enrique Cassany, presiden
te de la Asociación para la 
Defensa del Accionista, afir
mó que el Estado pretende 
con la regularización fiscal 
que muchos defraudadores 
queden exentos de sus respon
sabilidades fiscales y criticó 
que sea el propio Estado 
quien ofrezca a estas personas 
una fórmula de absoluta opa
cidad fiscal. En su opinión, los 
titulares de primas únicas 
sufren un trato discriminatorio 
por parte de la Hacienda 
Pública, porque, pese a ser 
engañados, el propio Estado 
les persigue, mientras que a 
los tenedores de pagarés, que 
sabían «n qué invertían, se les 
proporciona ahora una vía 
para “blanquear” su dinero sin 
que se les imponga ninguna 
sanción.

Llamamiento 
de Borrell

El ministro de Obras 
Públicas y Transportes, 
José Borrell, hizo ayer 
un llamamiento para 
mantener el esfuerzo 
inversor en infraestruc
turas los próximos cinco 
años con el objeto de 
adecuar los índices 
españoles a los euro
peos.

Borrell, que intervino 
en las jornadas sobre 
financiación de estruc
turas organizadas por 
Goldman Sachs, asegu
ró que el recorte pre
supuestario de 1992, al 
que en todo momento 
se refirió como un “leve 
ajuste”, está motivado 
por las prioridades 
macroeconómicas de la 
política del Gobierno y 
“no se debe entender 
como el final del pro
ceso de equipamiento”

En el capítulo de 
carreteras, el titular de 
Obras Públicas insistió 
en que las inversiones 
deben oscilar entre un 
más-menos 10 por cien
to de los 400.000 millo
nes de pesetas inverti
dos este año.

Borrell mencionó 
algunas de las conclu
siones adoptadas en el 
Congreso Mundial de la 
Carretera celebrado en 
Marrakech y en el que 
se constató que creci
mientos económicos del 
4 por ciento requieren 
tasas de inversiones en 
infraestructuras del 
transporte de un 6%.

La OPEP 
aumentará su 
producción a 
23,65 millones de 
barriles diarios

GINEBRA. (Efe).- La OPEP 
decidió el miércoles por la 
noche situar el techo global de 
producción en 23,65 millones de 
barriles diarios durante el últi
mo trimestre del año 1991.

Así lo confirmó ayer el minis
tro de Petróleo de los Emiratos 
Arabes Unidos, Yousef Omeir 
Bin Yousef, al término de la 
sesión del Comité Ministerial 
de Control del Mercado que 
inició sus trabajos el miércoles 
en Ginebra, precedido de una 
reunión de expertos.

Los ministros, reunidos 
durante más de cuatro horas, 
firmaron el comunicado final 
que refleja dicha cifra.

En dicho comunicado, los 
ministros de los 13 países miem
bros de la Organización de Paí
ses Exportadores de Petróleo 
(OPEP) se comprometen a 
alcanzar el precio mínimo de 
referencia de 21 dólares el 
barril, fijado por el consorcio 
en junio de 1991.

Un representante de la dele
gación de Irán señaló que el 
presidente de turno de la 
OPEP, el ministro de Petróleo 
y Minas de 'Venezuela, Celes
tino Armas, convocará una reu
nión extraordinaria del Comité 
de Control del Mercado de la 
organización, en caso de que 
no se alcance el citado precio 
mínimo de referencia por barril.

Indicó que en el comunicado 
oficial de la reunión de los 
ministros de la OPEP no se 
hace mención específica a la ini
ciativa de Arabia Saudí de 
situar su nivel de producción 
en 8,5 millones de barriles 
diarios.

Exportación de Irak y Kuwait

Respecto a la exportación de 
crudo de Irak y Kuwait, el dele
gado indicó que la impresión 
general existente entre los 
ministros es que sendos países 
no entrarán de facto en el mer
cado en el cuarto trimestre de 
1991.

El secretario general de la 
OPEP, el indonesio Subroto dio 
a conococer oficialmente el 
acuerdo de la reunión a las 
19.00 horas gmt de ayer.
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AI menos 4 muertos y un centenar de heridos es el balance provisional de los disturbios

Petre Roman dimite tras los incidentes
provocados por los mineros rumanos

El Ejército 
dispara contra 
miles de 
manifestantes en 
Zaire

T

Las protestas se debían al aumento de precios provocado por la transición a la economía de mercado

El presidente de Rumanía, 
Ion Iliescu, aceptó ayer al 
mediodía la dimisión pre
sentada por el jefe del 
Gobierno, Petre Roman, 
por su “incapacidad para 
controlar la situación de 
crisis que vive el país”, 
informó la agencia “Rom- 
pros”.

BDCAREST. (Efe).- La 
decisión de Iliescu no se debe 
“a las presiones de la calle”, 
según comunicaron fuentes de 
la Presidencia rumana, en alu
sión al asalto el miércoles al 
Palacio del Gobierno por par
te de miles de mineros lle
gados a la capital.

Los partidos con represen
tación en el Parlamento ruma
no han comenzado, mientras 
tanto, las negociaciones para 
la formación de un nuevo 
Gobierno, fundamentalmente 
los portavoces de los grupos 
del Partido Nacional Campe
sino y del Partido Nacional 
Liberal.

Las conversaciones que ini
ció Iliescu por la mañana con 
representantes sindicales de 
los mineros concluyeron al 
mediodía y el presidente pro
metió a los trabajadores la 
mejora de sus condiciones 
laborales y salariales.

Eugen Tamas, coordinador 
de los mineros, se mostró 
satisfecho al final de la reu
nión de sus resultados, que 
serán comunicados a los cerca 
de 9.000 trabajadores que, 
procedentes de la región de 
Jiu, aún se encuentran en su 
mayoría en la Plaza de la Vic
toria, ante el edificio del 
Gobierno.

Unidades del Ejército vigi-

Miles de mineros asaltaron el miércoles la sede del Gobierno en Bucarest.

KINSHASA. (Efe).- 
del Ejército leales al Gobií 
de Zaire abrieron fuego av 
para dispersar a unos mil n,5 
festantes que trataban de di 
girse al centro comercial Í 
Kinshasa, en protesta contrae 
presidente zaireño, Mobut 
Sese Seko. No se ha precisa*, irfe 
si hubo victimas. 1 ,

íms

F

Por otra parte, la organiza 
ción humanitaria Médicos sini j 
Fronteras cifró ayer en un ce¿l^^ 
tenar de muertos y 1.500 heriAjJ^® 
el número de víctimas de |? 
disturbios de los últimos diJ 
en Zaire. ,

Ian la zona para evitar nuevos 
enfrentamientos, a pesar de lo 
cual un pequeño grupo de 
mineros logró entrar por unos 
momentos en el Palacio del 
Gobierno durante la mañana 
de ayér.

Los sangrientos desórdenes 
del miércoles provocaron al 
menos cuatro muertos y un 
centenar de heridos.

El Gobierno de Roman, 
cuya dimisión exigieron los 
mineros tras culparle de la 
subida de precios, parte de un 
riguroso programa de transi
ción a la economía de mer
cado, continuará, sin embargo, 
en funciones hasta que sea 
confirmado por el Parlamento

un nuevo Gabinete de aper
tura nacional.

Mientras tanto, la sede del 
Gobierno, que el miércoles 
fue asaltada por los enfure
cidos trabajadores del carbón, 
aparecía ayer rodeada por 
vehículos acorazados y arma
dos con ametralladoras.

La capital rumana mostraba 
ayer un aspecto de desolación 
después de que los mineros, 
que llegaron a Bucarest en tre
nes secuestrados por ellos mis
mos, y a los que se sumaron 
numerosos habitantes de la 
ciudad, se dedicasen el miér
coles a saquear comercios y 
destruir propiedades ajenas, 
incluidas las entradas de algu-

nos hoteles.
El presidente rumano, Ion 

Iliescu, y su primer ministro, 
Roman, habían anunciado ya 
el miércoles por la noche la 
formación de un nuevo 
Gobierno de apertura nacio
nal, mientras que el líder de 
los mineros, Mirón Cosma, 
prometió que no abandona
rían Bucarest hasta que no 
cayeran los actuales gobernan
tes. Los mineros responsabi
lizan a Iliescu y a Roman de 
la deteriorada situación en 
que se encuentra la economía 
rumana y de la prolongación 
del orden comunista tras la 
revolución de diciembre de 
1989.

La Guardia Presidencial del 
Mobutu se encuentra en estado! 
de alerta, mientras el jefe dej 
Estado sigue recluido en su resJ 
dencia oficial y está previstj 
que se reúna en las próxima! 
horas con el embajador franej 
en la capital para discutir sobre] 
la situación en Zaire. 1

Entretanto, varios centenares 
de extranjeros preparaban ave! 
su evacuación de Zaire ante ej 
temor de que se repitan los disi 
turbios de los últimos días! 
Alrededor de unos 3.500 extrañé 
jeros, en su mayoría franceses 
y belgas, abandonaron Zaire enj 
las últimas horas, mientras que] 
los gobiernos de Estados Unia 
dos, Italia, Grecia, Israel, Suiza! 
y Sudáfrica preparan la repal 
triación de sus ciudadanos. 1

BE

p

U!
001 
i reí

En 
udo! 
lite!

íe: 
i di 
Jer:

Má 
lerci

Al menos 3 muertos durante el asalto al
cuartel general de los rebeldes en Georgia

TIFLIS. (Efe).- Los partidos 
de ia oposición en Georgia cele
braron ayer intensas consultas 
en Tiflis, capital de la Repú
blica, ante el ultimátum del pre
sidente Zviad Gamsajurdia para 
que depongan las armas y entre
guen los edificios que tienen 
ocupados.

Después del mediodía de 
ayer llegaron algunos dirigentes 
de partidos extraparlamentarios 
al edificio de la televisión, don
de se atrinchera desde hace seis 
días el ex primer ministro Ten- 
guiz Sigua, virtual jefe de la 
oposición.

Tanto Sigua como Irina 
Zarishvili, esposa del líder del 
Partido Nacional Democrático, 
Gueorgui Chanturia, que está 
arrestado, grabaron un mensaje 
que se emitirá por televisión, 
medio de comunicación contro
lado por la oposición al pre
sidente Gamsajurdia.

“El que tenemos al frente de 
la república es un paranoico”.

aseguró Zarishvili a Efe en refe
rencia a Gamsajurdia, del que 
añadió que “sólo puede dialo
gar con los médicos”.

Al menos tres personas 
murieron anteanoche en un 
enfrentamiento ocurrido en la 
capital georgiana, Tiflis, según 
informó ayer Tenguiz Kitovani, 
comandante de las fuerzas 
rebeldes.

Kitovani dijo a la prensa, en 
el edificio de la televisión geor
giana donde se encuentra atrin
cherado con sus hombres, que 
las víctimas son efectivos de la 
Policía especial “OMON” de 
Georgia, leales al presidente 
Zviad Gamsajurdia, que inten
taron asaltar el cuartel general 
de las fuerzas rebeldes.

Por otra parte, unas 4.000 
personas armadas se concentra
ron ayer por la mañana frente 
al cuartel de la Policía Local 
de la ciudad moldava de Dubo- 
sari, informó, la agencia ”Ria”.

Los individuos, entre los que

se encuentran habitantes locales 
y militantes rusos llegados de 
otras zonas del Dniéster, están 
dispuestos a enfrentarse a la 
Policía y a los efectivos espe
ciales del Ministerio del Interior 
enviados por el Gobierno de 
la República. Por su parte, el 
presidente moldavo, Mircha 
Snegur, amenazó ayér ante el 
Parlamento en la capital, Kis
hiniov, con dimitir si algunos 
diputados insisten en que utilice 
la fuerza contra los separatistas 
rusos en el Dniéster.

Shevardnadze vuelve a la 
política ofícial

El nombramiento de Eduard 
Shevardnadze como uno de los 
miembros del Consejo Político 
Consultivo, órgano de asesora
miento de Mijail Gorbachov, 
supone la vuelta a la política 
oficial del ex ministro de Asun
tos Exteriores.

Desde entonces, Shevardnad-

ze se concentró en la creación 
del Movimiento de las Refor
mas Democráticas, coalición 
política que aglutina ^ las fuer
zas democráticas del país y 
nació como oposición al des
mantelado Partido Comunista.

El fallido golpe de Estado 
del pasado 19 de agosto ha sido, 
paradójicamente, el principal 
motor que ha impulsado a She
vardnadze a aceptar el nuevo 
cargo, ante el cambio radical 
de actitud experimentado por 
el presidente soviético que, trai
cionado por sus más íntimos 
colaboradores comunistas, se ha 
rodeado de reformistas.

Gorbachov designó el miér
coles a los nueve integrantes de 
su nuevo equipo de consejeros, 
que incluye, además de She
vardnadze, a su antiguo asesor, 
Alexander Yakovlev; a los alcal
des de Moscú y Leningrado, 
Gavril Popov y Anatoli Sob- 
chak, y al actual presidente del 
KGB, el liberal Vadim Bakatin.

Fallece el ex jefe 
de la Gestapo 
Klaus Barbie, el 
“carnicero de 
Lyon”

LYON. (Efe).- Klaus Barbid 
ex jefe de la Gestapo de Lyon 
condenado a cadena perpétui 
en 1987 por crímenes contra laj 
Humanidad, murió el miércolJ 
por la noche en el hospital "Jij 
les Courmont”, al que hábil 
sido trasladado a principios del 
mes al agravarse su estado da 
salud. 1

Aunque en un principio nq 
se informó sobre la fecha exaci 
y la hora en que falleció, fuente 
offciales confirmaron hoy, juíi 
ves, que el criminal nazi, dj 
77 años, falleció a las 21,00 locj 
les del miércoles (19,00 _GMffl 
en las dependencias penitencia 
rias del hospital de Lyon., 1 

El “carnicero de Lyon”, 
do recibido por sus sangrienta 
actividades al frente de la 
tapo, padecía de leucemia des® 
1990 y fue hospitalizado el pasa 
do 9 de septiembre. Desde ha® 
una semana su estado era da 
sesperado”, según comento a 1 
prensa su abogado, Jaequa 
Vergés. ®

El tribunal del
le condenó el 4 de julio de . I 
tras ser expulsado de Boli'l 
no le reconoció ninguna 4 
cunstancia atenuante y lo 
ró culpable de todos los ® 
menes por los que había 
procesado, en los qtie a 
incluían las deportaciones^ 
más de ochocientas pef^ 3 
entre ellas 44 niños judíos.
1943 yl944.
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en

j^ /a reunión entre los presidentes croata y serbio y el ministro de Defensa

gl Ejército federal se prepara 
para abandonar Croacia

jopas 
iemo 
ayer 

nani. 
diri-

'^¡Coasejo de Seguridad aprueba un embargo armamentista contra Yugoslavia

ía eh

íns i^ reunión celebrada 
ijsiércoles por los presb 
Lgs croata y serbio, Fran- 

Tudjman y Slobodan

isado

miza.! 
s sin 
cen. 

ridos 
£ los

^iosevic, con el ministro de 
líeosa, general Veljko 
Ifl^c, “Radio Zagreb” 
^raó ayer que el Ejército
Ideral se prepara para 
endonar Croacia.

BELGRADO. (Efe).- Según
^» ^agencia estatal de noticias 

Jlava Tanjug, fuentes del 
^do de la guarnición militar 

^^^tlo tdpral de la ciudad croata de^far de la ciudad croata de 
I^ovci confirmaron que se ha 
tóado ya con los secesionistas 
^tas la evacuación de dicho 

‘^ sartel.
"-•5 Las citadas fuentes no se refi- 

ieron al supuesto comienzo de 
¡retirada del Ejército de suelo 
mata para el próximo día 29, 

.^5^ ¡w comentado en Belgrado.

£ del 
1 resi.

anees
Mañana podría iniciarse la retirada de tropas federales de suelo croata.

ite el Én Vinkovei, uno de los
\Í^ Hilos ferroviarios más impor- 
°'^ ales del sur de Europa, se

;tran-ceses ^^J^^°^ ^^ miércoles los

re en 
s que
Uni-

¡ifrentamientos más importan- 
esdesde que croatas, militares 
tales y serbios acordaron el

„hningo pasado un armisticio. 
^’^Más de 5.000 vagones con

f^P3; Kreancía yugoslava, turca, 
siega y búlgara están parados 
erca de Vinkovei.
"Radio Croacia”, sometida a 

mura de guerra desde hace 
ames, informó ayer de que 
d ejército terrorista federal” 
acó la posiciones croatas del 
lüómetro cien de la autovía que 
ide Zagreb (Croacia) a Bel- 
wdo (Serbia), y de que se pro
lijo un número de muertos y

Armadas Federales están con
siderando su retirada “parcial” 
de la secesionista República de 
Croacia, pero que el Ejército 
seguirá en las zonas donde la 
minoría serbia de Croacia se 
ha hecho fuerte.

Serbia, la mayor y más arma
da de las seis repúblicas yugos
lavas, insiste en que las guerri
llas de su minoría de Croacia, 
que constituye el doce por cien
to de la población croata, tienen

flicto yugoslavo a solucionar sus 
diferencias de forma pacífica. 
Sin votación y por consenso, el 
Consejo, presidido por el minis
tro de Exteriores francés 
Roland Dumas exhortó además 
a las partes en conflicto a depo-
ner su actitud bélica.

En la resolución 
decididamente los 
que están haciendo

se apoya 
esfuerzos 

la Comu-

indos que no precisó, 
arbie ■ -Medios políticos de Belgrado
^Q” nmentaron que las Fuerzas 
petui
tra 11

JÍ ÍI acuerdo entre 
* il Gobierno
do di

iO B 
exact 
rente

d, d

alvadoreño y el 
MLN, primer 
taso hacia la paz

iinc«^'^^^0NES UNIDAS.
Ke).- El acuerdo alcanzado en 

encis *^’ ''^°^^ entre el Gobierno 
íl’adoreño y el Frente Fara- 

. ap( t Í® Martí para la Liberación 
ienti ^®®^ (FMLN) abre el deba-. api

i Ge 
desd 
pasi 

; haí

'Para un alto el fuego como 
fundamental a una paz 

«mitiva.
Entre los aspectos contenidos 

í “d* Í,®I documento firmado el 
- ^rcoles por las partes en con- 
icq® ¡«o destacan las condiciones
;ó a

^ la reintegración de la 
sociedad, la crea- 

de una Policía Nacional, 
® ^spuración y reducción de 

Armadas y la refor- 
^^conómica y social.
^^pesar de que en el acuerdo 

se hace ninguna alusión a 
es d ^^egua o alto el fuego, las 
soni '^^s coincidieron en que debe 
en® ''®' próximo paso que permita 

•prender el proceso de paz 
'*^1 Salvador.

olM 
a ó

15 d
3 SÍ(

re ^'

derecho a que Croacia 
entregue el 20 por ciento 
su territorio antes de que 
separe de Yugoslavia.

Embargo de armas

les 
de 
se

El Consejo de Seguridad de 
las Naciones Unidas aprobó en 
sesión a nivel de ministros un 
embargo armamentista contra 
Yugoslavia y exhortó a todas 
las partes implicadas en el con

nidad Europea y otras naciones 
en el marco de la Conferencia 
de Seguridad y Cooperación en 
Europa para solucionar el con
flicto yugoslavo.

Además se encomienda al 
secretario general de la ONU, 
Javier Pérez de Cuéllar, iniciar 
contactos con el Gobierno 
yugoslavo y otras partes empe
ñadas en lograr la paz en 
Yugoslavia y luego informar de 
su actuación el Consejo de 
Seguridad.

Desbloqueada la presencia 
palestina en la Conferencia 
de Paz sobre Oriente Medio
ZERALDA. (Efe).- La pre

sencia palestina en la Confe
rencia de Paz para Oriente 
Próximo parece asegurada tras 
ampliar Estados Unidos sus 
garantías al pueblo palestino.

Fuentes cercanas al Consejo 
Nacional Palestino (CNP), que 
ayer celebró su cuarto día de 
reuniones a 21 kilómetros de 
Argel, dijeron que la interven
ción de Faisal Huseini y Hanan 
Ashraui ante la Comisión Polí
tica del Parlamento en el exilio 
fue decisiva para asegurar la 
presencia palestina en la Con
ferencia de Paz.

Los dos palestinos informa
ron al CNP en la madrugada 
de ayer que, de hecho, el propio 
secretario de Estado norteame
ricano, James Baker, levantó el 
veto sobre la presencia de 
miembros de la OLP.

Personalidades- de los terri
torios ocupados por Israel, 
Huseini y Ashraui no han nega
do su pertenencia a la OLP.

Aunque la central palestina

no acuda a la cumbre de paz 
con sus siglas, sino formando 
parte de una delegación jorda- 
no-palestina, decidirá la com
posición de los representantes, 
informaron fuentes cercanas al 
CNP, cuyas sesiones prosiguen 
a puerta cerrada.

La entrevista de Baker con 
Ashraui, la semana pasada en 
Amán, a quien Israel ha impe
dido repetidas veces abandonar 
los territorios ocupados, 
demuestra la voluntad nortea
mericana de tratar de resolver 
el problema palestino, aunque 
no reconozca a la OLP, indi
caron fuentes periodísticas 
argelinas expertas en las reu
niones del CNP.

Yaser Arafat había anuncia
do anteriormente a la Comisión 
Política del CNP otros cambios 
en la posición norteamericana, 
referentes a que por primera 
vez Washington habla de “pue
blo palestino” y no de “re
fugiados”.

YA HEMOS 
INAUGURADO

EXPOTEXTIL
GRAN CENTRO DE MODA
*Gran surtido en todo tipo de ropa 

*Tienda vaquera 

*Tienda de deportes

Con los mejores precios de 
toda la provincia y ofertas ' 

permanentes.

Acérquese y compruébelo 
Vd. mismo

EN CIUDAD REAL

EXPOTEXTIL
POLIGONO INDUSTRIAL 

CARRETERA DE CARRION

Abierto incluso Sábados todo el día 
y domingos por la mañana

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
NOTA DE LA ALCALDIA

Se pone en conocimiento de todos los varones nacidos 
en el período comprendido entre el día 1 de Enero y el 
día 31 de Diciembre de 1974 y residentes en esta Capital, 
que desde el día 1 del próximo mes de Octubre hasta el 
día 31 de Diciembre del presente año, dará comienzo el Alis
tamiento de los mismos y que pertenece al Reemplazo de 
1993, por tanto deben personarse en el Negociado de Quintas 
de este Exemo. Ayuntamiento provistos de fotocopia de D.N.I. 
tanto por el anverso como por el reverso y separadas, así 
como certificados de estudios para lo que precisen solicitar 
prórrogas de 2® clase para los mismos.

Ciudad fjeal, 12 de Septiembre de 1991
EL ALCALDE

Fdo: Lorenzo Selas Céspedes

IMPORIACION
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uno de los éxitos de este an tome

declaró que ser hija de Jo| ?jed
Huston ha resultado ser poS fc lo:

madre, pero en mi caso noh ándiEn busca de sus raíces

Sus personajes

hdifí

por delante”. '■Cs C(

cineasta aventurero, afirmo)

'jornal

tajas que inconvenientes. “Tan 
bién me he sentido influencia! 
-precisó- por la familia den

tivo y negativo, pero que h liwilii 
tenido en su carrera más vei seur

Sin embargo, explicó que en 
su libro la historia comienza 
con el telón de fondo de la 
crisis financiera norteamerica
na, con desplome de Wall

En 
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habido competencia, eso sucd 
más con los hombres”.

Va Í 
iiní’' 
iii

tono jocoso que no lo sabían «ijg] 
bien, “pero a mi padre le en. ijdquj

muchos varones estuviera 
gurada.

0 eqi 
te C 
la 23

taba rodar en exteriores • J 
Comentó también que J 

Huston sus películas eran c 
sus hijos y que las anta

enfre 
•Prír 
Migu 
tes,

que me haya sucedido »» ajug 
cuando todavía me quedan si rj^g

Las referencias a su p [quipe 
.resultaron inevitables. Cu^ isiguic 
fue preguntada sobre si t partid 
Huston había sido el ^"/ ^run

La novela ve la luz con la promesa de convertirse en un “best seller’' y con muchos enigmas

Presentada en Nueva York la segunda 
parte de “Lo que el viento se llevó”

La obra de Margaret Mitchells es el libro más vendido del mundo después de la Biblia

Cincuenta años después de 
la publicación de “Lo que 
el Viento se Llevó” se pre
sentó ayer en Nueva York 
la segunda parte de la his
toria de su protagonista^ 
Escarlata, con la promesa 
de con vertirse en un “best 
seller” y con muchos enig
mas.

NUEVA YORK (Efe).- La 
novela “Lo que el Viento se 
Llevó”, escrita por Margaret 
Mitchells, es el libro más ven
dido del mundo después de 
la Biblia, lo que constituye un 
importante factor para el éxito 
de la segunda parte y, al mis
mo tiempo, un gran desafío 
^ara la autora de la continua
ción de la historia, que ha 
enternecido y ha hecho llorar 
a millones de lectores, Alexan
dra Ripley. El libro de Ripley, 
titulado “Escarlata, la conti
nuación de Lo que el Viento 
se Llevó de Margaret Mit
chell” y publicado por el 
gigante de las comunicaciones 
norteamericano “Time-War- 
ner”, se ha lanzado al mercado 
con un millón de copias en 
40 países y en 18 idiomas.

“Quiero que los lectores lo 
disfruten y egoistamente estoy 
segura que lo disfrutarán”, 
dijo Ripley en una rueda de 
prensa al presentar su libro, 
de 823 páginas y del que no 
quiso revelar el fin ni si Escar
lata conseguiría reconquistar 
a Rhett Butler, cuyo amor pri
mero rechazó y después anhe
ló. Ripley, quien no quiso 
revelar la cantidad que cobro 
por escribir esta segunda par
te, dijo que las únicas con
diciones que le pusieron los 
herederos de Mitchell fue que

Uno de cada tres niños menores de cinco 
años sufre desnutrición en el mundo

MADRID (Efe).- En una 
conferencia reciente de profe
sionales médicos se informó 
que aproximadamente 150 
millones de niños menores de 
cinco años en el mundo -uno 
de cada tres- sufre de desnu
trición. A pesar de los avances 
mundiales fealizados en la últi
ma década en la mejora de la 
salud y de las condiciones de 
vida, 1.000 millones de personas 
viven en la calle y 800 millones 
pasan hambre todos los días.

Cartley-Carlson fue la orado
ra principal en la primera con
ferencia mundial de Acción en 
Medicina Internacional (AIM 
por sus siglas en inglés), efec
tuada en la Universidad de 
Toronto. AIM es una organi
zación apolítica que representa 
a más de un millón de pro
fesionales médicos de 75 ins
tituciones en 27 países. La orga
nización se fundó en 1988 con 
el propósito de mejorar la aten
ción de salud primariá en los

Continúa la historia de Escarlata.

no describiera gráficamente 
relaciones sexuales ni que 
hiciera alusión a homosexua
les. “Yo nunca lo hago”, dijo 
Ripley, especializada en escri
bir novelas basadas en la his
toria, y agregó que por eso 
“no hubo restricciones”, aun
que indicó que los familiares 
de Mitchell le pidieron que 
se sumergiera en el espíritu 
de la escritora.

países en vías de desarrollo.
De acuerdo a un informe pre

sentado en la conferencia, 14 
millones de niños en el mundo 
mueren anualmente como 
resultado de enfermedades 
infantiles, las enfermedades tro- . 
picales como la malaria y el 
cólera están avanzando y millo
nes de personas no tienen agua 
potable y medios de higiéne 
adecuados. La capacidad de 
pago,^ el suministro de los ser
vicios de salud en los sectores 
de la población mundial más 
necesitada está siendo amena- • 
zada por los elevados costos de 
salud, la expansión rápida del 
SIDA, la contaminación acele
rada del medio ambiente, la 
recesión económica y la crisis 
de la deuda externa que enfren
tan los gobiernos de muchos 
países en desarrollo. Debido a 
la “contaminación del medio 
ambiente” han surgido “una 
serie de nuevos problemas de 
salud”.

Street, y se traslada a Irlanda, 
donde nació el padre de 
Escarlata y donde la prota
gonista va en busca de sus raí
ces, coincidiendo con el 
comienzo del movimiento 
independentista irlandés.

En los 50 últimos años se 
vendieron 28 millones de 
copias de ”Lo que el Viento 
se Llevó”, que ha sido publi
cado en 27 idiomas y de cuyos 
derechos se han venido bene
ficiando los herederos de Mit
chell. Sin embargo, los dere
chos sobre la novela terminan 
el año 2011, lo que impulsó 
a los herederos de la acariciar 
la idea de una continuación 
para la que encontraron a.

Alrededor de 800 millones de personas pasan hambre diariamente.

A

Alexandra Ripley, de 57 años 
de edad y quien anunció que 
probablemente habrá una ter
cera parte pero subrayó que 
“no seré yo quien la escriba”.

Ripley explicó que el final 
de su libro deja la puerta 
abierta a una continuación en 
la que “todo puede pasar”, 
con lo que más de cuatro 
generaciones de herederos 
podrían beneficiarse del éxito 
de la obra de Mitchell.

La novela de Mitchell ter
mina cuando Escarlata tiene 
unos 28 años de edad y la 
de Ripley concluye cuando tie
ne 35 años, con lo que queda 
una larga vida por delante 
para desarrollar otra historia.

Angélica Husto„ 
una de las ' 
actrices de 
moda, en San 
Sebastián

SAN SEBASTIAN re 
Press).- Angelica Huston ? 
presentada el miércoles en T 
Sebastián como una de las 
ces más interesantes 
momento.

Su atuendo casi de colctój. 
su cuerpo rotundo y, 
todo, sus ojos oblicuos y J 
rientes fueron razones sufiJ 
tes para que la atención de ^ 
público y la devoción d íay

La carrera cinematográfK 
de Angelica Huston dio unpai 
firme cuando recibió el Osq 
de Hollywood por su traba 
en “EI Honor de los Prizzi”jJ 
to al actor y amante en e» 
momento, Jack Nicholson.

Sus trabajos posteriores s 
desarrollaron junto a director 
de la talla de Paul Mazurk 
y Woody Allen, pero sin din 
su interpretación más entraá 
ble fue en “Dublineses”, la obi 
póstuma de su padre.

El cineasta Stephen Frears 
eligió para el papel de niad 
amoral en “Los Timadores

Angelica Huston se siente: 
gusto en España.

“Me avergüenza decirlo,pe: 
es la primera vez que visit 
Madrid y el Museo del Prado

Sobre la obligada pregunt 
que todos los hijos de fainos 
se ven obligados a contest

El 
¡onK 
íanif 
prim 
loria 
plazo 
posit 
lival.

Es

porqi 
perdi 
áeg(
ma
110 h, 
ticas 
pued' 
malq

Asegura de sus personaj 
que suelen ser supervivient 
en el caso de “The Grittei 
y en “Enemigos”. “Creo qi 
todos los actores deberían ten 
libertad en sus sentimienl 
para trabajar, sobre todo 
principio. También debe exist 
una buena relación actor-t
Tector.

Estoy por la libertad tan 
en el trabajo como en la vid 
Angelica Huston no cree qi 
le ha llegado tarde el éfl 
“pienso que todas las cosasi 
nen su tiempo, además de jo# se gj 
no hubiera podido afrontar 
éxito. Estoy muy contenta ¡yg], 
que me haya sucedido ahí 

todas por igual. Sob _ . le ai 
ex-compañero sentimenta, . too ^ 
Nicholson aseguró que uo . .tiem 
.ninguna, intención de ^ osy^j 
biografía cuando habla «se

( relación amorosa. 1 ''’<l>ii

D.2022
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•011,; Tras el buen partido y el positivo del domingo en Yepes

El At. Ciudad Real recibe el domingo 
a un Miguelturreño en horas bajas

(Fai Los de la capital están haciendo un fútbol de mucha calidad

El Sporting 
Valdepeñas 
recibe al 
Valdejúcar con 
alta moral

L. de LERMA

s acin
s de

gj4t Ciudad Real volvió 
j( Yepes con un positivo, 
.g su entrenador, Carlos

®S'alj \’squero, valora con 
‘̂ portancia, dada la cali- 
iiá del rival, uno de losy son 

‘ficieij
dei

>n di 
a as^

^¡¡juntos que parece ser 
¿31 que tener en cuenta 
¿esta competición ligue-

gráfit 
n pai

laba 
:i”ja

Diego del MORAL

El At. Ciudad Real ha 
(omenzado con buen pie este 
iampeonato liguero, ya que el 
primer partido supuso una vie
jona en casa y el primer des-

:cton pfazamiento un importante 
zurk positivo, dada la calidad del 
i dii( iB'al.
nrañi Esta semana tiene una difí- 
aobi ril papeleta, ya que se ha de 

enfrentar en el Polideportivo
earsi ‘Príncipe Juan Carlos” al 
inadi Miguelturreño de Julián Amo- 
lores res, un equipo que no ha 
e an menzado bien la temporada

El At. Ciudad Real-Miguelturreño, partido de la jornada.porque en la primera jornada 
perdió en su casa con el Man- 

),pei diego y en la segunda se trajo

inte

visi 
'rado

ina tremenda goleada; pero 
no hay que fiarse de estadís-

egum ricas porque los churriegos 
¡moM pueden y deben despertar en 
ntesí cualquier momento y bien 

Joli pueden hacerlo en un partido 
poá cielos llamados “de la máxima 

ue h rivalidad”, puesto que además

crónicas de los últimos par
tidos, bien de competición, 
bien amistosos, se quejaban de 
la excesiva dureza, inncesaria, 
de los chicos de Julián Amo
res.

Los atléticos

s ven re une a todo la cercanía de
“Tan 
nciad 
de n 
no h 

sucet

Miguelturra y la casi total 
seguridad de una gran presen
cia de aficionados acompa
sando a su equipo.

En cualquier caso, el par
tido promete ser muy intere
sante y lo que si tiene que 
saber es deportividad y lim
pieza en el juego ya que las

Muy grata impresión cau
san los jugadores atléticos 
cuando llegan a disputar un 
partido. Su presidente, Enri
que Moreno, quiere dar ima
gen de un equipo serio y orga
nizado y lo primero que ha 
hecho para esto es dotar a 
la plantilla de trajes de calle 
para que, tambien fuera del

terreno de juego, se cause 
buena impresión. Después, ya 
sobre el césped, parece que 
hay más disciplina, aunque 
hay que terminar de limar esos 
defectillos de las protestas que 
luego causan tarjetas absurdas 
- ¿verdad Guzmán? - y no 
bajar la guardia como ocurría 
frente al Toledo Imperial, 
conjunto que pudo irse golea
do del Polideportivo y al final 
casi se lleva un empate. Con
junto hay y valores individua
les también, para poder dar 
muchas satisfacciones a la 
parroquia y nada digamos del 
cuadro técnico, pues Carlos 
Vaqueró tiene demostrada su

calidad y sus dotes de entre
nador. *

No hay novedades en la 
plantilla atlética. El jugador 
rumano. Dan Manea, está, 
como ya hemos informado, a 
la espera de su documentación 
oficial para poder jugar par
tidos de competición oficial, 
si bien entrena con normali
dad y podrá ser incorporado 
al equipo cuando tenga en su 
poder esos documentos.

Partido, pues, muy intere
sante el de este domingo en 
Ciudad Real que va a enfren
tar a dos “eternos rivales”, con 
necesidad de puntuar por par
te de los visitantes.

Tras la importante victoria ante el Alcorcón

f El Balneario Cervantes visita mañana la
exis 
tor-d

tant
difícil pista del Canoe de Madrid

El MAGIC

éá. Fl equipo de baloncesto de 
riad Real “Balneario Cervan- 

JJf Pseenfrenatara al C.B. Canoe 
Ijdifícil cancha madrileña del 
’'^?’®^or. Este encuentro se 

^. Ajugar después del primer 
de la temporada para 

^ conjuntos. Recordar que 
^^ ^^ capital manchega 
‘A” buen resultado en

itar

otó 
mó

partido contra Alcorcón sin
‘Jun partido muy brillante 
«todavía falta de conjun-íaU -------- VUHJUH-

J j cuadro capitalino, que

e P' 
ico 
labi

^Adquiriendo conforme pasen 
l^tnadas.

No pudo ser más positiva la 
pasada jornada para el Sporting 
Valdepeñas, ya que además de 
sumar los dos puntos en litigio 
sumaba cinco goles mientras 
que encajó sólo uno. Esta con
tundente victoria ha dado lugar 
a un gran ambiente de cara al 
partido del domingo, que se 
jugará a las cinco de la tarde 
en el Polideportivo Municipal 
“Los Molinos”, recibiendo la 
visita del Valdejúcar.

Hasta el momento, la parti
cipación en la Regional Prefe
rente está siendo positiva, si 
bien no hay que olvidar que el 
rival de esta semana es el Val
dejúcar que ha ganado los dos 
partidos disputados hasta el 
momento, ha marcado seis goles 
y ha encajado dos, por esto, 
creemos que este equipo no va 
a ser ninguna perita en dulce 
para el Sporting que si va a 
contar con una alta moral por 
el importante triunfo en el cam
po de San José de Cuenca y 
además contará con el apoyo 
de una afición incondicional y 
con algunos de los que viajaron 
en la primera jornada con el 
Valdepeñas a Alicante, como la 
Peña “El Paso”, que portarán 
una pancanta gigante animando 
a los chavales sportinguinstas.

Alicientes hay, y no pocos, 
para este partido. Ño hay nove
dades en la plantilla valdepe- 
ñera y sólo se cuenta con la 
baja de Ciriaco por lesión, aun
que ya está prácticamente recu
perado, Rafa tembién andaba 
un poco tocado pero Antonio 
Torreca cuenta con la totalidad 
de la plantilla en cuanto estos 
dos jugadores se puedan dar 
como alta de sus dolencias.

La satisfacción se reflejaba 
también en el rostro del pre
sidente sportinguista, Juan 
Antonio Caballero, que vino 
muy satisfecho de Cuenca y 
reconoció que el equipo del San 
José no puso mucha resistencia 
y que su equipo vió puerta con 
facilidad, lo que no ocurría en 
el primer partido frente al 
Villamayor.

hay confianza, pues en la vic
toria ante el Valdejúcar y se 
espera que se puedan sumar los 
dos puntos en litigio y se repita 
la actuación fenomenal de los 
chavales en Cuenca.

Partido de juveniles

Se ha anticipado a mañana 
sábado el partido de juveniles 
entre el Valdepeñas y el Pedro 
Muñoz, encuentro este que será 
dirigido por el colegiado Salazar 
Carretón a partir de las seis de 
la tarde del dia 28.

La semana pasada transcurrió 
en blanco para los juveniles de 
Valdepeñas, ya que pese a pre
sentarse en Herencia a disputar 
el encuentro, el equipo de casa 
no se presentó a jugar, por lo 
que poco o nada tenemos que 
comentar esta semana, si no es 
la informalidad de estos equipos 
que ya, en las primeras de cam
bio, se retiran de la competición 
con el consiguiente perjuicio 
para los demás. Si no se tienen 
seguridad de afrontar la tem
porada completa, no se debe ini
ciar y punto.

El Balneario Cervantes se desplaza a Madrid

en las filas del Collado Villalba, 
así como Alex, Pepe y Paco 
Rojo, un pivot de 2.05.

Este equipo se caracteriza por 
su rapidez y por el dominio total 
de los tableros, factor que les 
hace ser un equipo muy con
sistente y casi infalible dentro 
de su cancha.

Puestos al habla con el entre
nador local, Antonio Fernández, 
nos comento que “el conjunto 
del Canoe es sin duda alguna 
junto con Torrejón, el equipo 
más fuerte, incluso más que los 
del grupo de Extremadura, es 
por ello que a su cancha vamos 
a ir a jugar un buen partido y 
no mediatizados con los nervios 
del resultado, ya que será muy 
complicado sacar algo positivo. 
Todos estos factores hacen que 
el equipo juegue con confianza 
y sin el menor riesgo del resul
tado, cosa que no ocurre en casa, 
que debes salir a por todas ya 
que de ti despende las clasifi-

^^ Madrid es uno 
p conjuntos más afamados 

^’2* División Nacional ya 
° avala un presupuesto de 

J^P? de 1® División a la vez 
J^dene jugadores muy cono- 
' yde gran experiencia, entre 

1 ^^c encuentra “Chapu” un 
' Mue el año pasado militó

re ® de 
11, JH
3 ten
eer 
de

caciones finales. Sabemos que 
ganando en casa siempre y algu
no fuera estaremos clasificados 
para jugar la fase de ascenso con

toda tranquilidad.
Suerte, pues, y a buscar los 

dos positivos en este importante 
desplazamiento.
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El Valdepeñas se 
desplaza a Alcoy 
a recuperar lo 
que lleva 
perdido

Con la intención de aumentar la cuenta de positivos

El Manchego viaja a Puertollano a un 
encuentro ^^de la máxima rivalidad”

L. de LERMA

Si una consigna clara lleva el 
equipo de Fernando Zambrano 
para su desplazamiento al cam
po del Alcoyano, es recuperar 
el punto que cedieron el pasado 
domingo ante el Tomelloso.

Quinta jornada ya de com
petición en la que el partido 
se jugará a las seis de la tarde 
y en el que, con buen plantea
miento y alguna suerte, se 
podría ganar mucho si se tiene 
en cuenta que hay poco que 
perder.

El equipo no está teniendo 
mucha suerte de cara a la por
tería rival, ni en casa ni fuera 
de ella. Se falla en exceso, se 
perdona demasiado y eso en 
Fútbol es un lujo que se paga 
caro y más en un equipo que 
como el Valdepeñas tiene la 
aspiración de mantener un pues
to digno en la clasificación gene
ral y no puede permitirse fri- 
v'olidades bajo ningún concepto.

Arriesga más esta temporada 
el Valdepeñas en sus salidas con 
Fernando Zambrano, que el año 
pasado lo hacía con Eduardo 
Caturla con quien se jugaba 
demasiado a la defensiva, de ahí 
que en el tramo'final de la Liga 
se perdieran tantos partidos por 
la minima diferencia.

Hemos hablado con el técnico 
del Valdepeñas, Fernando Zam
brano, quien nos decía que la 
semana ha transcurrido con nor
malidad. En la plantilla, el amb- 
niente que reina en los entre
namientos en bastante bueno 
por lo que viajan muy ilusio
nados a Alcoy, donde su equipo, 
que está situado en la zona baja 
de la tabla, intentará no dejar 
escapar los puntos para no 
aumentar la cuenta de negativos, 
aunque para Zambrano esto no 
quiere decir nada porque están 
obligados a congraciarse con su 
afición y pueden sorprender al 
cualquiera en cualquier momen
to.

El Alcoyano ha ganado un 
solo encuentro de los cuatro dis
putados, siendo derrotas las res
tantes. Ha marcado siete goles 
y encajado cinco. El Valdepeñas 
está en una zona que es la suya, 
en mitad de la tabla sin positivos 
ni negativos con cinco goles a 
favor y cinco en contra, ha gana
do un partido, ha perdido oyro 
y ha empatado dos.

La plantilla tiene pocas nove
dades para este encuentro hay 
algunas dudas, pero hay ya altas, 
concretamente las de Martín 
Delgado y Hontecillas que están 
a plena disposición de Zambra
no que ya podrán entrar en el 
equipo.

Para este encuentro no se ha 
previsto ninguna excursión de 
aficionados. El viaje a Alicante 
para presenciar el partido frente 
al Hércules ha dejado déscon- 
tentos a los valdepeñeros que 
fueron porque fueron increap- 
dos por algunos espectadores 
alicantinos e incluso un miem
bro de la peña “El Paso“ resultó 
herido. Estos incidentes parecen 
haber quitado la ganas, de viajar 
a los aficionados que no están 
dispuestos a ser ellos las iras 
de los malos aficionados de 
otros campos que convierten 
una tarde agradable en una 
pelea de gallos.

= 1^
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El equipo del Manchego que empató ante el Yuncos PAUL WHITE

Ya no tienen estos partidos el interés que tenían los Calvo Sotelo-Manchego

El próximo domingo vuel
ven los duelos provinciales 
^^de la máxima” entre Puer
tollano y Ciudad Real. El 
Puertollano Industrial 
logró el ascenso brillante- 
mente en la temporada 
pasada; pero tras sus pasos 
llegó a la Regional Prefe
rente otro equipo de Puer
tollano para que estos due
los sigan durante un año 
más. El Puertollano, en 
estos primeros compases 
de la Liga, recibe la visita 
del equipo de la capital.

Diego del MORAL

El Manchego ha dado, en 
estos dos primeros partidos 
del campeonato, una de cal 
y otra de arena. En Miguel
turra, pese a que se dijo que 
la victoria no fue del todo jus
ta, la realidad es que se logra
ron los dos positivos en litigio 
que, al fin y al cabo, es lo 
que cuenta en estos casos.

Luego vino el primer par
tido en casa y el primer tro
piezo, ya que uno de los posi
tivos logrados en el “Angel 
Castellanos” volaron a Yuncos 
porque su equipo se mostró 
correoso y peleón y a punto 
estuvo de lograr la victoria de 
no haber mediado la porten
tosa actuación de Soto, que 
evitó tres goles de los de anto
logía, especialmente uno en 
un zambonbazo al borde del 
área que el guardameta man- 
cheguista logró desviar a cór
ner cuando ya se cantaba el 
gol en las gradas.

El Puertollano, en su recién 
estrenada categoría, no puede 
ser aún valorado porque con 
sólo dos partidos jugados no 
ha podido tomar la medida 
a la Preferente y mucho

menos este año que parece 
que todos quieren ir por todas 
y la lucha va a ser dura de 
principio a final.

Por el contrario, del Man
chego si se puede ya hablar, 
porque la categoría para él no 
es una sorpresa, la conoce 
mucho y bien y sabe que no 
se pueden tener fallos como 
el que hubo frente al Yuncos 
porque, al final del campeo
nato, un punto perdido en 
casa vale un ascenso y un gol 
vale una clasificación.

Si se pretende el ascenso 
hay que sumar todos los pun
tos en todos los partidos, de 
eso sabe mucho el Puertollano 
Industrial, que precsisamente 
está en Tercera División por 
haber mantenido imbatibili
dad durante tantas jornadas

^1 Mr,4

del pasado campeonato.

Más juego de equipo

Dijimos en la crónica del 
partido frente al Yuncos que 
el fallo de las individualidades 
puede ocasionar serios perjui
cios al Manchego. Mucho se 
basa su esquema en los pro
digios que puedan hacer Zur
do y Rodero y estimamos que 
hay que dar más opción al 
resto del conjunto y no dejar 
en el banquillo o en la grada 
a hombres como Isidro o 
Corrales mientras se hacen 
experimentos con jugadores 
más inexpertos en contra de 
esos de demostrada valía.

Un punto es un punto y 
hay que valorarlo en lo que 
puede suponer al final del

campeonato. Otra cosa es el 
sistema de eliminatorias de 
copa en las que tiene menos 
importancia la victoria que losi 
goles en si. Hay que ganar 
todos los puntos, y mucho más 
en casa, para poder optar al 
ascenso. Claro que si lo que 
se quiere es nadar en aguas 
tibias, luego puede venir la 
corriente fría y dejamos a 
todos helados.

Partido interesante, a prio- 
ri, y nuevos protagonistas en 
esos duelos provinciales entre 
Puertollano y Ciudad Real, 
que a algunos traerán a la 
mente aquellos viejos enfren
tamientos de los Calvo-Sotelo 
- Manchego de los años cin
cuenta y sesenta. Claro que. 
como siempre, nosotros 
deseamos que gane el mejor.

Un deporte con mucho arraigo en Tomelloso

Mañana se elige el comité local de
Fútbol-sala en el Patronato de Deportes

Jesús GALLARDO

El patronato municipal de 
Tomelloso, después de que aca
bara su mandato y se formara 
de nuevo, empezó hace unas 
semanas con la elección de los 
responsables de cada uno de las 
secciones para el próximo man
dato, es decir, los próximos cua
tro años.

Ya se han nombrado respon
sables en varias secciones como 
son la de Balonmano, Rojas; la 
de Baloncesto, Orellana; la de 
Fútbol, Vicente Becerra; la de 
Deporte Base, Pepe Ballesteros 
como las más importantes. Sin 
embargo queda por nombrar res- 
ponsble en una de la secciones 
que más importancia tiene en 
cuanto número de participantes 
y en cuanto a competición y res-

puesta de las 
bol-sala.

El fútbol-sala

masas, el fút-

es en Tomello-

pasado todo un mundo y muchos i 
hombres que estaban y ya no i

SO, como en muchos de los pue
blos de nuestra comarca, un 
deporte que tiene un gran segui
miento tanto en cuanto a par
ticipantes como espectadores y 
sus competiciones tienen princi
pio y no tiene fin ya que se 
hacen ligas, torneos de copa, tro
feos de verano, maratones y un 
sin fin de partidos que hacen 
que no se pare nunca de rodar 
el balón pequeño.

En Tomelloso lleva el fút
bol-sala cerca de 15 años, que 
son muchos, y desde entonces 
ha habido muchos cambios y ha 
evolucionado bastante. De los 
primeros 12 equipos que se for
maron en liga a una sola vuelta 
a la competición última con dos 
divisiones y casi 50 equipos ha

están o también otros que esta
ban con el chupete cuando esto 
empezó y ahora están jugando. 
Pues este sábado se hará la elec
ción de responsable de la sec
ción. José Luis Lorente, hombre 
que inició este deporte en Tome
lloso, ha sido el último respon
sable y en el momento de escribir 
estas líneas todavía no se sabe 
si se presentará o no, aunque 
su idea era, en principio, dejarlo 
ya, pues son muchos años, en 
dos épocas, los que lleva al frente 
de esto. No se sabe nada de 
quien se puede hacer responsa
ble, lo que es un problema ya 
que el movimiento que lleva el 
fútbol-sala es grande y alguien 
tiene que hacer que no se pare.

Pienso que alguien se tiene 
que presentar, pues no se puede
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Mañana se elige el comité 

quedar desierto este c^J'^^’f 
cuidado, el fútbol-sala a 
zado unas cotas muy a 
no se pueden dejar per ® •
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“Nuestra tierra necesita 
tecnología. Ebro.Kubota introduce 
lo último en mecánica para 
la tierra.”

Para asistir a una demostración, llama a:

-pl 
alca; 
iS <1

ATASA
^'/da. Gregorio Prieto, 18 
lelf: 32 30 58 
'VALDEPEÑAS 
i^e esperamos!

TRAYMECA
Carrt^. de Carrión-Km 242

Tefl: 22 22 00
CIUDAD REAL

Tu tierra se merece lo mejor: un tractor de Ebro Kubota.

Ven a conocerlos de cerca. Asiste a una demostración 
y descubrirás por qué los tractores de Ebro Kubota 
son la mejor elección.

Te enseñaremos todos los avances tecnológicos de 
la extensa gama Ebro Kubota y te daremos todas 
las informaciones para que encuentres el tractor ideal 
para tus necesidades y presupuesto.

Además, sólo por tu presencia en la demostración, 
recibirás un estupendo regalo.
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Para Javier Pérez, Manuel Ortiz lo pasó mal porque había visto algo en el encuentro ante el Albacete

El presidente del Tenerife cree que el 
linier fue honrado desde un principio

El auxiliar de Caetano Bueno aseguró el miércoles que dejaría la práctica del fútbol

El presidente del Tenerife, 
Javier Pérez, manifestó 
que lamenta el posible 
abandono del fútbol de 
Manuel Ortiz, el línea que 
intervino en el partido que 
disputó el conjunto tiner
feño con el Albacete, por
que “desde un príncipio 
obró con honradez”.

TENERIFE (Efe).- Javier 
Pérez indicó que al finalizar 
el encuentro ante el conjunto 
albaceteño entró en la caseta 
de los árbitros y notó que el 
juez de línea estaba “incómo
do y lo estaba pasando mal, 
porque había visto algo”.

Ortiz Palomo afirmó ayer 
que en la jugada que supuso 
el penalti y la posterior expul
sión de tres jugadores tiner
feñistas, había levantado la 
bandera porque había visto 
anteriormente que el jugador 
del Albacete se llevó el balón 
con la mano, pero que luego 
le “obligaron” a decir que fue 
porque caían objetos desde la 
grada.

El dirigente tinerfeñista 
aseguró que el juez de línea 
no quiso dejar en mal lugar 
a un compañero “por una dis
ciplina muy difícil de enten
der”, pero que su actuación 
había sido en todo momento 
honesta.

”No digo que Caetano no 
obrase con honradez, sino que 
no supo salir de una situación 
conflictiva, por lo que lamento 
que debido a esto pueda aban
donar el arbitraje el juez de 
línea”, agregó.

Sobre la decisión del juez 
único del Comité de Compe
tición, José Javier Forcén, de 
abrir expediente a Caetano

La selección española, ridiculizada en
Islandia según la prensa francesa

PARIS (Efe).- La prensa 
francesa no ahorraba ayer crí
ticas para juzgar la actuación 
de la selección española frente 
a Islandia, y tanto el titular a 
toda página de “LEquipe” -"Es
paña ridiculizada”como el sub
título -”la selección española 
salió por la puerta de servi- 
cio”resumen su opinión del 
partido.

"Ignoramos si España, si la 
hinchada española, mide bien 
el alcance de esa derrota”, escri
be en el diario deportivo pari
siense su enviado especial a 
Islandia.

"Parece como si el once de 
Vicente Miera", prosigue, “y la 
delegación española hubiesen 
ido a Reikiavik a cubrir el expe
diente, sin percatarse, o sin que
rer hacerlo, de que les iba en 
ello la clasificación para la 
Eurocopa’92".

Luego de hablar de “falta de 
profesionalismo y de humilla
ción" por parte de los jugado-

Continúa la polémica entorno a la actuación de Caetano Bueno en el Tenerife-Albacete.

Bueno, el presidente del 
Tenerife dijo que ya su club 
no quiere “cargar más las tin
tas”, porque todas las alega
ciones que tenían que hacer 
ya las realizaron con ante
rioridad.

"Nosotros no nos alegramos 
con los castigos, ni con esto 
creemos que obtengamos una 
compensación, ya hicimos las 
oportunas reclamaciones y 
fueron contestadas, por lo que 
no tenemos ya nada que decir. 
Simplemente ahí están los 
hechos”, añadió.

Por otro lado, José Javier 
Forcén, juez único de Com
petición de la Federación 
Española de Fútbol, ha noti- 

res, “LEquipe” subraya que 
“Zubizarreta sigue sin parar 
nada”, y califica de “verdadero 
calvario” el padecido por Espa
ña, derrotada “sin la sombra de 
la menor duda”.

Tras anotar que “pareció 
como si la selección española 
hubiese ido a Islandia a disputar 
un peloteo”, “LEquipe” recalca 
que “no hizo absolutamente 
nada” para mejorar en un par
tido que, en líneas generales, 
“fue dominado por los islan
deses”.

Por su parte la prensa depor
tiva española califica con expre
siones como “desastre” o “ri
dículo histórico” el encuentro 
jugado por la selección de Espa
ña. El deportivo “AS” titula en 
su portada “España, desastrosa” 
y a continuación dice: “En 
Islandia, los sénior peor aún 
que los Sub-21”. El “Mundo 
deportivo” también destacaba 
en portada el titular: "Bochorno 
en Reikiavik”. 

ficado que de la actuación del 
colegiado Abilio Caetano 
Bueno en el partido Teneri
fe-Albacete se desprenden 
indicios racionales de una 
posible falta, calificada como 
incumplimiento de las obliga
ciones propias, y por la 
un árbitro puede recibir 
suspensión de hasta de 
meses.

que 
una 
seis

Forcén ha acordado elevar 
a expediente las diligencias 
incoadas del caso, después de 
las declaraciones del propio 
colegiado y de sus jueces de 
línea en el encuentro de Liga 
Tenerife-Albacete disputado 
el pasado día 15.

El juez único de Compe

España realizó un pésimo partido el miércoles ante Islandia.

tición ha considerado que de 
las ”actuaciones practicadas se 
desprenden indicios racionales 
de responsabilidad de Caeta
no Bueno por la posible comi
sión de una falta, en principio 
calificable como incumpli
miento de las obligaciones 
propias de su función al dirigir 
el Tenerife-Albacete, prevista 
en el artículo 441, 1 y 2, del 
Reglamento General de la 
RFEF”.

El colegiado andaluz tiene 
ahora un plazo de cinco días 
para formular alegaciones. De 
ello se desprende que Caetano 
Bueno puede ser sancionado 
con suspensión de hasta seis 
meses.

Seis clubs, fuer 
defmitivanientp 
del Plan de 
Saneamiento dd 
fútbol español

MADRID (Efe). „ 
Málaga, Recreativo de u, ^ 
Orihuel^. Elche y vS 
son, definitivamente u “* 
clubes que no han’«¿ 
SUS deudas con Haciend? 
Seguridad Social en Z 
previsto, por lo que quedan? 
ra del Plande Sane^*,^ 

futbol español.
Según declaró ayer JeA 

Samper, secretado general^ 
la Liga de Fútbol ProfeJ 
al termino de la reunión^ 
Comité Ejecutivo de este ora 
nismo, ya no hay más J 
para estos clubes, por fe, 
no pueden formar panei 
Plan, aunque ello no signifK 
que no puedan convertirse^ 
sociedades anónimas si reuní 
el capital social suficiente 
encuentran un socio que i 
haga cargo de las deudas

El Comité Ejecutivo de |¡ 
Liga de Fútbol Profesional Ij 
estudiado también la posilj 
reincorporación de su presida 
te, Antonio Baró, a la juj 
directiva de la Federación Esp 
ñola de Fútbol. Los miembn 
del Comité le han aconsejad 
que asista a las reuniones di 
la junta, pero que antes tenj 
un encuentro con Angel Mari 
Villar, presidente de la Fedí 
ración.

Además, el Comité ha dec 
dido convocar a partir deipró? 
mo 30 de septiembre eleccionj 
para designar a dos miembri 
que ocupen las plazas dejad 
vacantes por los representanti 
del Sabadell y Salamanca.

Horario de los partidos

La Liga ha acordado igual 
mente que a partir del próxira 
mes de octubre los partidosd 
fútbol correspondientes al caí 
peonato de liga comiencen! 
las cinco de la tarde y a 11 
siete el que. sea transmitido pfi 
Canal Plus.

El Comité Ejecutivo de 
Liga de Fútbol Profesional es 
dió también el control de taq 
llaje y acceso a los estadios.! 
instado a los clubes implica! 
a que subsanen los errores! 
este apartado.

En cuanto a los fondos 
televisión, se formará un cora , 
especial que estudie el repai 
del dinero entre los clubes,) 
que hay entidades que estánj 
desacuerdo con la actual a 
tribución y distinción de ca| 
gorías.

Por último, la Liga de Fúi 
Profesional, ha convocado pi 
el próximo 29 de octubre 
la Facultad de Derecho! 
Madrid unas jornadas sobre 
transformación de los clubes 
fútbol en sociedades anonra 
y las consecuencias que 
conlleva. .

Recordar que a exceij 
hecha de Barcelona, _ 
Madrid, Athlétic y 
que seguirán siendo el pr _ 
año sociedades 
resto de clubs se transfor ■ 
en sociedades anónimas, 
del Deporte de octubre 
estableció las bases p . 
nuevo modelo de aso

D.2022
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fárrago podrá contar con Diego y Marcos, dos hombres del equipo titular con problemas físicos

El Sevilla presentará mañana su 
equipo de gala en el Bernabéu

£¡ entrenador uruguayo no cambiará en Madrid la táctica que tan buenos resultados le viene dan^o

£1 uruguayo Víctor Espárrago, técnico del Sevilla F.C., 
oresentará mañana sábado, si no surgen problemas 
¿e última hora, el equipo de gala en el Santiago Ber- 
üsbéu ante el Real Madrid, en uno de los partidos 
más destacados de la cuarta jornada de Liga de Primera

SEVILLA (Efe).- De esta 
manera, el ex técnico del 
Valencia podrá contar con los 
jugadores que hasta el 
momento han vencido en los 
tres partidos disputados, ante 
Athlétic, Barcelona y Spor
ting, en los que han dado una 
gran imagen y que han situado 
al equipo en lo más alto de 
la tabla junto con su rival del 
sábado y el Atlético dé 
Madrid.

La moral en la plantilla 
sevillana es grande, todos pre
tenden dar un disgusto a los 
pupilos de Radomir Antic y 
acabar con la mala racha que 
llevan en los últimos años en 
el Santiago Bernabéu, que 
tuvo su culminación el pasado 
año al perder por 0-7, así 
como con la del técnico, que 
nunca ha ganado a domicilio 
al Real Madrid.

Espárrago ya ha comentado 
que no cambiará de táctica 
frente al conjunto madridista, 
con lo que en defensa situará 
a Diego, Martagón y Salguero, 
a Cortijo y Jiménez como late
rales más avanzados, en apoyo 
de los centrocampistas Ben
goechea, Marcos y Ramón, 
mientras que en punta estarán 
Conte, la revelación de la tem
porada, y el chileno Iván 
Zamorano.

El entrenador uruguayo 
declaró ayer tras el suave 
entrenamiento que dirigió que 
“nunca se sabe cuándo es 
mejor enfrentarse a un equipo 
como el Real Madrid, pero 
se han ganado partidos difí
ciles anté otros equipos que 
están arriba también”.

Espectáculo asegurado

”Lo que quizá sí está ase
gurado es el espectáculo, por
que son dos equipos con bue
nos futbolistas, que juegan

división. Espárrago podrá contar con los dos hombres 
del equipo titular que tenían molestias, Diego y Marcos, 
quienes son piezas fundamentales en el esquema defen-
sivo del técnico, 
el entrenamiento

aunque esperará a su evolución en 
de hoy, último antes del encuentro.

El Sevilla pretende acabar mañana con su mala racha en el Bernabéu.

bien y que se ha demostrado 
que están en alza”, apuntó.

Respecto a las negociacio
nes entre jugadores y directiva 
sobre las primas que van a 
percibir esta temporada, José 
Salguero, capitán, comentó: 
“Se ha comunicado la oferta 
que se nos hizo a la plantilla, 
que no está totalmente de 
acuerdo en todos los puntos, 
pero sobre todo en el aspecto 
económico, porque es una 
oferta inferior a la del año 
pasado, y yo compro el pan 
y la leche y no me cuesta 
menos”.

Malestar económico

”De esta manera, no obser
vo un esfuerzo económico por 
parte de la directiva, y así se 
lo he hecho saber a José 
María del Nido -vicepresiden
te-, porque Luis Cuervas -pre
sidente- estuvo ayer en 
Madrid”.

Del Nido manifestó que “la 
oferta de la junta directiva no

ha sido aceptada integramente 
por los jugadores, aunque 
tampoco ha sido rechazada de 
pleno, hecho que trasladaré al 
presidente cuando regrese”.

”E1 presidente ya ha mani
festado que, según la petición 
del sevillismo, se entiende que 
no se pueden primar deter
minados puestos que no dan 
acceso al objetivo de la Copa 
de la UEFA”, indicó el direc
tivo sevillista.

Del Nido, a su vez, dejó 
entrever que los jugadores 
piden cobrar también hasta el 
octavo puesto, como la tem
porada pasada, y dejó abierta 
la puerta a que se estudie la 
contraoferta de los jugadores 
y se haga otra proposición.

De momento, en el seno 
de la plantilla lo importante 
es afrontar con éxito el partido 
de mañana sábado ante el 
Real Madrid, y donde el Sevi
lla espera conseguir un mejor 
resultado que en las últimas 
dos temporadas.

Boban, GuIIit 
y el Madrid

La baja forma del 
holandés Ruud Gullit y 
la concesión del pase 
definitivo para que el 
yugoslavo Boban pueda 
actuar con el club ita
liano Milán han vuelto 
a activar los rumores 
sobre una posible cesión 
del primero de ellos al 
Real Madrid y la entra
da del croata en el equi
po milanista.

La posible sustitución 
de Gullit por Boban, 
que de realizarse ten
dría que ser en la sema
na del 4 al 13 de noviem
bre, límite para el cam
bio de extrajeros en el 
fútbol italiano, ha toma
do mayor fuerza tras la 
dilación milanista en 
ceder a Boban a los 
diversos clubes que lo 
han solicitado (entre 
ellos el Real Madrid).

A Boban, ante la baja 
forma de juego mostra
da por el nuevo Milán 
que entrena Fabio 
Capello, se le empieza 
a ver como una pieza 
que mueva el equipo 
desde un centro del 
campo que no funciona 
como antaño.

Por su parte Ramón 
Mendoza declaró ayer 
después de asistir a la 
reunión del comité eje
cutivo de la Liga de Fút
bol Profesional, que los 
cuatro extranjeros que 
tiene el primer equipo 
permanecerán en él has
ta que el cuerpo técnico 
decida lo contrario.

ESCUCHE

Equipos filiales 
para los líderes 
de Segunda, 
Rayo Vallecano y 
Betis

MADRID (Efe).- El Rayo 
Vallecano y el Betis, dos ex-pri- 
meras que esta temporada 
muestran argumentos suficien
tes para regresar a la categoría 
perdida, tendrán como rivales 
en la quinta jornada a dos filia
les, Athlétic de Bilbao y Real 
Madrid. El Rayo Vallecano, 
imparable hasta ahora con cua
tro victorias en otros tantos par
tidos, recibe en Vallecas al filial 
de San Mamés. El Rayo no
debe tener demasiados 
mas, para sumar el 
triunfo.

Más complicado lo

proble- 
quinto

puede
tener el Betis, segundo a un 
punto de los vallecanos. El cua
dro andaluz, que por ahora ha 
logrado mantener apartado de 
lo deportivo los problemas eco
nómicos que acucian al club, 
jugará en el campo del Real 
Madrid. Figueres y Celta, que 
encabezan con seis puntos el 
grupo de principales persegui
dores del líder, junto a Lleida 
y Real Madrid, jugarán en casa 
sus partidos de la jornada.

El Figueres recibe al Las Pal
mas y el Celta al Palamós, sen
dos rivales que visten de ama
rillo y azul y que ocupan malas 
posiciones en la tabla. Peor, no 
obstante, es ta plaza de colista 
ocupada por los catalanes, aun
que también fue mala la golea
da encajada en el Miniestadi 
por los celestes, por lo que el 
encuentro presenta equilibrio.

El Lleida buscará un nuevo 
triunfo que confirme sus expec
tativas a completar una mejor 
temporada que la pasada, en 
la que rozó la promoción. La 
tarea será complicada en Las 
Llanas contra el Sestao, que se 
mueve por la mitad de la tabla 
como la tradición indica.

Málaga, Castellón y Sabadell, 
tres históricos en horas muy 
bajas, tratarán de comenzar la 
recuperación en los campos del 
Mérida, Eibar y Compostela, 
que muestran solidez de 
momento. El Murcia buscará 
una victoria ante el Barcelona 
At., que tras un comienzo flojo 
de Liga ya ha dado muestras 
de una destacada mejoría. El 
encuentro entre el Racing de 
Santander y el Real Avilés com
pleta la quinta jornada.

COCHE
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Los interistas están siendo objeto de fuertes críticas por su poca efectividad

El Inter de Milán, un duro 
rival para el líder Lazio

Martín Vázquez, cuestionado por su escaso rendimiento en el Torino

El ciclista colombiano se retirará en 19Q2

Fabio Parra dejará la 
bicicleta por la política

El Lazio, líder de la Pri
mera división del campeo
nato de futbol de Italia, 
tendrá en el visitante Inter 
de Milán un difícil adver
sario para confírmarse al 
frente de la clasificación, 
en una quinta jornada en 
la que también destaca el 
partido Milán-Génova.

ROMA (Efe).- El equipo 
interista milanés está siendo 
objeto de fuertes críticas por 
la falta de efectividad de los 
esquemas tácticos empleados 
por el técnico Corrado Orri
co, sobre todo tras la goleada 
encajada por el equipo la últi
ma jornada ante el Samp- 
doria.

Lo contrario le sucede al 
Lazio, equipo que ya se apun
ta como la gran revelación del 
actual campeonato, que no 
contará con el lesionado 
Riedle, y en donde la labor 
del técnico Dino Zoff, uno 
de los más queridos en Italia 
por su pasado como guarda
meta internacional, no suscita 
más que elogios. Por este 
motivo, puntuar supondría 
para el Inter la ocasión de 
acallar a los críticos.

El también cuestionado 
Milán de Fabio Capello tiene 
un incómodo visitante en el 
Génova, equipo siempre difí
cil. La ventaja que pudieran 
tener los milanistas podría 
venir no tanto por su con
dición de locales, pues el 
terreno de juego del Giusep
pe Meazza sigue sin permitir 
florituras, sino por el com
promiso europeo que los 
genoveses tienen días des
pués.

Vuelta de Branco

El Génova, que contará ya 
con el brasileño Branco, recu
perado, parece tener más 
puesta la mente en el partido 
frente al Real Oviedo, de 
vuelta de los treintadosavos 
de final de la Copa de la 
UEFA, que es considerado de

Un Inter en horas bajas juega ante el líder Lazio.

vital importancia para los 
genoveses, que en la visita a 
Milán.

El Juventus de Turín 
podría ser el que más pro
vecho sacase de las dos ante
riores confrontaciones, pues 
recibe a un Bari en horas 
bajas y todo parece indicar 
que la victoria se quedará en 
tierras turinesas.

Florentina y Roma se 
enfrentan en un partido entre 
dos equipos que están mos
trando una gran irregularidad 
en lo que se lleva disputado 
del actual campeonato. Así, 
los florentinos sólo han logra
do una victoria en su terreno, 
mientras que los romanos han 
ganado los partidos de fuera, 
pero en casa no saben lo que 
es vencer.

El Sampdoria, cuarto de la 
clasificación, recibe al colista 
Ascoli, equipo que no debería 
dar problema algunoa los 
genoveses, quienes, además, 
en sus dos últimos encuentros 

(Copa Europa y Liga) han 
anotado 9 goles y no han 
encajado ninguno.

Victoria local, asimismo, 
parece ser el signo del Nápo- 
les-Vefona, mientras que el 
equilibrio se decanta por los 
encuentros Cagliari- Torino, 
Cremonese-Atalanta y Fog- 
gia-Parma.

En Cagliari el Torino del 
dúo Martín Vázquez-Scifo 
deberá demostrar si la pareja 
hispano-belga es viable o bien 
debe llevar a una ruptura 
definitiva, como muchos vati
cinan.

La confrontación Fog- 
gia-Parma se presenta como 
el enfrentamiento entre los 
dos técnicos de la “nueva 
generación” más elogiados 
del fútbol italiano y de quie
nes se dicen que han aportado 
aires nuevos al “calcio”: el 
yugoslavo afincado en Italia 
Zdenek Zeman, por los loca
les, y Nevio Scala, por los 
parmesanos.

BOGOTA (Efe).- El ciclista 
colombiano Fabio Parra correrá 
en 1992 su última temporada 
como profesional con la espe
ranza de un triunfo en por lo 
menos una de las pruebas más 
importantes, para retirarse 
como un vencedor, y con ese 
pensamiento dedicarse de lleno 
a la política, a sus negocios y 
a estudiar.

”Un deportista tiene que reti
rarse en el momento oportuno, 
cuando ya cumplió su papel, y 
no esperar a que el fracaso le 
obligue a hacerlo. Yo cumplo 
mi ciclo el próximo año, con
servo todas mis cualidades y 
quiero retirarme como cam
peón, ojalá del Tour de Francia 
o de la Vuelta a España”, anun
ció el ciclista colombiano.

La política no es una incur
sión nueva para Parra, que des
de hace varios años acompaña 
a políticos en sus mítines y que 
éste aspira a un escaño en la 
Cámara de Representantes en 
las elecciones del próximo 27 
de octubre.

Dedicación a la política

Desde hace dos meses Parra 
no monta en bicicleta, en parte 
porque se repone de los per
cances físicos de la temporada 
y en parte por su creciente dedi
cación a la actividad política en 
su calidad de aspirante al

“Nando”, Amor y Donato, 
suspendidos por la UEFA

BERNA (Efe).- Femando 
Muñoz “Nando” y Guillermo 
Amor, del Barcelona, y Donato, 
jugador del Atlético de Madrid, 
han sido suspendidos para par
ticipar en los partiíjos de vuelta 
de las competiciones interclubes 
de la Unión Europea de Aso
ciaciones de Fútbol (UEFA).

”Nando” y Donato concluyen 
con este partido su sanción, 
mientras que a Guillermo Amor 
todavía le quedan tres partidos 
de para cumplir la suspensión 
que le fue impuesta por agre
sión al italiano Salvatore Schi- 
llaci en semifinales de la Reco
pa contra el Juventus, la pasada 
temporada.

Fueron también suspendidos

Congreso.
En su despacho de candida, 

Parra dialogó con EFE y o, 
día a la vez a pregoneros a? 
vistas y seguidores, casi U 
humildes aficionados, de 
setas blancas, que tienen 
pado en su pecho la foto»,! 
del campeón y la de su con, 
pañero de batalla política, 
Franco, ex presidente de la u 
de Ciclismo. ®*

Para el Ídolo del «-^ 
colombiano es un orgullo con 
cluir su carrera con la camiseu 
de “Seguros Amaya”, de donde 
provinieron buena parte de sm 
recursos económicos, que le dan 
la posibilidad de disponer de 
un “BMW” rojo último modelo,

El ciclista aprovecha su 
popularidad y recorre las calles 
en busca de votos: “Mi bandera 
política es la la honestidad, la 
disciplina y la responsabilidad. 
Estos son factores que han sido 
definitivos en mi carrera ciclís
tica”.

”En Colombia”, dice Pana, 
“el ciclista nace como si fuera 
una flor silvestre y tiene que 
surgir con la base de su propio 
esfuerzo. Necesitamos seguri
dad y apoyo para el deportista 
Si existiera el respaldo del Esta
do, seguramente el deportista 
ayudaría a cambiar la imagen 
del país en el exterior”. 

para los partidos de vuelta de 
la primera eliminatoria de la 
Copa de Europa Pascal Baills, 
del Olímpico de Marsella, y 
Willem Kieft, del PSV Eindi 
hoven.

El jugador Donato Gama da 
Silva, del Atlético de Madrid, 
fue suspendido para el partido 
de vuelta de la Recopa, informó 
la UEFA. Otros sancionado! 
son Andrea Carnevale, del AS 
Roma, y Sergei Vedeneev, de 
CSKA de Moscú.

En la Copa de la UEFA estái 
sancionados Victor Losev de 
Dinamo Moscú, Pasquale Bm 
no del Torino Calcio y Tiboi 
Selymes del Dinamo Bucarest 
entre otros.

/^ttiaicgí^
W'SANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.
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^ Farmacias Cines Radio ^^«
CIUDAD REAL

PARA HOY: DOÑA JULIA M. DE LA TORRE, Ciruela, 1. 
PARA MAÑANA: DOÑA M® ENCARNACION SANCHEZ, Espe
ranza, I^*
f ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA INMACULADA GARCIA, San Francisco, 4.
PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda. Constitución.

ALMADEN
anY Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: DON ANTONIO LOPEZ-CASERO, Virgen, 4.
Y MAÑANA: DON ALBERTO GUIJARRO, Concepción, 34.

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XIl, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE M® Y DOÑA ISABEL CRUZ, Mártires,

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DOÑA ELVIRA QUESADA, Clérigos Camarenas, 
50.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON AGUSTIN ESPUNY, Valdepeñas, Torre 1.
PARA MAÑANA: DON BARTOLOME PALOMO, Goya, 47.

SOCUELLAMOS
HOY Y MANANA: DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 9. 

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza Canalejas, 
1.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON JOSE DE LA CRUZ MORALES, Morales, 2. 
PARA MAÑANA: DON FEDERICO MARTINEZ, Víctor Peñasco, 
82.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,45, sesión continua 

Pases; 6,45, 8,45 y 10,45 
“EL DIA QUE NACI YO”

PUER TOLLANO

CINE CORDOBA Y CINE ORTEGA 
Programación en Pasaje Roma

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

^M El tiempo

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00; La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián Bermejo, 
22.
PARA MAÑANA: DON GASPAR NAR.ANJ0, Morales, 21.

Presión: 706,6 mm.
Estado del cielo: algo nuboso.
Dirección y velocidad del viento: en calma.
Máxima: 21 grados.
Mínima: 11,8 grados.
Humedad: 41 por ciento.
Evaporación: 1,7 mm.

B Teléfonos de urgencia
Protección C:ivii 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
n 9> Almodóvar 48 31 25
M Í» Malagón 80 13 36
M )» Manzanares 6115 16

Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29

55 Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
55 55 2211 00 Puertollano 092
55 55 2211 40 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 2219 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 7103 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

■ Autobuses AlSA ^ "Ss^- ":^r^
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ..................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

........ 13,30
........ 9,30

55

55
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00
13,00

»

55

Albaladejo............................... 13,00 55 55 ......... 14,00 55 55 14,00 55

55 17,00 55 Piedrabuena................ ......... 11,00 55 55 17,00
Almodóvar.............................. 13,30 55 55 ......... 13,00 55 Torrenueva............................. 14,00

55 19,00 55 55 15,30 55 Saceruela ................................. 18,15
Daimiel................................... 7,00 55 55 18,15 55 55 17,00

55 9,30 55 19,15 55 55 19,00 ”

55 11,00 55 Porzuna......................... ......... 13,00 55 Villarta.................................... 14,00 55

55 14,00 55 55 ......... 15,30 55 55 18,30 ”

55 17,00 55 55 19,15 55 Valdepeñas............................ 7,00 55

55 18,30 55 Puertollano.................. 8,30 55 55 13,00 ”

55 19,30 55 55 ......... 11,00 55 Villarrubia............................. 9,30 55

Daimiel-Moral....................... 12,00 55 55 13,30 55 55 11,00 5)

Fte. el Fresno........................ 11,00 55 55 ......... 16,45 55 55 14,00 55

55 14,00 55 55 ......... 19,30 55 55 19,00 55

55 18,30 55 Pilano.-Vald................. ........ 7,30 55 Vald.-Cozar............................ 12,00 55

55 19,00 55 55 ......... 14,00 55 Navalpino................................ 15,30 55

Horcajo.................... 5...........
Malagón..................................

15,30
13,00

55

55
Vald.-Pllano.................

55

8,30
......... 16,00

55

55

Salidas hacia Madrid:
7, 9,30,11, 14 y 16,30 horas.

■ Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

^•- Siervas de María.
.08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

inces.
00,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
^0,30 Catedral.
W Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios.
^>30 Sta. María del Prado.
^,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos- 
y septiembre).
^'30 Santiago.- S. Ignacio.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fíestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos
Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
Opo Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.

j 08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra. 
^®s Angeles.S. Ignacio.Dominicas.

08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 
‘oniás.

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra; Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00; Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
1)6,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00; Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local.
21,30; El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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^B Horóscopo Crucigrama ^^ñ

ss»

ARIES
’ SALUD.- Regular

TRABAJO.- Cambio favorable en la 
actitud de sus superiores
AMOR.- Proyectos matrimoniales

LIBRA
SALUD.- Muy buena

A 4 TRABAJO.- No sea tan individualista
AMOR.- El apasionamiento le impc- 

/ | \ /ll dirá ver la realidad

TAURO
SALUD.- Sea prudente sin conduce

* AMOR.- Tenga fe en la fidelidad del 
ser amado

ESCORPION
SALUD.- Molestias de tipo digestivo 
TRABAJO.- Procure ser más consi- 
derado con sus compañeros

Sorpresa agradable

GEMINIS
SALUD.- Muy buena

11 n TRABAJO.- Disfrutará realizándolo
AMOR.- Sus esperanzas de conquista 
el cariño de esa persona aumentará

SAGITARIOL SALUD.- Su vigor aumentará 
® TRABAJO.- Progreos francamente 
J notables

AMOR.- No confunda un capricho 
bV pasajero con algo más sólido

CANCERr\ SALUD.- Indisposición pasajeraJ TRABAJO.- Ganancias inesperadas
• AMOR.-Cita importante

CAPRICORNIO
SALUD.- Igual que en días pasados 

^^ TRABAJO.- Resolverá de forma
1 satisfactoria un asunto importante

AMOR.- Piense que junto a esa per- yC- sona le resultará difícil ser feliz

LEO
SALUD.- Excelenteí TRABAJO.- No se muestre excesi-

f vamente reservado ni de lugar a rece-
iJ^ los por parte de sus compañeros

AMÓR.- Mediocre

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea realista y no tenga 
esa idea atan romántica de su pro-I fesión
AMOR.- Discursión violenta

VIRGO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Muéstrese autoritario y 
exija que la gente a sus órdenes cum
pla con su deber
AMOR.- Cultive más esa amistad

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No se apoye tanto en 
sus colaboradores para dar salida al 
trabajo que sólo a usted le corres
ponde
AMOR.- Discursión violenta

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán intuitivos, inteligentes y muy románticos. Conscientes de sus actos y muy 
honrados, estarán siempre dispuestos a intervenir en favor de quienes les necesiten.

HORIZONTALES: 1:
Entero. 2: Al revés, título 
inglés. 3: Alcatraces. 4: 
Nombre de consonante. 
Copie. Acudir. 5: Al 
revés, período de tiempo. 
Escala, gradación de 
color. 6: Aspecto. Ir afue
ra. 7: Al revés, bocel. 
Denténla. 8: Al revés, 
carta de la baraja. Amon
tona. Existe. 9: Misterio
sos, oscuros. 10: Cierto 
caso gramatical (pl). 11: 
Insulsas.

VERTICALES: 1: Nom
bre familiar de varón (pl).

2: Sufrieras. 3: Reflexivo. 
Anillo. Acudid. 4: Redó; 
cías. 5: Resalto de algu
nos edificios a modo de 
refuerzo o adorno. Silba
to. 6: Diminutivo de bici
cleta (pl). Diminutivo de 
nombre de mujer (pl). 7; 
Al revés, valoración, pre
cio máximo. Líquido de 
la boca. 8: Prohibiéramos, 
vedáramos. 9: Negación.* 
Costado. Pronombre per
sonal. 10: Comparaciones. 
11: Poco corrientes (feme
nino y pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:1
Atrco. 2: Res. 3: Pedestres. 4: AA. Entre. 0c. 5: Presea. Capa, fei 
senaS. Gemas. 7: aceT. Julepe. 8: Ce. Iluso. Os. 9: Renegases. 10:1 
Colonos. 11: Sosos.

VERTICALES: 1: apsaC. 2: Parecer. 3: De. Ene. eC. 4: Dcsal¡nos.j 
5: Trenes, Lelo. 6: Resta. Jugos. 7: Gusano. 8; Recelosos. 9: Se. Ame.? 
Es. 10: Sopapos. 11: Cases.

Letras desordenadas! ^H Guía cultural

DICODEINATO 
INTEPROCIAQ 
GULTRICINOU 
INANICOTOMI 
.TRUGALIZION
ANLADEROCLI 
LRAUTINITON 
lUNERGOTINA 
NEOISCAROTE 
ASTUCRADLOS 
VIENTALOEJO

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de diez 
substancias empleadas en farmacia, que pueden leerse de izquierda a dere
cha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en dia
gonal. Serfa Vd. capaz de identificar los, teniendo en cuenta que una mis
ma letra puede formar parte de uno o más de ellos?

__________________________ CIUDAD REAL______________________
MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Ciudad Real casi un siglo¡ 

de historia”.
GALERIA ARJANA: Exposición fondos de galería, durante el mes 

de septiembre.
GALERIA CAJA MADRID: Exposición de fotografía “Acero sobre 

el agua” de Ramón Loureiro hasta el 28 de septiembre.
MUSEO MUNICIPAL ELISA CENDRERO: En una de las salas:
Exposición de pintura de Kuniaki Oya.
En otra de las salas:
Exposición de pinturas y esculturas de Frujos García.
_________________________ALDEA DEL REY___________ _________
SALON DE ACTOS DE LA ESCUELA MAESTRO NAVAS: Expo

sición del grupo cultural Aeccio. Horario laborable de 8-10 noche, 
y festivo de 12 a 2 de la tarde.

____________________________ ALMAGRO__________ . .—
GALERIA FUCARES: Exposición de los pintores ingleses: Andrew 

Carmichael, Ron Haselden, Antonio Malinowski, Rebecca Scott, Dean; 
Whatmuff.

M E R F IN SA
6ESTION FINANCIERA

LEASING

'CálTÓñST-1^-13001 Ciudad Real 
i Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
D.2022
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fundos por palabras

^1 Hasta laño de 
bil garantía en toda 
MI la Red Renanlt.

Financiados hasta 48 meses.

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 25 18 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

C/ MONTESA 9

^OTO A PARTIR DE LAS 
(2,30 DE LA MAÑANA

PROMO IOKA ^ CON.STIU’Í TORA

C/ Pasaje Dulcinea del Toboso, n 2- 1» B Tno: 25 36 27 
-Viviendas con cochera cerrada e independiente 

-Viviendas DupIex.Apartamentos.
-Locales comerciales en distintas zonas

LA MEJOR FINANCIACION CONFORME A SUS NECESIDADES

MERFINSA

LEASING
Cale Cimeia. 4 -1' B. 13001 Ciudad Reí 

Tols.: 926 / 25 06 86 • 25 59 72 ■

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
C.G.G.

Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

VARIOS, 205 GL 6 MESES,
abierta reserva de plazas 

plaza de la provincia,!
ciudad real, icl.: 22 40.12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

GRACIAS 
VIRGEN 

PURISIMA
P.M.

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS.
FORD ESCORT DIESEL, EN

BUEN ESTADO
309 GASOLINA Y DIESEL, CON

UN ANO
LANCIA DELTA HF TURBO, EN

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 -11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas C.A. y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas''- Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante, Celu

lósico, Básico, Resistente. Acoro Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNiLLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

PERFECTO ESTADO

ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER-
Fax: 2114 99 Telélono: 21 39 34

ORACION AL ESPIRITU SANTO
¡(ilu Santo. Tú que me aclaras todo, que Iluminas todos los caminos para 
K ilcsnce mi Ideal, tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
inl que me hacen y que en todos los Instantes de mi vida estás conmigo, 
equien) en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar, una vez 
si, que nunca quiero separarme de ti por mayor que sea la Ilusión material. 
EN estar contigo y lodos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias 
jqumlsencordia para conmigo y los míos.
p tusona deberá rezar esta oración 3 días seguidos sin decir el pedido. 
1*0 de tres dias será alcanzada la gracia por más difícil que sea). Publicar 
raanlo se reciba la gracia. Agradece las gracias alcanzadas. J.M.

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n 
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

FECTO ESTADO 
PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MFAMTC OCLA CERDA 
(CAJOAO REAL)

NVmCtOM

SUPERMERCADO S

VILLASEÑOR, SX
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L 

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

R.S.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO POR TUS 

FAVORES 
RECIBIDOS

J.A.G.

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL

Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX; 21 51 66

Parque de Maquinaria 
Ctra. n“ 430 P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5“ 3* C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
Tlfns: 2118 01/2111 29/21 1068

Fax: 2110 42

ROVER

AUTOMOCION MASER, S.L.

'MERCEDES BENZ ISOTERMO 130 
'CITROEN BX 19 TRD...........................  
'PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO 
'PEUGEOT 505 GTD............................... 
'MERCEDES 230 E (123).......................  
'MERCEDES 230 E (123).......................  
'MERCEDES 300 D (124).......................  
'RENAULT 18 GTS RANCHERA........  
'HAT DUCATO ISOTERMO...............  
'AUSTIN MONTEGO MAYFAIR 2.01 
'FURGONETAS MB 90...........................
'AUDI 801.8 E.............................................
'BMW 524 TD.............................................

.1.300.000 Pts.
. 750.000 Pts.
. 725.000 Pts. FULL EQUIP
. 600.000 Pts. FULL EQUIP
,1.325.000 Pts. FULL EQUIP
,1.500.000 Pts. FULL EQUIP
.3.800.00 Pts. FULL EQUIP

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separanne de ti, por 
mayor que sea la ilusión mate
rial, deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos, q q |^

. 425.000 Pts. A/A 

.1.300.000 Pts.

. 825.000 Pts. Techo corredizo

. 775.000 Pts.
,1.625.000 Pts.
...1.500.000 Pts. FULL EQUIP

HASTA 1 AÑO DE GARANTIA NACIONAL

mESfau
Vehículos de Ocasión 

Garantizados por Mercedes-Benz

CONCESIONARIO

OFICIAL
AUTOTRAK, S.A.

ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

VDA. DE HILARIO GARCIA 
C/ PALOMAS, 15 C. REAL

TLF. 22 34 72

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HQSTÉLERIA 
LLAVES ESPECIALES

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
I.J.G.

^MCAMBRONEHO
| CILDADREAL

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

MERFINSA

FINANCIACION
Cale Ciwla, 4 ■ P B. 13001 CiuijaJ Rea

Teis: 926 / 25 08 86 • 25 59 72

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

Puertas 
Cambronero S.L.

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA YREPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
TeIf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

Exposición y venta 

Ronda de Alarcos, 26 

TeIfnos. (926) 21 08 86 
21 46 50

Fax (926) 21 46 50

13002
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto 
diálogo agradecerte por todo y 
confirmar, una vez mas, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres paridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece la gra- 
cía alcanzada.__________ B.G.H.
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Programación
TVEl

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
09,05.- SESION MATI

NAL
“La versión Browning” 

(1951 - 8549”)
Director: Anthony 

Asquith
Intérpretes: Michael 

Redgrave, Jean Kent, 
Nigel Patrick

El profesor Croker 
Harris, que enseña len
guas clásicas en uno de 
los colegios universitarios 
más prestigiosos de Ingla
terra, deja su cátedra por 
motivos de salud, cerran
do así casi veinte años de

Las conversaciones de paz en Oriente Medio, tema de debate en “El espejo”.

docencia.
10,30.- 

PAR
12,15.- 

NES
13,00.-

DE PAR EN

GENERACIO-

MAGAZINES
CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - LAS REDES 
DE LA JUSTICIA

13,55.AVANCE TELE
DIARIO

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- LA PALMERA
17,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,35.- SEGURIDAD 

EN MARCHA
18,00.- LOS TROTA- 

MUSICOS
18,30.- LA TIRA DE 

AVENTURAS
19,00.- JUEGA CON 

NOSOTROS
19,35.- NORTE Y SUR
20,30.- TELEDIARIO

CLIP
15,00.- CIFRAS Y 

LETRAS
15,30.- LA VOZ DEL 

PLANETA
16,20.- NOTICIAS
16,25.- HISTORIAS 

DE CADA DIA
17,20. MURPHY 

BROWN
17,45.- NOTICIAS
17,50.- PRIMERA 

SESION
“Clandestino y caballe

ro” (1946 - 102) ’
Dirección: Fritz Lange
Intérpretes: Gary Coo

per, Lilli Palmer, Robert 
Alda

Hacia el final de segun
da guerra mundial, los 
alemanes llevaban muy 
adelantadas sus investiga
ciones nucleares, y los 
ejércitos aliados necesita-

00,40.- CINE CLUB. 
FERNANDO AYALA, 
UN CINEASTA A DES
CUBRIR

“El candidato” (1959 
9354”)

Dirección: Fernando 
Ayala

Intérpretes: Olga 
Zubarry, Duilio Marzio, 
Alfredo

Alcón.
El doctor Mariano 

Torres Ahumada vuelve a 
la política activa después 
de quince años de ausen
cia, gracias a la interven
ción de su hijo Ernesto 
en el partido republicano.

02,15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.

ANTENA 3

2
21,00 

TRES...
23,00.

UN, DOS,

LA PASION
DE GABRIEL

23,50.- DIARIO 
NOCHE

00,10.- ALUCINE
“¿Qué sucedió enton

ces?” (1967 - 9339”)
01,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

TVE 2

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00.- NOTICIAS
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA 

DE...
13,00.- BARRIO 

SESAMO
13,25.- DIBUJA 2
14,00.- NOTICIAS
14,05.- LA FAMILIA

MONSTERS DE HOY
14,30.- MIKIMOTO

bari vitalmente toda 
información. '

19,35.- NOTICIAS
19,40.- AL FILO

LO IMPOSOBLE 
20,05.- ESPAÑA

esa

DE

EN
SOLFA (nueva serie).

21,00.- NOTICIAS EN 
LA2

21,15.- EL ESPEJO
Esta noche: conversa

ciones de paz en Oriente 
Medio

Largometraje “Embaja
dor en Oriente Medio” 
(1984 - 94)

Director:
Thompson

Intérpretes: 
Mitchum, Rock 
Fabio Testi

J. Lee

Robert
Hudson,

06,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,00.- DOS CHICAS 
DE ALTURA

07,30. COLEGIO 
LIBRE DE EMERITOS. 
AULA 3

08,00.NOTICIAS DE 
LA ECONOMIA

08,15.- LA GUARDE
RIA

09,30.- NOTICIAS
09,33.- TAN CON

TENTOS
10,00.- PASIONARIA
12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BAR

BARA
13,00.- NOTICIAS
13,03.- BONANZA
14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA 
- NOTICIAS REGIO-

NALES
14,30.- LA VIDA EN 

COLOR
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
“La salamandra roja”
17,15.- TELETIENDA
17,30.- LA MERIEN

DA
18,00.- NOTICIAS 

INFANTIL JUVENIL
18,30.- SUPERFORCE
19,00.- NOTICIAS
19,03.- LOS INVASO

RES
20,00.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.NOTICIAS
21,00.- NUEVOS

POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,03.- LA CLAVE
02,30.- CINE ESPA

ÑOL
“Las últimas horas”
04,00.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

07,15.- ENTRE HOY 
Y MAÑANA

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,00.- ¿HABLANDO 
SE ENTIENDE LA BAS
CA?

09,30.- TELERRO- 
MANCE: “María, María”

10,15.- VACACIONES 
EN EL MAR

11,00.- CINE CORA
ZON

“Valor a prueba”
12,45.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO
13,25.HOY

13,30.- HEIDI
14.00.- PAPA 

COMANDANTE
14,30.- TELERRO- 

MANCE: “Inés Duarte, 
secretaria”

15,30.- HUMOR DE 
SOBREMESA:

“SEGUNDO MATRI
MONIO”

16,30.- HOTEL
17,25.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

20,00.- HOY
20,30.- SU MEDIA 

NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,00.- TOPACIO
22,00.- SILENCIO, SE 

RIE:
“Qué gozada de divor

cio”
23,45.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
00,15.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA 
GENTE?

01,15.- EROTISIMO:
“Fanny Hill”
02,55.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL PLUS

08,00.- ABC WORLD 
NEWS

08,33.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,23.- TELECOME
DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

09,52.- REDACCION.
NOTICIAS

10,00.- CINE: PRESI-00,10.- GLASNOST

Los personajes de la serie que emite Tele5 “Papá comandante”.“Glasnost” emite un reportaje sobre la próxima ciudad olímpica.

DENTE POR 
DENTE

11,41.- PIEZAS
11,47.- CINE: EL Osn
13,30.- LOS 40

CIPALES
14,00.- DIBUJOS 

MADOS: 
GUERREROS SORR 
RUEDAS

14,25.REDACCION 
NOTICIAS

14,30.- TELECOMF 
DIA: EL SHOW 
TONY RANDALL

15,00.- SESION ESPP 
CIAL V.O.: LAS COSAS 
CAMBIAN ’

16,38.CINE: CRIMEN 
DE DOBLE FILO

18,05.- PIEZAS
18,13.- CINE: ISHTAR
20,00.- AVANCE 

REDACCION
20,05.- LOS 40 PRiN 

CIPALES
20,35.- TELECOME. 

DIA: PRIMOS LEJA 
NOS

21,00.TELECOME
DIA: SIGUE SOÑAN- 
DO

21,28.- INFORMA- 
CION METEOROLO
GICA

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

21,54.- INFORMA
CION DEPORTIVA

22,00. ESTRENOS 
CANAL”: AMSTER- 
DAMNED: MISTERIO 
EN LOS CANALES

23,53.- SESION ESPE
CIAL V.O: ARIZONA 
BABY

01,26.- INSIDE-OUT
01,33.- SESION ESPE

CIAL X: HASTA DON
DE ELLA QUIERA

03,00.- SESION ESPE
CIAL V.O.: UN TOQUE 
DE INFIDELIDAD

04,45.- CINE: GRAN
DES AMBICIONES

06,34.CINE : EL 
DESAGRAVIO

TELE ONDA

14:00.- Dibujos anima
dos

14:30.- Cine de sobre
mesa

16:30.- Telenovela
17:30.- Dibujos anima

dos
18:30.- Sesión de tarde
20:30.- Informativo 

local
00:00.- Informativo 

local

CANAL SVR

ff

fl

fí

de 
so

ea
IW
Al

de

su
«1

las 
me

las 
Cis 
los

1» 
en

nú

me

12:00.- El Diario
12:05.- Annie Mcguire
12:30.- La hora de Jose

Manuel Soto
14:00.- Bobobobs
14:30.- El Diario-1
15:00.- El tiempo
15:05.- La jugada
15:25.- El Diario
15:30.- Tattinger
16:25.- Paraíso
17:35.- Toros
19:40.- Top Sur
19:55.- Los estrenos oe

Canal Sur „
“American hot wax 
21:3O.E1 Diario-2
22:00.- El tiempo

*iSac

*5lgU 
■AJO 
.Gí 

JOS

«El
'fórn

22:05.- Cine de verano ¡^^

“Teléfono”
23:50.Puerta del cam 
00:55.- El Diario-3 
01:10.- Andalucía nue^

•JOS 
®ent£

tra
01:45.- 

cierre

Despedida y

D.2022
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íjjeríe presenta estructurada por géneros la evolución de la canción española en el útlimo siglo

OSO 
RíN.

ANI. 
LOS 
BRE

La historia crítica de la música 
española, en “España en solfa”

El espacio de debate “£/ espejo” proyecta en esta ocasión ''Embajador en Oriente Medio”
ON.

'ME- 
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SPE.
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tar
CE.

RIN.
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MA-

WS 
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JT
5PE-
0N-

5PE- 
)UE

AN

EL

[íjia pequeña trama dra
mática, distinta en cada 
fásodio, sirve como vehí- 
(Slo en ia serie ‘^España 
en Solfa” para el desarro- 
Uo de una historia crítica 
^^ ¡a canción popular 
española en el último siglo. 
f/ espacio se emite a las 
10,00 horas en la 2.

MADRID (Efe).- Con la 
presencia de un nutrido grupo 
¡e artistas, representando per- 
Añajes dramáticos o en sus 
propios papeles, como es el 
raso de Ramoncín, José Anto
nio Labordeta, Miky, Moncho 
Alpuente, Joaquín Sabina, 
Luz Casal y Ovidi Montllor 

Estructurada por géneros, 
la serie presenta la evolución 
de la canción española en el 
último siglo, sus personajes y 
su relación con la sociedad 
española de cada momento.

El documental pasa revista 
a formas musicales tan distin
tas como el folklore, el fla
menco, la copla y la tonadilla, 
la revista y el teatro musical, 
las canciones de la Guerra 
Civil, el pop de los sesenta, 
los cantautores, el under- 
ground y el rock con raíces.

También se dedicará tiem- 
poala canción sudamericana 
en España, el heavy, el punk, 
el rock y el pop actuales, los 
músicos de acompañamiento 
vla crítica musical y los 
medios de comunicación.

El argumento dramático de

Nueva serie basada en la música española.

forma de parábola ilustrada 
con documentales, va expli
cando la evolución en España 
de las formas musicales de raíz 
folklórica y que papel han 
jugado en cada época dentro 
de la música española.

El espacio “El espejo” 
(TVE 2, 21.15 horas), dedicará 
su debate a las conversaciones 
de paz en Oriente Medio, 
cuyo desarrollo tras la reciente 
Guerra del Golfo Pérsico ha 
planteado serias posibiliades 
de pacificación de esta con
flictiva región.

Relato de política-fíceión

Cumpleaños
ima-

ibre-

¡ma-

tivo

arde 
tivo

juire 
José

6 de

rano

ante!

lueS'i

r Sacristán.

Fy, día 27, cumplen años
F^ientes personas:
R^HUR PENN, director de 
k69
pE SACRISTAN, actor,

PBALD BERGER, piloto
^nnula 1, 32

MANUEL ALLENDE-
^*P*omático, 56

b’^SEP JOAN GRAU, par- 
catalan, 40

L^^GEL GARCIA RAMI- 
p campeón de judo, 47

cada episodio pretende 
enmarcar y ambientar cada 
género musical y, en algunos 
casos, comentar y valorar el 
tipo de canción que se trata 
en cada capítulo.

Los guiones, la dirección y 
la música original de la serie 
han sido desarrollados por 
“La Bestia del Lago”, un 
colectivo formado por Hermi
nia ]5evia, Antonio Gómez y 
Antonio Resines.

La realización de doce de 
los trece capítulos ha sido 
encomendada a José Pavón,

mientras que Adolfo Dufour 
se ha encargado del episodio 
dedicado a la revista.

El primer capítulo, titulado 
“Al principio fue la música”, 
está ambientado en un futuro 
postnuclear, en el que un 
anciano y cuatro jóvenes son 
los únicos supervivientes de 
una comunidad afectada por 
una enfermedad.

El anciano, papel interpre
tado por Ricardo Solfa, guía 
a los jóvenes en busca de una 
nueva comunidad habitada.

A lo largo del viaje, y en

Este tema será ilustrado 
con el largometraje “Embaja
dor en Oriente Medio”, inter
pretado por Robert Mitchum, 
Rock Hudson y Fabio Testi.

Realizada en 1984 por J. 
Lee Thompson, es un relato 
de política-ficción cuyo pro
tagonista es un embajador de 
los Estados Unidos empeñado 
en organizar una reunión con 
la OLP para lograr un acuerdo 
del paz.

En el debate participarán
un representante de 
Marwan Tahbub, el 
Leopoldo Azancot y 
drático de Ciencia 
Ramón Cotarelo.

la OLP, 
escritor 
el cate- 
Política

También intervendrán el 
catedrático de Derecho Inter
nacional Rafael Calduch, y el 
miembro del Centro de Inves
tigaciones por la Paz Mariano 
Aguirre.

Citas

Viernes, 27 de 
^vj Septiembre de 1991

Tomás de la Cuadra.

TOMAS DE LA CUADRA, 
ministro de Justicia: “Sólo el 
pueblo puede cuestionar la 
Justicia”. "

-FIDEL CASTRO, presidente 
de Cuba: “No pienso retirarme, 
porque a nadie le gusta jubi
larse”.

-ORTEGA CANO, matador 
de toros: “Estoy como tonto por 
el amor de una mujer”.

-JOSE BARRIONUEVO, ex 
ministro del Interior: “La con
dena de Amedo es muy severa 
y desproporcionada”.

-CONCHA CUETOS, actriz: 
“TVE tiene una deuda con 
actores como yo”.

-ANTONIO OZORES, actor: 
“Sólo hice una película dramá
tica con mis hermanos y nos 
arruinamos”.

ROCIO JURADO, cantante: 
“Estoy harta de echarle migui- 
tas de pan a los míos”.

-ARNOLD SCHWARZE- 
NEGGER, actor: “Además de 
músculos tengo cerebro”.

ALFREDO CRISTIAN!, pre
sidente salvadoreño “La pza 
está muy próxima”.

Mariano Ozores, Andrés Pajares y Juanito Navarro, juntos en “Qué gozada de divorcio

^^Clandestino y caballero”, un fílme de 
espionaje e intriga, con Gary Cooper

MADRID (Fax Press).TVEl 
emitirá a las 00,10 la película 
“¿Qué sucedió entonces?” del 
director Roy War Baker e inter
pretada por Andrew Keir y Bár
bara Shelley.

En unas excavaciones efec
tuadas con objeto de ampliar 
la líneas del metro londinense, 
se topan con lo que parece ser 
una nave extraterrestre.

Por su parte, TV2 proyectará 
a las 17,50 la película “Clan
destino y caballero” del director 
Fritz Lang e interpretada por 
Gary Cooper, Lili Palmer y 
Robert Alda. Tras la II guerra 
mundial, los aliados intentan 
descubrir los planes nucleares 
de los alemanes, por ello, un 
científico americano llega a Sui
za para entrevistarse con una 
investigadora. A las 21,30 se 
programará “Embajador en 
Oriente Medio” de Lee Thomp
son e interpretada por Robert 
Mitchum, Rock Hudson y Fabio 
Testi. A las 00,40 se emite “El 
candidato” de Fernando Ayala.

El doctor Mariano Torres 
Ahumada vuelve a la política 
activa después de 15 años de 
ausencia gracias a la interven-

ción de su hijo Ernesto en el 
partido republicano.

Antena 3 emitirá a las 15,30 
la película “La salamadra roja” 
del director Peter Ziner y con 
Franco Nero y Anthony Quinn. 
La misteriosa muerte de un 
general es el primer eslabón de 
una larga cadena de misteriosos 
hechos.

“Las últimas horas”

“Las últimas horas” es la 
película que se proyectará a las 
02,30. Está dirigida por Santos 
Alcocer e interpretada por 
Angel Picazo y María José 
Alfonso.

Los días previos a la pro
clamación de la república a tra
vés de dos familias de distinta 
tendencia política.

Tele 5 emite a las 22,00 la 
película “Que gozada de divor
cio” del director Mariano Ozo
res e jnterpretada por Andrés 
Pajares, Africa Pratt y Juanito 
Navarro.

Un hombre que se encuentra 
reprimido sexualmente se sepa
ra de su mujer pensando que 
esa es la causa.

Gary Cooper, un galán para la tarde del viernes.

Así podrá ligar con chicas 
monas y fáciles, y conseguir 
liberarse finalmente.

A las 01,15 se proyectará 
“Fanny Hill” de Gerry O,Hara 
e interpretada por Lisa Raines 
y Oliver Reed.

Fanny Hill relata sus memo
rias como experta en el “oficio 
más antiguo del mundo“.

Un joven y millonario ena
morado la rescata y se la lleva 
a vivir con él.

Tras muchas vicisitudes y 
esfuerzo por su parte, la pro
tagonista de la pélicula Fanny 
Hill logra conertirse en una 
mujer de gran fortuna y dis
tinción en las altas esferas de 
Londres. ‘1
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Constituido el 
Consejo Asesor 
de Radio y TV 
de Castilla-La
Mancha

El Consejo Asesor de Radio 
y Televisión en Castilla-La Man
cha quedó constituido en un 
acto celebrado en la sede del 
Centro Regional de TVE, en 
Toledo.

Este Consejo estará integrado 
por once miembros, con seis 
miembros pertenecientes al 
PSOE y cinco al PP. Tras la 
elección de los miembros, fue 
designado presidente de dicho 
órgano Javier de Irizar, del 
PSOE, que ya lo había sido en 
la anterior legislatura.^

Pedro Saugar, del PP, será 
el vicepresidente del Consejo, 
y el parlamentario y periodista 
Pedro Peral, portavoz de este 
mismo partido en el citado 
Consejo.

Este órgano tiene, entre otras 
funciones, las de conocer e 
informar al director general del 
Ente Público asuntos de plan
tillas, programación regional 
específica, proyecto de presu
puestos y recepción, cobertura 
y calidad de las emisiones en 
el ámbito de Castilla-La Man
cha.

Dieciséis 
cuadros de 
Orlando Pelayo, 
donados a la 
Junta

La Junta de Cominidades de 
Castilla-La Mancha ha acepta
do la donanción de diecisesis 
cuadros de pintura acrílica 
sobre tela del artista asturiano 
Orlando Pelayo y que irán des
tinados al Museo de Albacete, 
en tanto que otra parte de la 
obra del citado pintor ha sido 
donada al Gobierno francés 
quien ha propuesto un inter
cambio de alguna de ellas por 
otras de interés para el pueblo 
galo, además de efectuar una 
exposición antológica de Orlan
do Pelayo durante el año 1992.

Orlando Pelayo Entralgo 
nació en Gijón en 1920 y duran
te los años 1939 al 1947 residió 
en Argelia. En 1947 se trasladó 
a vivir a París donde falleció. 
Sus obras están en los más 
importantes museos europeos, 
especialmente en los de Fran
cia, donde ha realizado nume
rosas exposiciones antológicas y 
más de doscientas individuales.

Los cuadros donados al 
Museo de Albacete fueron pin
tados entre los años 1970 y 1987 
y les que dona a Francia son 
su obra de los años sesenta.

Pelayo ilustró con sus gra
bados y litografías numerosos 
libros de importantes autores 
como Albert Camus, el nóbel 
americano Ernest Hemingway y 
los clásicos españoles Francisco 
de Quevedo, Jorge Manrique y 
Luis de Góngora.

Sólo por leer LA TRIBUNA.D. Angel Reyes Jiménez Miranda resultó ganador 
del quinto concurso que organiza este periódico y en él se sorteó, ante notario, un vídeo 
VHS PHILIPS, entre todos los participantes que enviaron sus cupones. En la fotografía 
de Paul White vemos a la esposa del agraciado recogiendo el premio, que le fue. entregado 
por el distribuidor provincial de Philips, D. Enrique Morales Ayala. Nuestro próximo concurso 
será en octubre y sortearemos un hidromasaje.

^M La astilla

■ Ayer tuvo lugar una 
curiosa escena en la puerta 
del edificio de Servicios Múl
tiples, también conocido 
como “los ministerios”, cuan
do un grupo de funcionarios, 
que no podían pasar por estar 
cerrada la puerta, organiza
ron un “tablao” en la calle 
con sevillanas y todo.

***

■ Parece ser que los vigi
lantes encargados de abrir la 
puerta a los funcionarios lle
van dos días en que se les 
pegan las sabanas y los tra
bajadores llegan con retraso 
a sus despachos.

♦ * *

■ Ayer entraron a trabajar 
a las siete cuarenta y cinco 
más o menos, cuando lo nor
mal es que las puertas estén 
abiertas sobre las siete y vein
te o y veinticinco.

* ♦ *

■ El alcalde de Ciudad 
Real y el presidente de los 
empresarios se entrevistaron 
ayer para hablar sobre el ter
cer “hiper”. No queremos ser 
agoreros, pero tenemos la 
obligación de recoger el sen
tir de la gente de la calle, 
que opina que tres van a ser 
ya rhuchos grandes centros 
para Ciudad Real y su zona 
de influencia.

* * *

■ Ojala ésta apreciación 
popular sea errónea y los tres 
centros comerciales, si al final 
abren sus puertas como 
deseamos, funcionan a tope, 
ya que ello redundará en 
beneficio de los consumido
res, que tendremos más y 
mejor oferta y menores pre-

¡Demasiados centros!

cios. 
* * *

■ Las dos primeras jorna
das del juicio que se sigue 
contra el magistrado Jesús 
Angel Guijarro han trans
currido con cierto jaleillo a 
la hora de entrar en sala. 
Ayer, los encargados de ello 
lo organizaron mejor y todo 
fue sobre ruedas.

* * *
■ Pgr cierto que un magis

trado está con un fuerte 
enfriamiento y está aguantan
do a base de antigripales y 
similares.

* * *
■ Este juicio podría quedar 

visto para sentencia en la 
próxima semana, siendo 
impredecible la fecha en que 
podría haber sentencia.

* CARPINTERO

El ministro de Justicia, 
Tomás de la Cuadra ha coin
cidido con el Papa en su 
preocupación “por la adora
ción del becerro de oro”. 
Esta imagen bíblica reviste 
hoy multitud de formas: 
poder, dinero, sexo, automó
viles, droga, viajes... Hay, 
pues, muchos becerros, de los 
que todos tenemos alguna 
experiencia. Ninguno de ellos 
colma las ansias de infinitud 
a que aspiran los seres racio
nales. El hombre busca, ese 
bien supremo de la felicidad 
que, para Aristóteles, un 
pagano del siglo IV a.d. Cris
to, era la vida activa del espí
ritu y el ejercicio de la liber
tad. No puede prescindirse, 
si no hablamos en términos 
zoológicos, de esa faceta defi
nidora del hombre que es la 
espiritualidad. Decir, como 
Zapatero, que hay que gober
nar sin Dios, es reducir al 
único ser dotado de razón a 
un simple número en el orde
nador de Hacienda. Pero el 
Gobierno socialista no sólo 
ha olvidado la Constitución

26.102
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Estafan 300.00(1 
pesetas a un 
pensionista 
mediante el timo 
del “tocomocho”

A trescientas mil pe™,, 
asciende la cantidad que en ' 
faron a un hombre de sesenh 
y cinco años, vecino de la 
tal, dos personas mediante eí 
conocido timo del “tocomo., 
Cho”, o décimo premiado en- 
Ciudad Real. ’

El hecho se produjo al 
mediodía del pasado miércoles 
cuando un hombre fue abor. 
dado por dos personas, el tonto 
y el listo, en la calle de la Mata,: 
haciéndose ver que tenían en 
su poder varios décimos de ij 
ONCE premiados, logrando, a e 
cambio de los mismos, que’el í 
timado les hiciera entrega de a 
trescientas mil pesetas, que [ 
extrajo de la Caja de Madrid d 
según informaron fuentesdela n 
Policía. ¿

La víctima, un pensionista m 
vecino de la capital, presentó « 
la oportuna denuncia en la a 
Comisaría de Ciudad Real. 

Becerros

Tomás de la Cuadra.

en cuanto a las relaciones de 
cooperación con la Iglesia 
Católica, sino que actúa, en 
muchos aspectos, contra 
Dios: deliberada asfixia de la 
enseñanza religiosa, “perse
cución” de los valores tras
cendentes en la TV pública, 
fomento del materialismo.- 
Son los becterros del poder.
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tiTerminaciones y premios

Num.

6.102 

102

02

2

PtaS: 

50.000
5.000

500
100 ií¡ 
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